


Сейчас все пассажиры ЮВЖД 
вместе с билетами получают так 
называемые «ленточки войны», 
чтобы в праздник они могли 
прикрепить их на одежду, сум-
ки или антенны автомобилей. 

Акция «Георгиевская ленточка» 
проста и незамысловата. Если 
война коснулась твоей семьи, 
если ты знаешь, какой ценой 
досталась нам Победа, если 
ты гордишься своей историей, 

сделай георгиевскую ленточку 
символом твоей памяти – при-
зывают организаторы. 

На железнодорожном вокза-
ле «Воронеж-I» по обыкновению 
людно. Пассажиры покупают би-
леты на пригородные электрички 
и поезда дальнего следования. 
А улыбчивые кассиры вручают 
им ленточки: «Это вам. Поучаст-
вуйте, пожалуйста, в акции!». 
Люди приятно удивлены. И уже 
по-настоящему чувствуется, что 
совсем близко этот торжествен-
ный праздник – День Победы. 

Всего в Воронеже будет роз-
дано около 40 тысяч георгиевс-
ких ленточек, в Лисках – более 
50 тысяч. Кроме того, на вок-
залах ЮВЖД организован сбор 
средств в благотворительный 
фонд «Тепло сердец» для оказа-
ния помощи 14 госпиталям для 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Кстати, один из гос-
питалей находится в Павловске. 
Кроме того, все желающие могут 
перечислить средства, распеча-
тав платежное поручение с сайта 
благотворительного фонда www.
TeploSerdec.ru. Акция продлится 
до 12 мая. 

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Дарьи ВОРОБЬЕВОЙ.
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Были бы кости,  
а мясо нарастет

Неблагоприятные дни и часы с 3 по 31 мая
5, суббота (пик с 13 до 15 часов);
10, четверг (пик с 18 до 20 часов);
17, четверг (пик с 12 до 14 часов);
19, суббота (пик с 13 до 15 часов);
23, среда (пик с 2 до 4 часов);
30, среда (пик с 19 до 21 часа).

По данным доктора медицинских наук профессора В.И.ХАСНУЛИНА.

Страшная авария произош-
ла 1 мая в 3 часа 40 минут 
на 533-м километре автодо-
роги Москва-Новороссийск 
в Новоусманском районе. 
Как сообщили «Коммуне» в 
отделе пропаганды областного 
управления ГИБДД, предпо-
ложительно водитель «Volvo», 
следующий из Москвы в Рос-
тов-на-Дону, не справился 
с управлением, выехал на 
встречную полосу и столкнулся 
с «Газелью». «Газель» направля-
лась из Саратова в Воронеж, 
оставалось – несколько кило-
метров. В ней находилось 15 
человек. В результате столк-

новения 13 человек – води-
тель, уроженец Саратова и 12 
пассажиров – погибли. Еще 
двое в тяжелом состоянии 
госпитализированы в Новоус-
манскую районную больницу. 
Все пассажиры, находящиеся 
в «Газели», – жители Узбекис-
тана. Они следовали на зара-
ботки в Рамонский район. По 
факту возбуждено уголовное 
дело. Ведется следствие.

По словам сотрудников Уп-
равления ГИБДД, это, пожалуй, 
самая страшная авария с учас-
тием пассажирской «Газели» за 
последние годы.

Ирина ШАБАНОВА.    

Оставалось несколько 
километров…

Грузовой автомобиль «Volvo» столкнулся с пассажирской 
«Газелью» под Воронежем. 13 человек погибли. 

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, временами осадки 
в виде дождя с мокрым снегом; ветер западный умеренный, 
температура +8…+13.

4 мая по области – облачно с прояснениями, временами 
дождь с мокрым снегом, ветер северо-западный умеренный; 
температура ночью 0…+5, днем +8…+13.

5 мая по области – облачно с прояснениями, ночью местами 
кратковременные осадки, днем местами кратковременный 
дождь, ветер северный умеренный; температура ночью 0…+5, 
днем +9…+14, по югу области до +17.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Азбука права
Распоряжением губернатора Владимира Кулакова весь май в 
области будет проводиться месячник правовой культуры. Его 
цель – повысить правовую грамотность населения. Предпо-
лагается, что на радио, телевидении, в газетах специалисты 
разных областей будут просвещать граждан о действии того 
или иного закона, информировать их о правах при покупке 
недвижимости или товаров  в магазинах, при различных 
видах ремонта машин, квартир, вещей, радиотехники. Люди 
должны знать, как вести себя в случае задержания милицией, 
что предпринять в случае неправильного лечения, граждан-
ского спора с банком по поводу выданной ссуды или другим 
проблемам. Следует заметить, что в нашей газете уже много 
лет выходит подборка правовых информаций «Коммуна 
– ваш консультант», а с апреля появилась еще одна рубрика 
– «Азбука права». 

Весна: цена растет
Первомай ознаменовался не только холодной погодой, но и 
очередным повышением проездных тарифов в общественном 
транспорте. Вместо «пятачка» в больших автобусах теперь 
придется раскошелиться на шесть рублей. При этом о ком-
фортной езде говорить, увы, по-прежнему не приходится. 
Не только по причине убогости дорожного полотна. Но и из-
за отвратительного сервиса в давно списанных автобусах, 
который в народе зло прозвали «гробами». Воронежцы ко 
всему этому давно привыкли. И даже уже почти перестали 
возмущаться по поводу очередного скачка цен. В «Газелях» и 
«пазиках» цены остались прежними.

Юбилей сказочницы
Исполнилось 115 лет со дня рождения нашей замечательной 
землячки А.Н.Корольковой, сказки которой переведены в 
Германии, Японии и других странах. Вся жизнь Анны Ни-
колаевны была связана с русским фольклором, и носящая 
ее имя воронежская библиотека № 39 помогает юным чи-
тателям приобщиться через сказку к прекрасному. Недавно 
здесь состоялся праздник, гостями которого стали учащиеся 
младших классов средних школ Левобережного района. К 
нему библиотекари подготовили «Комнату сказок» с русской 
печкой, Теремком, царством Снежной Королевы, дремучим 
лесом Бабы-Яги и другими сказочными атрибутами. 

«Друг народа» или враг?
Более 2000 экземпляров газеты «Друг народа» с призывами к 
возбуждению национальной ненависти и вражды накануне 
первомайских праздников обнаружили инспектора ГИБДД 
в остановленной на посту ДПС на Московском проспекте 
«девятке». Как сообщил «Коммуне» старший помощник про-
курора области Михаил Усов, газеты, найденные в салоне и 
багажнике автомобиля, изданы Национал-большевистской 
партией (НБП). Прокуратура Коминтерновского района воз-
будила уголовное дело. В данный момент устанавливается, 
в какой типографии отпечатаны газеты, и куда их планиро-
валось доставить.  

Ошиблись те политологи, ко-
торые предрекали малолюдность 
демонстрации в областном цент-
ре, дескать, теперь 1 Мая – Праз-
дник весны и труда, а не День 
международной солидарности 
трудящихся. 

По проспекту Революции на 
площадь Ленина прошли орга-
низованные колонны работни-
ков крупнейших воронежских 

предприятий – авиационного 
объединения, мехзавода, ТМП и 
других. Партии и общественные 
движения на этот раз следо-
вали за профсоюзами. Всего 
облсовпроф представляли 15 
отраслевых профессиональных 
Союзов.

С флагами ФНПР в руках вы-
делялась делегация тружеников 
лесного хозяйства, а студенчес-

кие профсоюзы несли транспа-
рант во всю ширину проспекта 
– «Единство, солидарность, спло-
ченность»… 

Отличительная особенность 
нынешнего Первомая не только 
в том, что на площади Ленина 
собралось огромное число де-
монстрантов (по разным оцен-
кам от 4 до 10 тысяч человек), но 
и в том, что около 40 процентов 

митингующих составляла студен-
ческая молодежь.

Еще одна особенность – по 
ходу шествия праздничной ко-
лонны к ней присоединились 
управленцы мэрии во главе с 
Борисом Скрынниковым. «Мы 
вместе с народом», – пояснил 
журналистам Борис Михайлович. 
Правда, на трибуну он не под-
нялся и не выступил. Слово же 

держали профсоюзные лидеры, 
трудящиеся, коммунисты, вете-
раны и молодежь. 

– Человек, который работает, 
должен жить достойно, – заявил 
председатель облсовпрофа Алек-
сей Овчинников. – Коллективная 
сила – это важнейший рычаг 
в деле защиты прав и интере-
сов людей труда. Сегодняшний 
митинг – свидетельство нашей 
решительности по приведению 
этого рычага в действие…

И все-таки прошлый вторник 
показал, что Первомай – не 
только «серьезный праздник». В 
этот день в городе было много 
развлекательных мероприятий. 
Состоялась спартакиада народов 
Воронежской области, органи-
зованная комитетом по делам 
национальностей Общественной 
палаты.

Обращает на себя внимание 
проведение праздника в Рамони. 
Если в других районах активность 
проявили прежде всего профсо-
юзы и райкомы КПРФ, то здесь 
расстарались местные власти: 
они положили начало новой 
традиции – проводить 1 Мая 

еще и День поселка. Праздник 
состоялся на обновленной глав-
ной площади Рамони. Программа 
была обширнейшей. Всеобщее 
внимание привлек парад ком-
мунальщиков: это прежде всего 
они сделали райцентр чистым 
и благоустроенным. Начало 
развлекательной программе 
положил хор… райадминистра-
ции. Состоялось чествование 
почетных граждан поселка, а 
составляющие гордость района 
спортсмены провели показа-
тельные выступления…

* * *
Пресс-служба ГУВД проин-

формировала «Коммуну»: 1 Мая 
в шествиях и митингах по области 
приняли участие около 8500 чело-
век; для обеспечения охраны об-
щественного порядка и безопас-
ности дорожного движения были 
задействованы 805 сотрудников 
милиции; лозунгов и призывов 
к насильственному свержению 
конституционного строя не было, 
нарушений общественного поряд-
ка не допущено. 

Николай СТАРЫХ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Традиции старые и новые
В Воронеже и большинстве райцентров области прошли торжества, посвященные Первомаю

Россия подняла проблему
Россия подняла в ООН проблему сноса памятников советс-
ким воинам, погибшим во Второй мировой войне в борьбе 
с нацизмом, в освобожденных от оккупации странах. За-
явление представителя российского МИД прозвучало на 
фоне скандального переноса памятника советскому воину-
освободителю в Таллине. На события, в ходе которых погиб 
российский гражданин, откликнулся Генсек ООН Пан Ги 
Мун, выразивший сожаление и призвавший стороны к ува-
жению и примирению. Поддержание исторической памяти 
об итогах Второй мировой войны - одна из основных задач 
Организации Объединенных Наций, основанной держава-
ми-победительницами. 

Закладка храма Всех Святых
В первый день мая в столице земли Саксония-Ангальт по 
приглашению архиепископа Берлинского и Германского 
Феофана состоялся праздник - Епархиальный день, который 
был ознаменован закладкой храма Всех Святых. Как сообщи-
ли в городском совете, в обряде положения первого бревна 
с символической зарубкой топором, означающей начало 
строительства церкви, приняли участие около 400 предста-
вителей всех православных приходов Германии. Сруб храма 
выполнен из смолянистой сосны, бревна превышают в диа-
метре 26 сантиметров по всей длине и обработаны вручную. 
Купола храма будут покрыты медью с выбитым орнаментом. 
Высота храма - 38 метров. 

Интерес к русскому языку
Россия приветствует расширение использования русского 
языка в освещении работы ООН, заявил на сессии Комиссии 
по информации представитель РФ Борис Малахов. «Одной из 
важных составляющих успеха является осуществление на 
практике принципа многоязычия, включая развитие радио 
ООН, интернет-сайта на всех официальных языках Органи-
зации», - сказал Малахов. Только за последний год, отметил 
представитель российского МИД, значительно выросла 
посещаемость (на 87%) и просмотр (на 37%) русскоязычного 
раздела сайта ООН. Эта статистика говорит о росте интереса 
русскоязычной аудитории к деятельности Организации.

Первый китайский луноход
Ученые аэрокосмического научного центра в Шанхае раз-
рабатывают первый китайский луноход для экспедиции на 
Луну. Экспедиция запланирована на 2012 год. Луноход, у 
которого пока нет названия, разрабатывается в институте 
уже в течение четырех лет, однако о работах по его созданию 
сообщили только сейчас. Чтобы проводить его испытания, 
была создана специальная лаборатория, где была смодели-
рована лунная поверхность. Шестиколесный луноход будет 
полтора метра в высоту, его вес составит 200 килограммов. 
Он сможет транслировать сделанные им видеозаписи, брать 
пробы лунного грунта и анализировать их, а также произ-
водить трехмерные съемки лунной поверхности. Луноход 
сможет развивать скорость до 100 метров в час.

Погибло 832 тюленя
С 31 марта по 1 мая на побережье Каспийского моря в Ман-
гистауской области Казахстана в районе нефтяного место-
рождения Каламкас были обнаружены 819 мертвых тюленей. 
По предварительным данным, причиной гибели животных 
стали неблагоприятные погодные условия. «До 20 февраля 
текущего года большая часть северо-восточного Каспия не 
была покрыта льдом, что могло негативно сказаться на по-
пуляции тюленей во время щенки. С 21-22 февраля в связи с 
наступлением морозов образовался ледовый покров по всей 
акватории Северного Каспия. При этом лед был тонкий, мел-
кий и местами пористый. Сплошной лед достигал толщины 
до 5-10 сантиметров. Однако из-за теплой погоды к 20 марта 
лед полностью растаял, что могло неблагоприятно сказаться 
на состоянии приплода», - сообщалось в пресс-релизе мини-
стерства охраны окружающей среды. 

По материалам rian.ru.

Признаться, без путеводителя 
не сразу здесь найдешься. Точно 
яблоку негде упасть. И даже как 
будто воздуха не хватает, вверх 
озираешься, но и там встреча-
ешь глазами всякие вывески и 
в несколько метров растяжка: 
«Для тех, кто строит, тех, кто 
строится, и тех, кто создает уют». 
Вот, оказывается, почему здесь 
модные ванны и другие квартир-

ные изыски - для уюта. Ну и, ко-
нечно, обилие основных товаров 
- стройматериалы, технологии, 
современная техника и оборудо-
вание российского строительного 
рынка. Да тут можно было догово-
риться о покупке целого дома! На 
выставке покупателям предлага-
ли доставку европейских коттед-
жей: продаются «с адаптацией к 
русским условиям», подкупающе 

говорили «продавцы». Сейчас 
такие выставки, подчеркивали 
организаторы, превратились 
из узко специализированных в 
общественно значимые, козыряя 
президентской программой по 
обеспечению доступным и ком-
фортным жильем.

Сама выставка, разменяв 
место «жительства» на СК «Энер-
гия», выиграла. Количество учас-
тников выросло до 330, так что 
в прежние площади не вме-
щаются. Но от перемены мест 
проиграли люди – посетители 
в блужданиях по этажам теряли 
драгоценное время и нервы, 
участники главным минусом 
выставки отметили неудачный 

подъезд к площадке и выразили 
пожелание городу и области об-
завестись своим выставочным 
залом. Чиновники, специали-
зирующиеся на выставочно-яр-
марочной деятельности, это и 
без того хорошо знают, но чаще 
всего перекидывают разговор в 
другую плоскость, дескать, у нас 
на выставочном рынке бардак 
царит, выставочные фирмы ра-
зобщены и часто дублируют друг 
друга в работе. В общем, получа-
ется так: «Плескайтесь вы в этом 
море проблем сами, и вообще 
раз вы строители, вот и стройте 
выставочный центр…» 

 Галина РОХМИН.

«Энергия» строительства
В течение трех дней у входа в спорткомплекс «Энергия» в 
Воронеже всем посетителям предлагали …поплескаться в 
джакузи. Конечно, не прямо на улице, сначала присмотри-
тесь, оцените, купите и плескайтесь себе, сколько вам нужно 
дома. Две установленные гидромассажные ванны вошли в 
экспозицию масштабной 24-й межрегиональной специали-
зированной выставки «Строительство-2007».

В интервью газете главного 
управления образования «Вест-
ник просвещения» Роман Вале-
рьевич признался, что главное 
в его работе – «степень доверия 
между учителем и учеником, 

налаженный контакт в общении. 
Ведь очень часто бывает, что 
превосходное знание предмета 
учителем рассыпается в пыль из-
за отсутствия взаимопонимания 
между учителем и учеником». Со-

ревнование педагогов области 
показало: подобных проблем На-
ливкин смог успешно избежать 
– не случайно ему же достался и 
приз детского жюри. 

Второе и третье места в кон-
курсе завоевали учитель на-
чальных классов воронежской 
гимназии №6 Наталья Мельни-
кова и преподаватель истории и 
обществознания гимназии №9 
Екатерина Иконникова – пос-
ледняя, кстати, удостоилась и 
приза зрительских симпатий. 

Удачно выступили и педагоги 
из глубинки. Так, в номинации 
«Гражданские и патриотичес-
кие ценности в образовании» 
победила Елена Бондаренко, 
историк из Россошанской СОШ 
№6, а за творческий подход к 
профессии отмечен Николай 
Макаров, учитель иностранного 
языка и истории родного края 
Новокурлакской СОШ Аннинс-
кого района. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

На первом месте – информатика 
Честь Воронежской области на всероссийском этапе конкурса 
«Учитель года» будет защищать Роман Наливкин - выпускник 
физико-математического факультета ВГПУ, с 1996 года пре-
подающий информатику в Рамонском лицее. Заместитель 
губернатора Юрий Савинков вручил ему диплом и, что не 
менее важно, денежную премию от обладминистрации в 
размере 50 000 рублей. 

Ленточки войны
Стартовала всероссийская акция «Георгиевская ленточка», 
посвященная Дню Победы. В Воронежской области ее актив-
но поддержала Юго-Восточная железная дорога. 

 Праздник в Рамони; на параде – коммунальщики.
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В случае успешной реализа-
ции проекта по переносу части 
производства «Воронежского 
акционерного самолетостро-
ительного общества» (ВАСО) 
в Борисоглебск, ОАО «Борисо-
глебский приборостроитель-
ный завод» достигнет полной 
загрузки производственных 
мощностей.

В апреле начаты работы по 
подготовке к запуску произ-
водства. Кроме выпуска де-
талей и блоков авиационного 
назначения, в Борисоглебск 
будет переведено производ-
ство лодок. По словам Виктора 
Егорова, председателя Совета 
директоров ОАО «Борисоглеб-
ский приборостроительный 
завод», на предприятии «со-
здана  производственная база 
и есть настроенный на работу 
коллектив». Виктор Дмитрие-
вич подчеркивает, что «свою 
цель работы я вижу не в том, 
чтобы владеть и управлять 
всем, главное - создать про-
мышленную зону, которая бы 
работала». 

«Борисоглебский приборо-
строительный завод» в начале 
90-х годов пережил экономи-
ческую трагедию, что называет-
ся, «страшнее не придумаешь». 
Оборонное предприятие, рабо-
тавшее в рамках электронной 
промышленности, практически 
в один год потеряло все зака-
зы. Такие заводы, как правило, 
переставали существовать. 
Борисоглебцы же быстро по-
няли, что кроме их самих никто 
предприятие не спасет… Со-
здали несколько точек роста 
– на территории завода стали 
существовать 6 предприятий, 
которые начали самостоятель-
но выходить из кризиса. Здесь 
не боялись брать большие 
кредиты, сделав упор на обнов-

ление технологий, техническое 
переоснащение, привлечение 
молодежи. 

- Мы понимаем, что мало 
шансов на то, что человек, 
окончивший воронежский 
вуз, приедет работать в Бо-
рисоглебск, - говорит Виктор 
Егоров. - Поэтому создали 
«бизнес-инкубатор» - ищем и 
привлекаем способных ребят, 
не обязательно прошедших 
вузовскую подготовку. Мы 
им помогаем получать вы-
сшее образование, некоторым 
– второе высшее. К примеру, 
главным инженером одного 
из предприятий стал Владимир 
Гущин, окончивший педагоги-
ческий вуз. Но нашел себя в 
ведущей роли на электронном 
производстве… 

Тесное сотрудничество с 
ВАСО - не первый опыт для 
борисоглебских приборост-
роителей. Здесь уже давно и 
успешно работают с другим 
воронежским объединени-
ем - концерном «Созвездие», 
изготавливая реле, которые 
ранее те покупали за рубежом, 
и металлоконструкции. 

- В чем ошибка многих при 
выходе на рынок? Пытаются 
продать то, что умеют  делать, 
а нужно ли это кому-нибудь? 
– продолжает Виктор Дмитри-
евич. – У нас подход другой: не 
«дайте нам делать что-нибудь, а 
давайте делать то, что у вас не 
получается».

Существующий подход поз-
волил создать партнерские 
связи не только с рядом рос-
сийских предприятий, но и, к 
примеру, с германскими ком-
паниями.  Немцы, знаете ли, 
тоже не всё умеют делать.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО. 
г. Борисоглебск.

Фото автора.

Удалить  
«головную боль»
На «Борисоглебском приборостроительном» считают, что 
помогать можно только тем, кто ставит перед собой цель В каком городе нам жить

Покушение  
на зеленую зону

Для воронежской агломе-
рации площадь зеленого лесо-
паркового защитного и рекре-
ационного пояса недостаточна 
(соотношение площади города 
и земельного пояса составляет 
1:1,8; для сравнения: у Москвы 
1:1,6; Минска 1:11; Токио 1:4). 
Положение усугубляется еще 
и тем, что в последние годы по 
проработкам комитета главного 
архитектора города идет интен-
сивное наступление на зеленую 
зону – застраиваются парки и 
скверы, водоохранные и другие 
уникальные территории.

Территория городского округа 
всего в 1,7 раза меньше терри-
тории Москвы, и проживает на 
ней в 10 раз меньшее население. 
Анализ ранее разработанного 
генерального плана показывает, 
что население в нем было завы-
шено более чем на 100 тыс. че-
ловек, а территория городского 
округа фактически увеличилась с 
проектируемых 32,9 до 59,7 тыс. 
гектаров, т.е. в 1,8 раза.

Ознакомившись с новым ге-
неральным планом, следует сде-
лать следующие замечания:

Вызывает сомнение одновари-
антность разработки генерально-
го плана с расчетной численнос-
тью населения городского округа 
1010 тыс. и самого города – 875 
тыс. человек. При отсутствии пла-
новых показателей численности 
работающих на предприятиях и 
учреждениях градообразующей 
группы (только с 2001 по 2006 
годы численность работающих в 
городе сократилась на 16,6 тыс. 
человек, а пенсионеров увели-
чилась на 10,3 тысячи) расчет 
следовало бы проводить не по 
трудовому балансу, а по естест-
венно-миграционному движению 
населения. Сложившаяся много-
летняя тенденция естественной 
убыли населения (превышение 
смертности над рождаемостью) и 
незначительный приток мигран-
тов не дают оснований для уве-
личения численности населения 
как по городскому округу, так и по 
самому городу Воронежу.

При сложившихся социаль-
но-экономической и демогра-
фической ситуациях, по дан-
ным лаборатории долгосрочных 
прогнозов ВГАУ, естественная 
убыль численности городского 
и сельского населения области 
на ближайшие 10-15 лет будет 
продолжаться.

 Как минимум при разработке 
генерального плана следовало 
бы рассмотреть три возможных 
варианта численности населе-
ния: оптимистический, средний 
и пессимистический. А жизнь 
покажет, по какому варианту 
будет развиваться генеральный 
план города.

Ни ранее разработанным 
генеральным планом на период 
1970-1995 годы, ни новой «Кон-
цепцией разработки генераль-
ного плана г. Воронежа и его 
пригородной зоны», одобренной 
в 1998 году областной думой, 
никогда не предусматривалась 
под многоэтажную застройку 
территория Опытной станции 
ВГАУ, являющаяся полевой на-
учно-исследовательской и учеб-
ной лабораторией аграрного 
университета для подготовки 

высококвалифицированных спе-
циалистов агропромышленного 
комплекса. Здесь же распола-
гаются стационарные научные 
опыты кафедр растениеводства, 
земледелия, агрохимии, тех-
нических культур, селекции и 
семеноводства, плодоводства и 
овощеводства, заложенные еще 
в 60-80-е годы прошлого века, а 
некоторые даже в 1934 году.

Земли Опытной станции гра-
ничат с Центральным парком 
культуры и отдыха, с ботани-
ческим садом ВГУ, санаторием 
им. М. Горького, гослесфондом  
ЦНИИЛГИС, домом-интернатом  
№ 2 для престарелых и инвали-
дов, городской лесопарковой 
зоной. Здесь же расположен ком-
плекс зданий ВГАУ – памятников 
архитектуры федерального значе-
ния, дендропарк и ботанический 
сад им. Б.А.Келлера. И по здравой 
логике территориального городс-
кого планирования этим землям 
должен быть придан в генераль-
ном плане статус особо ценного 
городского ландшафтно-архи-
тектурного, природоохранного, 
рекреационного и лесопаркового 
защитного комплекса. Изъятие 
земель Опытной станции под 
застройку также делает невоз-
можной осуществление основной 
уставной деятельности – прове-
дения научно-исследовательской 
и учебной работы.

Учитывая, что 38 процен-
тов автомобилей и автобусов 
области приходится на город  
Воронеж (более 200 единиц 
на 1000 городских жителей) и 
низкую пропускную способность 
сложившейся улично-дорожной 
сети, следует в соответствии с 
проектом планировки приго-
родной зоны предусмотреть ок-
ружную автомобильную дорогу, 
своего рода Воронежский МКАД, 
а также запроектировать третий 
железнодорожный путь со сторо-
ны ст. Графская на ст. Колодезная 
для пропуска транспортных тран-
зитных железнодорожных грузов 

из Центральных регионов РФ на 
юг, минуя город.

Если серьезно решать вопрос 
о доступном жилье в рамках 
нацпроекта «Доступное жилье», 
предлагается рассмотреть воп-
рос о создании города-спутника 
на 100-150 тыс. жителей в Ново-
усманском районе на территории 
совхоза «Масловский». Здесь 
нет паев, земля федерально-
го подчинения. Мировой опыт 
подтверждает правильность 
таких решений. Кстати, Липецкая 
область приняла аналогичное 
решение о создании города-спут-
ника в р.п. Борино.

Александр ВОСТРОИЛОВ , 
ректор Воронежского государ-

ственного аграрного универси-
тета им. К.Д. ГЛИНКИ;

Николай КУЗНЕЦОВ, 
заведующий кафедрой плани-
ровки и кадастра населенных 

мест ВГАУ;

Владимир ШЕВЧЕНКО, 
председатель Попечительского 

совета ВГАУ.  

Каменный 
мост окружают 

монстры
Каменный мост – один из 

замечательных заповедных угол-
ков города Воронежа, его визит-
ная карточка. В каком состоянии 
он пребывает сейчас? Мало 
говорить о невнимании город-
ских властей по его содержанию 
(разбита облицовка, отвалива-
ется штукатурка, решетка вся в 
висячих замках).

Надо спасать Каменный мост. 
Его не только плохо содержат, но 
и окружают монстрами. Первый 
из них был построен еще во 
времена СССР – банк. Затем на 
месте дома, в котором я жил пос-
ле освобождения Воронежа (в 
1943-1944гг.), выросло здание 
Госстраха, а затем и пристройка 
к нему в образе «стеклянного 
монстра» - налоговой инспекции. 

Третий «шедевр» был построен 
на месте зеленого скверика, где 
гуляли детишки из детсада на 
углу с ул.Дзержинского. Сейчас 
в этом доме поликлиника УВД, 
офисы, жилье. 

К сожалению, узнал только 
об одном из соавторов этих 
трех архитектурных «шедевров». 
Архитектор Е.Соломкин – со-
автор здания областной нало-
говой инспекции. Мне больше 
нравятся другие его работы: 
мемориальный комплекс на 
Чижовке, памятники Пушкину 
и Платонову. Как жаль, что он 
не присутствует при сбивании 
снежных шапок и сосулек техни-
ческим персоналом  инспекции 
при оттепели или в весенний 
период с выступа – «курдюка», 
спроектированного им, когда 
пешеходы идут по проезжей 
части и наблюдают действия 
персонала при помощи связан-
ных швабр, сопровождаемые 
крепкими русскими выраже-
ниями.

Но и это еще не все. На месте 
скверика у Каменного моста, где 
росли плодовые деревья и где 
по весне на этюдах упражнялись 
студенты вузов и ученики школ, 
выросли котлован и фундамент 
из железобетонных блоков и 
красного кирпича. Котлован ого-
рожен бетонным забором с одной 
стороны и превратился в сборник 
мусора в центре города. Что это 
будет – кафе для брачующихся  
с пивбаром и рюмочной или 
очередной многоэтажный стек-
лянный монстр? Кто-то затаился и 
ждет разрешения от чиновников 
на продолжение стройки.

Да! Нам, жителям города, не 
по душе, как меняется в данном 
случае облик Воронежа. Теперь 
сделать фото на Каменном мосту, 
чтобы в кадр не попал «монстр», 
- надо изловчиться. 

Откликнитесь, чиновники, 
если вы инициативны и ответ-
ственны. Ведь скоро выборы…

Эдуард СОКОЛОВСКИЙ.

Деревья себя  
не защитят

Лесное сырье в Воронежской 
области, похоже, становится но-
вым выгодным промыслом. Лишь 
недавно мы читали про массовую 
вырубку под стройплощадку со-
снового леса в Сомово, более 200 
гектаров леса вырубается под 
новые энергоблоки Нововоро-
нежской АЭС, и вот новый факт – 
сорокалетний сосновый бор унич-
тожается в конце улицы 9 Января 
под строительство панельных 
домов. Кстати, столяры и плотни-
ки-профессионалы уверяют, что 
«воронежская» сосна не годится 
для делового использования (она 
рыхлая, быстро портится). Вполне 
возможно, что недобросовестные 
продавцы леса уже куда-то её 
сбывают под видом «архангель-
ской» или «вологодской». Или… 
превращают «зеленые легкие» 
города в дрова.

Ещё в феврале жители близ-
лежащих домов по улице 9 Ян-
варя в Воронеже провели ми-
тинг протеста с целью обратить 
внимание городских властей и 
общественности на сложившу-
юся ситуацию. На оживленном 
перекрестке окружной дороги 
и выезда на Семилуки бесконт-
рольно уничтожаются защитные 
лесонасаждения. Причем иници-
ативной группе в Управлении по 
экологии и природопользованию 
Воронежской области пояснили, 
что материалы проектов жи-
лых домов на государственную 
экологическую экспертизу не 
представлялись… Значит, строи-
тельство ведется незаконно?  

Протестующие направили об-
ращение губернатору и прокурору 
Воронежской области с просьбой 
разобраться в ситуации и сохра-
нить хотя бы оставшийся уголок 
зеленой зоны. Однако уничтоже-
ние леса продолжается. Только 
энтузиазмом и активностью жите-
лей эту проблему не решить.

Галина ГРИГОРОВА.

В городе  
нет места…  

человеку
… Автомобилей на улицах 

Воронежа, похоже, с каждым 
годом становится всё больше, 
а вот для пешеходов места всё 
меньше. О том, что тротуар – это 
такая же городская артерия, 
как и автодорога, стали забы-
вать. А велосипедные дорожки в 
центре Воронежа – это и вовсе 
мечта идиота…  Сколько не так 
давно писали о том, как офис 
«Мегафона» присвоил себе часть 
тротуара по улице Кирова, а с 
другой стороны – «отгрыз» его 
часть для стоянки автомашин, ос-
тавив пешеходам узкий проход? 
Городские чиновники и депутаты, 
помнится, какое-то время грози-
ли привлечь к ответственности 
застройщиков, и что? Немного 
позднее строители небоскреба 
по той же улице и вовсе вытол-
кали пешеходов на проезжую 
часть – всё правильно, «не ходи 
под стрелой крана».

Автомобильные пробки, зага-
зованность превращают центр 
города в непригодный для пос-
тоянного проживания. И как же 
вопрос решается в новом гене-
ральном плане? Да никак.

Предполагается строитель-
ство скоростного автодорожного 
кольца вокруг города, которое 
должно разгрузить центральные 
улицы от транзитного транспорта. 
Но,  во-первых, возведение этого 
«кольца» предусматривалось ещё 
предыдущим генпланом и так и не 
было осуществлено. А во-вторых, 
посмотрите на автомобили, сто-
ящие в пробках на Московском 
проспекте или по улице Плеха-
новской – сплошь воронежские 
номера. Транзитные автомо-
били уже давно предпочитают 
объезжать центр города, даже 
несмотря на то, что приходится 
преодолевать большее рассто-
яние. А в городе те, кто отправ-
ляется на автомобиле на работу, 
или же использует автомобиль в 
коммерческих целях. Они никуда 
не пропадут, даже если построят 
два кольца вокруг города…

Решить проблему с перена-
сыщенностью городских улиц 
транспортом пытался лишь один 
мэр – Александр Ковалев. Это он 
убрал с Московского и Ленинско-
го проспектов трамвайные пути, 
понимая, что промедление при-
ведет к транспортному коллапсу. 
Но сегодня уже и это не спасает. 
Необходимо кардинальное изме-
нение всей транспортной схемы 
Воронежа со строительством 
эстакад, разноуровневых дорог 
и развязок. Это потребует огром-
ных капитальных вложений, но 
если ничего не предпринимать, 
то главные улицы города через 
3-5 лет превратятся в сплош-
ной поток автомобилей.  И ещё 
– необходимо запретить капи-
тальное строительство вдоль 
основных автомагистралей. В 
городе совершенно забыли о 
таком понятии, как «защитная 
рекреационная зона». Сегодня 
имеем десятки примеров, когда 
строящиеся жилые дома чуть ли 
не нависают над проезжей час-
тью с интенсивным движением. 
Каково там будет жить людям?

Николай МИШУТИН.

Пожалуй, в атмосфере, накаленной скандалами с не-
законным строительством, проблемами с ветшающим 
жилым фондом и рвущимися от нагрузки трубопро-
водами и электролиниями, ожидать исключительно 
спокойной и деловой дискуссии о будущем города вряд 
ли стоило. Однако всем заинтересованным лицам так 

или иначе надо прийти к общему знаменателю – это 
не только требование законодательства, но и залог 
обуздания хаоса в строительстве, на транспорте и в 
жилищно-коммунальном хозяйстве. Предлагаем под-
борку писем читателей, обеспокоенных как судьбой 
города в целом, так и отдельных его уголков.

Недавно мне в руки попала 
интереснейшая книжка. Назы-
вается она «Власть тьмы и темни-
ков. Хрестоматия политической 
цензуры в Украине». Издание 
представляет собой публикацию 
секретных, а потому циничных по 
своему откровению документов 
политической цензуры в Украине 
в период правления в ней Леони-
да Кучмы. Темники – это пере-
числение политических событий, 
официальных встреч, приемов 
делегаций, которые  планируются 
на каждый день предстоящей не-
дели в столице Украины. В конце 
обозначенного события дается 
инструкция по отношению к нему. 
Это так называемая «интерпре-
тация», - указания журналистам 
и ведущим новостных программ 
СМИ. Четко обозначается, какой 
комментарий к предстоящему 
событию дать, что и как показать, 
с кем из политиков, депутатов, 
общественных деятелей встре-
титься, какие вопросы задать, 
какие ответы рекомендуется 
включать в сюжет, а какие - нет, 
какие события показать широко, 
крупно и несколько раз, какие 
- в рабочем  порядке, какие 
– проигнорировать и вообще не 
упоминать в новостях. 

 Вот несколько примеров.
Тема: «До 1 октября в кабинет 

министров должен поступить 
проект программы структурной 
перестройки экономики Укра-
ины. Утверждается программа 

развития инвестиционной де-
ятельности на 2002-2010 годы». 
Интерпретация: возможен наезд 
на программу с резкой критикой. 
С этого момента проект «кризис 
2005 года» запускается и осве-
щается как важнейший проект.

Тема: «В Харьковской области 
на 26-28 процентов повысятся 
тарифы на отопление и горячую 
воду». Интерпретации: свести 
суть дискуссии к тому, что повы-
шение тарифов инициировано 
правительством Ющенко, кото-
рый обещал зарубежным инвес-
торам повышать их практически 
до бесконечности. Подавать 
события в Харькове как начало 
развала отрасли. 

Тема: «Президент Украины 
Л.Кучма примет участие в юби-
лейном саммите СНГ, который 
пройдет в Москве». Интерпрета-
ция: СНГ работал плохо, потому 
что «контрольный пакет» прина-
длежит России. Брать интервью 
у разных политиков, спрашивать, 
как они относятся к деятельности 
СНГ. Главная мысль – вопросы 
российско-украинских отношений 
надо решать не в рамках СНГ. 

Тема: «Состоится форум «Мо-
лодежь за избирательный блок 
«Народный Рух Украины». Интер-
претация: широкое освещение. 
Раскручивать сильнее. Проводить 
мысль, что политические пенсио-
неры остались с Ющенко.

Тема: «Суд Киева рассмотрит 
иск Ю.Тимошенко об обжалова-

нии формулировки ее увольне-
ния с поста вице-премьера, в 
связи с постановлением гене-
рального прокурора Украины о 
привлечении ее к уголовной от-
ветственности». Интерпретация: 
просьба – игнорировать.

В книге возле некоторых тем 
повторяется рисунок трех рядом 
сидящих обезьянок: одна закры-
ла руками рот, другая – глаза, 
третья – уши. Рисунок символи-
чен и точен: оболванивая народ 
всеми возможными способами, 
власть превращает его в обе-
зьян, которых достаточно лишь 
накормить и развлечь. Опублико-
ванные материалы откровенно 
показывают то, о чем мы и сами 
догадывались: манипуляции 
сознанием достигли нынче вы-
сшего уровня. 

Прочитал книжку и понял, 
что без подобных «темников» не 
обходится и в нашей стране. По 
крайней мере, у руководителей 
трех федеральных телеканалов 
они, безусловно, должны быть. 
Чем отличаются сегодня ново-
стные программы Первого кана-
ла, «России» и НТВ? Практически 
ничем. Все программы будто 
братья-близнецы: одни и те же 
сюжеты, одни и те же коммента-
рии к ним, одни и те же лица каж-
додневно мелькают на экранах. 
Сначала - рассказы о том, кто с 
кем встречался, кто что сказал 
(и президент в первую очередь), 
потом повествуется о росте 

промышленного производства, 
падении инфляции и пополнении 
Стабфонда – экран демонстри-
рует счастливое лицо премьера 
и улыбающихся министров. В 
следующих сюжетах генпрокурор 
или главный милиционер страны 
рапортуют о новых арестах «обо-
ротней в погонах». С радостью 
рассказывается о судьбоносных 
свершениях «Единой России», де-
лах «Наших», «Молодой гвардии» и 
прочей революционной поросли. 
Суть одна: власть работает заме-
чательно, она думает о народе, 
народ отвечает руководителям 
власти своей любовью. 

Вот на всю страну крупным 
планом показывается лицо крес-
тьянина из Оренбурга и его 
заполошный вскрик: «Владимир 
Владимирович, не покидайте 
нас, иначе Россия рухнет!» Других 
высказываний телевидение не 
демонстрирует. Или в стране не 
осталось тех, у кого на этот счет 
иное мнение? Последний пример 
– день кончины Б.Н.Ельцина. 
Через полчаса после его смерти 
о ней сообщили вездесущие аме-
риканские и английские телеви-
зионщики. Наши, очевидно, не 
знали, что и как говорить: ждали 
отмашки из Кремля два часа. 
Зато потом, потеряв чувство 
меры, стали поливать покойного 
только слащавым елеем. 

Вице-премьер Медведев ку-
рирует национальные проекты 
– и по всем каналам трезвон о 

величайших достижениях в обра-
зовании, здравоохранении, дето-
рождении, строительстве жилья 
для молодежи. О том, что в Рязани 
на собрании журналистов Цен-
трального федерального округа 
многие нацпроекты известными 
российскими экспертами были 
подвергнуты серьезной критике, 
ни один телеканал не сообщил.  О 
том, с какой неприличной помпой 
проходил съезд «Единой России» 
в Екатеринбурге – полное мол-
чание. Возможно, поступила 
«просьба игнорировать»?

Тех, кто игнорирует такие 
просьбы, ожидает участь Савика 
Шустера, Светланы Сорокиной, 
Леонида Парфенова и доброго 
десятка других журналистов. Да 
что журналистов, когда исчезли 
критически настроенные каналы 
НТВ и Рен-ТВ. Сегодня под этими 
брендами существуют удобные 
власти телеобразования.  Беда 
России в том, что у людей, за-
нимающих высокие государс-
твенные посты, принципиальное 
неприятие критики. Так было и 
в прошлые советские времена, 
так и нынче тоже. Естествен-
но, открыто о такой неприяз-
ни никто не говорит. Роток на 
замок закрывают мягко и без 
нажима: отбирают телеканалы 
у их владельцев, и тем самым 
подталкивают журналистов к 
увольнению. 

Исчез с экрана «России» 
Сергей Брилев с его аналити-

ческими еженедельными об-
зорами. Остались испуганные 
дежуранты, читающие с монито-
ра чужие мысли. Остались Вла-
димир Познер с его все более 
тускнеющими «Временами» и 
Владимир Соловьев, усиленно 
надувающий щеки в «Воскрес-
ном вечере». Единственный, кто 
еще не боится высказать свое 
мнение, не совпадающее с мне-
нием Кремля, - Алексей Пушков 
с ТВЦ. Но его «Постскриптум» 
держится потому, что телека-
нал финансируется Москвой, 
а не Федеральным центром. 
Поэтому и «Момент истины» 
Андрея Караулова – единствен-
ная передача отечественного 
телевидения, анализирующая 
социальные язвы, – еще сущес-
твует. «Уйдут» Лужкова с поста 
мэра, и передачи тут же будут 
прихлопнуты. 

Законы рынка незыблемы: 
«Деньги решают все», «Кто пла-
тит, тот и заказывает музыку». 
Сегодня припеваючи живут 
«желтая» пресса, глянцевые 
таблоиды и те, кого содержит 
власть. Недостатка средств у 
таких изданий нет и это одно из 
уродств современной российс-
кой рыночной жизни. Причем, 
показывая свою «независи-
мость», газетчики-содержанты 
могут даже раз-другой голос на 
своих хозяев повысить. Но это 
– по взаимному согласованию. 
В советские времена в район-

ных газетах, например, хоть 
изредка можно было увидеть 
какое-то подобие критических 
материалов. Сегодня в них - ни 
анализа, ни критики, ни острых 
писем читателей. Сплошное 
славословие в адрес власти. 
Журналистов понять можно 
- вякни слово против, и тут же 
раздастся окрик из местного 
«белого дома»: «Забыл, кто тебя 
кормит?» Жалкое существо-
вание, но с ним, похоже, все 
смирились. Многие при этом 
даже говорят, что у них «полное 
взаимопонимание с районным 
руководством». Какие мысли 
пробуждает чтение таких газет? 
Ничего не пробуждает, лишь 
в сон клонит. Ни в обиду для 
районщиков говорю, просто 
сочувствую их положению.

И, наконец, еще об одной 
ситуации, впрямую бьющей по 
свободе печати. Неприязнен-
ные высказывания высших 
руководителей страны о неком-
мерческих негосударственных 
организациях, зачисление всех 
их в потенциальные шпионы 
ударили и по тем, которые за-
щищают журналистов и свободу 
слова. Сегодня под их надежной 
опекой находятся сотни и тысячи 
журналистов, в том числе и  Цен-
трального федерального округа. 
Профессионально грамотные 
адвокаты нашего, например, 
Центрально-Черноземного Цен-
тра защиты прав СМИ бесплатно 

ведут защиту газетчиков в судах, 
организуют учебные семина-
ры, выпускают литературу по 
саморегуляции сообщества, 
проводят занятия с судьями 
федеральных и областных судов, 
рассказывают им о судебной 
практике Европейского суда по 
правам человека. Благодаря 
настойчивости и убежденности 
руководителя Центра защиты 
Галины Араповой воронежс-
кие журналисты создали жюри 
по информационным спорам, 
первые заседания которого 
уже дали положительные ре-
зультаты. 

Теперь государство вдруг ре-
шило с подозрением отнестись к 
тем, на чьи деньги организуется 
защита журналистов от произ-
вола чиновников. Силовые ор-
ганы, говорят,  уже готовятся 
к всевозможным проверкам. 
Они, как правило, заканчи-
ваются закрытием неугодной 
организации. Ну что ж, можно 
оставить журналистов и без 
юридической помощи. Это же 
мечта всех казнокрадов, мошен-
ников, бездарных чиновников  
и всевозможных оборотней в 
погонах и без погон. Можно, 
конечно, прекратить всякую 
критику и начать дружно славить 
Чубайса, Зурабова и Рому Аб-
рамовича. Только кому от этого 
будет лучше?

Борис ВАУЛИН.

Сегодня – Всемирный день свободы печати

«Собака в наморднике лает задом»
Эти слова, сказанные поэтом Генрихом Гейне, можно отнести к нашей прессе

 Фрагмент объемной модели центра  
г. Воронежа (концепция)

Публичное обсуждение проекта генерального плана застройки города Воронежа 
уже превратилось в жаркие дебаты с пикетами и попытками срыва встреч

В «Коммуне» 24 апреля т.г. 
опубликована статья «НДС на 
бессмертие». Не все факты, ка-
сающиеся содержания памятника 
погибшим жителям села Почепс-
кого Лискинского района, соот-
ветствуют действительности. Так, 
в с.Почепском в настоящее время 
ведутся работы по обновлению 
памятника, которые проводятся 
ежегодно по плану месячника, 
посвященного Дню Победы. Со-
гласно плану, на реконструкцию 
памятника главой администрации 

Лискинского муниципального 
района выделено 18000 рублей, 
поэтому ходить с «шапкой по кру-
гу» не пришлось. Да и унижаться в 
Лискинском районе не приучены, 
и переваливать свои заботы на 
других - тоже.

9 Мая состоится откры-
тие памятника на кладбище в  
с. Почепское.

В.И.БОКОВА,  
глава администрации 
Почепского сельского  

поселения.

ПРАВО НА ОТВЕТ

Позвольте  
не согласиться

 Токарь теперь только  
нажимает на кнопки.



 И.Лачугин (слева), В.Эктов.
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На 25-м заседании Воронежской областной Думы

С 1 января 2007 года размер 
ежемесячного опекунского посо-
бия, выплачиваемого из облас-
тного бюджета, в Воронежской 
области составлял 3000 рублей 
на содержание в семье одного 
ребенка, оставшегося без попе-
чения родителей. Эта сумма не 
соответствовала норме, указан-
ной в постановлении Правитель-
ства РФ от 30.12.2006 г. №842 
«О порядке предоставления в 
2007 году финансовой помощи 
бюджетам субъектов Российской 
Федерации в виде субсидий на 
содержание детей в семьях опе-
кунов (попечителей) и приемных 
семьях, а также на оплату труда 
приемных родителей», которое 
установило ежемесячное по-
собие опекуну (попечителю) не 
ниже 4000 рублей. В связи с 
этим возникла необходимость 
производить доплату опекунам 
(попечителям) на содержание в 
семьях детей, оставшихся без 
попечения родителей, до суммы  
4000 рублей за счет средств фе-
дерального бюджета, что и было 
сделано. Субсидии на эти цели 
бюджету Воронежской области в 
2007 году были предусмотрены. 
Но для того, чтобы их получить 
на законном основании, потре-
бовалось привести действующее 
областное законодательство в 
соответствие с федеральным.

Именно для этого на 25-м 
заседании областной Думы и 
был принят областной закон «О 
внесении изменения в статью 
2 Закона Воронежской области 
«О размере и порядке выплаты 
денежных средств опекуну (попе-
чителю) на содержание детей».

Теперь принятый закон будет 
гарантировать расходные обяза-
тельства субъекта РФ, а опекун-
ское пособие - соответствовать 
федеральной норме.

Доплата  
опекунам

Сергей Лукин рассказал об 
основных направлениях работы 
комитета, принятых за послед-
нее время законопроектах и 
обращениях, направленных ру-
ководству страны. Он напомнил, 
что в одном из обращений речь 
шла о необходимости разработки 
национального проекта «До-
роги России», с предложением 
финансировать развитие сети 
автодорог из средств Стабили-
зационного фонда РФ, в другом 
– о необходимости снижения 
уровня максимально допустимой 
доли расходов граждан на оплату 
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг в совокупном доходе 
семьи.

При рассмотрении проекта 
Закона Воронежской области 
«Об областном бюджете на 2007 
год» члены комитета подробно 
обсуждали вопросы финанси-
рования объектов ЖКХ и ка-
питального строительства. В 
результате в областном бюджете 
этого года предусмотрены средс-
тва на выполнение областных 
целевых программ «Развитие 
системы жилищно-ипотечного 
кредитования» - 15 млн. рублей, 
«Обеспечение жильем моло-
дых семей в 2004-2010 годы» 
- 60 млн. рублей, «Развитие сети 
автомобильных дорог общего 
пользования» - 941,5 млн. руб-
лей, а в целом на развитие жи-
лищно-коммунального хозяйства 
– 518,8 млн. рублей.

На заседаниях комитета по 
строительному комплексу и ком-
мунальному хозяйству регулярно 
заслушиваются отчеты админис-
трации Воронежской области 

о ходе выполнения областных 
целевых программ. Помимо 
областных законов комитетом 
рассматриваются проекты фе-
деральных законов и обраще-
ния законодательных органов 
других регионов по различным 
вопросам.

Недавно, впервые за все 
время существования област-
ного закона «О наказах изби-
рателей», были рассмотрены 
наказы жителей Каширского и 
Новоусманского муниципальных 
районов депутату Александру 
Пономарёву. Создана рабочая 
группа (руководитель – депутат 
Сергей Ткачёв), которая их обсу-
дит и подготовит свои рекомен-
дации по поводу возможности 
выполнения наказов, а также их 
включения в областные програм-
мы при формировании бюджета 
будущего года.

Журналисты попросили Сер-
гея Лукина высказать свое мне-
ние о том, станет ли у нас жилье 
доступным, и пояснить, что дела-
ется для этого на федеральном 
уровне. Он заявил, что за послед-
нее время у него оптимизма по 
данному поводу не прибавилось, 
поскольку имеющаяся информа-
ция о состоянии жилого фонда в 
стране этому не способствует. На 
сегодняшний день на территории 
РФ жилой фонд составляет 2,8 
млрд. кв. метров, из них 900 
млн. кв. м – ветхое и аварийное 
жилье, около 500 млн. кв.м – это 
жилые дома, в которых не было 
ремонта 10-50 лет.

По официальным данным, 
в стране сейчас не хватает 1,6 
млрд. кв. м жилья, а ежегодно 

сдается только 45-50 млн. кв. 
м жилой площади. Даже если к 
2010 году удвоить ввод жилья и 
он составит 80 млн. кв. м в год, 
этого будет недостаточно для вы-
полнения национального проек-
та «Доступное жилье». Темпы рос-
та стоимости квадратного метра 
жилых помещений, которые 
наблюдаются в последнее вре-
мя, практически перечеркивают 
идею российского президента. 
Стройматериалы постоянно до-
рожают. По расчетам анали-
тиков, за четыре месяца этого 
года цена на цемент поднялась 
на 25,7%, на металл - на 19-24%, 
а в среднем на стройматериалы 
– на 10-25%.

«Пока государство не учас-
твует в регулировании рынка, 
выполнить проект «Доступное 
жилье» невозможно, - подчерк-
нул Сергей Лукин. – Строители 
вынуждены повышать стоимость 
жилья, учитывая рост цен на 
стройматериалы, иначе их рабо-
та станет нерентабельной».

Виктор Меснянкин отметил, 
что в России сейчас не хватает 
даже «недоступного» жилья, а что 
касается доступного – тут явно 
нужно искать другие подходы, 
вкладывать крупные государс-
твенные средства.

Продолжая тему, Сергей Лу-
кин пояснил, как складывается 
ситуация на трех стройплощадках 
доступного жилья в Воронеже 
(ул. 9 Января, пос.Тенистый и 
Нечаевка) и сделал вывод, что 
цена на жилье там не получится 
такой льготной, как заявлялось 
на областном уровне.

Петр Семёнов высказал свой 
взгляд на эту проблему:

– В Воронеже – дефицит 
пригодных под строительство 
земельных участков, нет таких 
площадей, которые могли бы 
в перспективе осваиваться. 
Они должны быть расположены 
в экологически чистой зоне, 
обеспечены соответствующей 
инженерной инфраструктурой 
(автодороги, вода, канализация, 

электроэнергия, газ). Пока есть 
дефицит участков – будет дефи-
цит жилья. Когда его не хватает, 
стоимость квартир растет. Если 
увеличить объем строящегося 
жилья, то цены на него резко 
снизятся. Вот тогда оно станет 
доступным.

По мнению Петра Семёнова, 
сегодня есть реальная возмож-
ность изменить ситуацию. В 
Воронеже много федеральных 
земель – 65% и всего 13% муни-
ципальных. Большинство феде-
ральных земельных участков не 
используется, либо используется 
неэффективно. Депутат счита-
ет, что можно через законода-
тельный орган инициировать 
передачу этой земли на уровень 
региона, чтобы дать возмож-
ность областным структурам 
ею распоряжаться. Если земли 
передать, а федеральные деньги 
направить на развитие инже-
нерии, то строительный рынок 
жилья значительно расширится, 
и снизится цена за квадратный 
метр.

Депутат Сергей Рудаков пред-
ставил прессе свою позицию по 
данному вопросу:

- Если государство принци-
пиально не повернется лицом 
к жилищной проблеме, то толку 
не будет. Приведу исторический 
пример: восстановление раз-
рушенных домов после войны 
– это же была государственная 
программа с колоссальными за-
тратами, причем реализованная 
в короткий срок. А что происхо-
дит сегодня? Со вступлением в 
силу Жилищного кодекса пред-
лагается сбросить все пробле-
мы с ремонтом жилья на плечи 
домовладельцев – граждан. 
Это же не реально. Государс-
тво должно инвестировать это 
направление, иначе нас ждет 
катастрофа.

На вопрос журналистов о 
том, можно ли ожидать резкого 

скачка цен на жилье уже в мае, 
Сергей Лукин ответил отрица-
тельно. Он признал, что повы-
шение будет, но каким именно 
- спрогнозировать пока сложно. 
По его расчетам, цены в течение 
года вырастут на 20-25%.

Депутаты обсудили с предста-
вителями СМИ самые злободнев-
ные проблемы, которые сегодня 
существуют в строительном ком-
плексе. Например, то, что многие 
важные программы не работа-
ют, не финансируются, причем 
даже те, которые обозначены 
Президентом РФ в числе перво-
очередных. Парламентарии вы-
сказали свою обеспокоенность 
по поводу того, что на уровне 
городской администрации про-
цесс развития коммунальных 
сетей, инфраструктуры не регу-
лируется, в городе не существует 
комплексной программы в этом 
направлении. В то же время есть 
примеры, за которыми далеко 
ходить не надо. В Лискинском 
районе муниципальная власть 
такую комплексную программу 
имеет и выполняет.

Не обошла вниманием пресса 
вопрос о переселении людей 
из общежитий «Промтексти-
ля». Сергей Лукин сообщил о 
том, что из областного бюджета 
будут выделены средства на 
строительство жилья для тех, 
кто оказался заложником дан-
ной ситуации. Сейчас решается 
вопрос о подборе площадки 
под строительство дома на 100 
квартир для жителей общежитий. 
«Если будет обеспечено финанси-
рование и реальная площадка с 
инженерными коммуникациями 
– ДСК построит дом за полгода», 
- заверил Сергей Лукин.

На вопрос журналистов о том, 
что же сегодня радует депутатов, 
все члены комитета ответили 
однозначно: архитектура новых 
зданий, которые появились в 
городе за последние годы.

Несколько месяцев в ко-
митете областной Думы по 
аграрной политике и земель-
ным вопросам (председа-
тель Николай ГАПОНЕНКО, 
фракция «Единая Россия») 
шло обсуждение вопроса 
о максимальных ценах на 
землеустроительные работы 
на территории области.

И на 24-м заседании об-
ластной Думы законопроект 
«О предельных максимальных 
ценах работ по проведению 
территориального землеуст-
ройства» был принят в первом 
чтении. В установленный срок 
поправок к нему не поступило, 
и он был вынесен на очередное 
25-е заседание областного 
парламента. 26 апреля закон 
был принят во втором, оконча-
тельном чтении.

Через десять дней после 
опубликования Закон Воро-
нежской области «О предельных 
максимальных ценах работ по 
проведению территориального 
землеустройства» вступит в силу 
и будет действовать вплоть до  
1 января 2010 года.

По новому закону макси-
мальная цена за работы по 
землеустройству участка, пред-
назначенного для индивидуаль-
ного жилищного строительства, 
составит 4000 рублей (если 
участок находится в городской 
черте) или 3000 (если земля рас-
положена в границах сельского 
поселения).

Если же участок предназначен 
для гаражного строительства, то 
землеустроительная фирма не 
имеет права взять с его хозяина 
более 2500 рублей. Ту же сумму 
придется заплатить дачникам, 
чьи участки расположены в 
границах городских поселений. 
Если же дача расположена за 
городом, сумма уменьшится до 
2000 рублей.

Землеустройство 
подешевеет

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ - СРЕДА

Проблемы строительного комплекса
Традиционная «Думская информационная среда», проходив-
шая в Парламентском центре, была посвящена деятельности 
комитета областной Думы по строительному комплексу и 
коммунальному хозяйству. С журналистами общались пред-
седатель комитета Сергей ЛУКИН, его заместитель Виктор 
МЕСНЯНКИН и члены комитета Петр СЕМЁНОВ (все - фракция 
«Единая Россия»), Сергей РУДАКОВ (фракция КПРФ).

ОТ  ПЕРВОГО  ЛИЦА

О самом важном  
законе

Самый важный закон, который мы приняли 
сегодня – «О потребительской корзине в целом по 
Воронежской области». Исходя из размера потре-
бительской корзины, определяется прожиточный 
минимум. А эта цифра служит основой для расчета 
всех социальных выплат.

Сегодня прожиточный минимум составляет 
2813 рублей. На основе подготовленного за-
конопроекта величина прожиточного минимума 
в среднем за год увеличится на 7 процентов. 
В зале звучала критика со стороны депутатов 
и профсоюзных лидеров по поводу того, что 
сумма потребительской корзины невелика. Но 
она приблизительно равна прожиточному ми-
нимуму в Липецкой, Курской и других соседних 
областях.

Ближайшие  
перспективы

Мы начинаем работать над бюджетом будущего 
года. Возможно, его придется принимать  сразу на 
три года. Это тяжело, потому что делается впервые. 
Трудно спрогнозировать экономическое развитие, 
когда законодательная база постоянно меняется. 
Особенно, если изменения касаются налогов.

Главные экономическое и финансовое управ-
ления  области уже начали готовиться к принятию 
областного бюджета, и наши думские комитеты 
будут активно в этом участвовать.

Судьба  
игорного бизнеса  

под вопросом
Сейчас идет процесс согласования подходов 

по поводу дальнейшей судьбы игорного бизнеса 
на территории Воронежской области. Создана 
рабочая группа под руководством председателя 
комитета областной Думы по бюджету, налогам, 
финансам и банковской деятельности Алексан-
дра Вериковского, которая занимается этим 
вопросом. В нее входит также председатель 
комитета по законодательству, безопасности и 
правам человека Александр Пономарев, комитет 
по предпринимательству в полном составе, пред-
ставители Главного управления экономического 
развития области.

К сожалению, наш город стал центром игор-
ного бизнеса Черноземья. У нас эта индустрия 
поставлена широко, оборудование и условия 
- все на высоком уровне. Город Воронеж в свой 
бюджет от игорного бизнеса получает 150 млн. 
рублей в год, а в целом по области налоговые 
поступления составляют  более 300 млн. рублей. 
В отличие от соседних Липецка и Белгорода, Во-
ронеж сильнее зависит от этой составляющей. И 
поэтому нам приходится раздумывать: полностью 
закрывать игорный бизнес или что-то оставить. 
Еще раз взвесив экономические возможности, 
скорее всего, «ромашки» и игровые залы мы 
закроем, а вот насчет казино сомневаемся, еще 
подумаем. К 15 мая согласованная позиция по 
этому вопросу будет выработана.

Председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Ключников провел 
брифинг для журналистов

 Минута молчания.  Новые члены облизбиркома (слева).

 Идет заседание Думы.

26 апреля в Парламентском центре под председательством Владимира 
КЛЮЧНИКОВА состоялось 25-е заседание Воронежской областной Думы. 
Почтив память первого Президента России Бориса Ельцина минутой мол-
чания, депутаты приступили к рассмотрению повестки дня.

ПРИНЯТЫ
ЗАКОНЫ:

• «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «Об админист-
ративно-территориальном устройстве 
Воронежской области и порядке его 
изменения»;

• «О внесении изменения в статью 
19/1 Закона Воронежской области 
«Об административных правонару-
шениях на территории Воронежской 
области»;

• «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «Об областном 
бюджете на 2007 год»;

•  « О  в н е с е н и и  и з м е н е н и й  в  
статью 1 Закона Воронежской облас-
ти «О мерах социальной поддержки по 
оплате жилья и (или) коммунальных 
услуг отдельных категорий граждан, 
проживающих в сельской местнос-
ти»;

• «О предельных максимальных 
ценах работ по проведению террито-
риального землеустройства»;

• «О признании утратившими силу 
отдельных законодательных актов, 
определяющих порядок оплаты труда 
служащих в органах местного самоуп-
равления, замещающих должности, не 
относящиеся к муниципальным долж-
ностям муниципальной службы»;

• «О мерах социальной поддержки 
семей в связи с рождением одновре-
менно трех и более детей»;

• «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О порядке ре-
шения вопросов местного значения 
вновь образованных поселений Воро-
нежской области»;

• О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О Контроль-
но-счетной палате Воронежской об-
ласти»;

•  « О  в н е с е н и и  и з м е н е н и й  в  
статью 2 Закона Воронежской области 
«О размере и порядке выплаты денеж-
ных средств опекуну (попечителю) на 
содержание детей»;

• «О потребительской корзине в 
целом по Воронежской области».

ЗАКОНОПРОЕКТЫ 

В ПЕРВОМ ЧТЕНИИ:

• «О развитии сельского хозяйства 
на территории Воронежской области»;

• «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О программе 
экономического и социального разви-
тия Воронежской области»;

• «О внесении изменений в статью 
12 Закона Воронежской области «Об 
охране семьи, материнства, отцовства 
и детства»;

•  «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О лекарствен-
ном обеспечении населения Воронеж-
ской области».

ПОСТАНОВЛЕНИЯ:

• «Об отзывах Воронежской облас-
тной Думы на проекты федеральных 
законов»;

• «О назначении членов Изби-
рательной комиссии Воронежской 
области»;

• «О внесении в порядке законо-
дательной инициативы Воронежской 
областной Думы в Государствен-
ную Думу Федерального Собрания 
Российской Федерации проекта 

Федерального закона «О внешней 
трудовой миграции в Российской 
Федерации»;

• «О внесении в порядке законода-
тельной инициативы Воронежской об-
ластной Думы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской 
Федерации проекта Федерального за-
кона «О внесении изменений в статью 
53 Земельного кодекса Российской 
Федерации»;

• «Об изменениях в составах коми-
тетов областной Думы»;

• «О «Кодексе этики депутата Воро-
нежской областной Думы».

РЕШЕНИЕ:

• «Об обращении депутатов Воро-
нежской областной Думы к Предсе-
дателю Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Фе-
дерации Б.В. Грызлову, Председателю 
Правительства Российской Федерации 
М.Е.Фрадкову по вопросу о предостав-
лении мер социальной поддержки 
инвалидам и семьям, имеющим детей 
инвалидов, в виде скидки в размере 
50 процентов на оплату жилого поме-
щения независимо от вида жилищного 
фонда».



Вместе
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С олимпийским
прицелом

Евгений Дюдюкин – учащий-
ся специализированной детско-
юношеской спортивной школы
олимпийского резерва, нео-
днократный победитель и при-
зер многих всероссийских со-
ревнований среди пловцов с ог-
раниченными физическими воз-
можностями.

Только что в Братиславе за-
вершился открытый чемпионат
Словакии, в котором принимал
участие и воронежский пловец.
Участие Евгения в чемпионате и
прохождение им международ-
ной спортивно-медицинской
классификации стало возмож-
ным благодаря финансовой по-
мощи заместителя председате-
ля комитета областной Думы по
предпринимательству Евгения
КИТАЕВА (фракция «Единая Рос-
сия»), который перечислил 20
тысяч рублей, необходимых для
поездки в Братиславу. Участие
юного спортсмена в российских
и международных состязаниях –
это своеобразная подготовка к
будущим Параолимпийским иг-
рам, в которых, надеется депутат
областной Думы, примет участие
и воронежский школьник Евге-
ний Дюдюкин.

Рекордам
и стены
помогают

Депутат областной Думы
Ярослав ШЕВЕЛЬ (фракция
«Единая Россия») выделил 100
тысяч рублей на ремонт спортив-
ного зала средней школы Мар-
ковского сельского поселения
Каменского муниципального
района, необходимые финансо-
вые средства переданы и Ка-
менской детско-юношеской
спортивной школе на приобре-
тение спортивной формы. Те-
перь дело за новыми спортив-
ными рекордами. Но главное, по
мнению Ярослава Шевеля, в от-
ремонтированном зале школы,
где работают различные
спортивные секции, ребята по-
лучили возможность занимать-
ся спортом, укреплять свое здо-
ровье. Кстати, Ярослав Ивано-
вич уже не раз оказывал по-
мощь спортшколе Каменки.

Благодаря национальному
проекту «Здоровье» сельские
больницы получают немало вы-
сококлассного медицинского
оборудования, но его все равно
не хватает. А когда речь идет о
здоровье земляков, депутат все-
гда приходит на помощь. Так, для
Каменской центральной район-
ной больницы был приобретен
дорогостоящий анализатор, ко-
торый позволит увеличить
спектр проводимых анализов,
сделать их более точными.

Ярослав Шевель за счет де-
путатского фонда оплатил при-
обретение компьютера с лазер-
ным принтером для Тхоревской
средней школы, музыкального
центра для Дома культуры села
Верхние Марки.

Жители Каменского муници-
пального района нередко обра-
щаются к депутату областной
Думы с просьбой об оказании
материальной помощи. Чаще
всего это пенсионеры, инвали-
ды, работники бюджетной сфе-
ры, и в приемную депутата лю-
дей приводит необходимость
проведения дорогостоящего хи-
рургического лечения, ремонта
в домах. Как правило, Ярослав
Иванович никогда не отказыва-
ет в подобных просьбах. Только
в нынешнем году приобретена
новая газовая колонка в дом,
где проживает пенсионерка, оп-
лачено проведение операций
нескольким жителям Каменско-
го района.

Каменскому Центру социаль-
ного обслуживания ветеранов
Я.Шевель передал средства для
проведения праздничных ме-
роприятий в честь Дня Победы.

Стало всем
светлей

Когда заведующей детским
садом № 152 Ольге Щеголевой
в тресте озеленения назвали
сумму, в которую там оценили
обрезку ветвей на вязе, она чуть
не расплакалась: 1700 рублей
за одно дерево! А их на террито-
рии детского сада десятки, и все
нуждаются в санитарной обруб-
ке, так как крона разросшихся
деревьев даже в яркий день не
пропускает солнечные лучи, а
кроме того, засохшие ветки уг-
рожают здоровью воспитанни-
ков и сотрудников сада.

За помощью Ольга Ивановна
обратилась к председателю ко-
митета областной  Думы по ох-
ране здоровья Владимиру ЭКТО-
ВУ (фракция «Единая Россия»).
Владимир Николаевич охотно
откликнулся на просьбу, и уже на
следующий день бригада присту-
пила к работе. Чтобы вывезти с
территории детского сада сухие
ветви и деревья, автомашине
пришлось выполнить свыше де-
сятка рейсов.

После уборки территория дет-
ского сада преобразилась, яр-
кое весеннее солнце, свободно
проникающее сквозь зелень де-
ревьев, дарит хорошее настро-
ение и детям, и воспитателям. А
у коллектива детского сада по-
явилась реальная возможность
победить в городском конкурсе
по благоустройству.

Кроме того, Владимир Нико-
лаевич обещал благоустроить
беседки, а свое слово, как убе-
дился коллектив детского учреж-
дения, он всегда держит.

АДРЕСА  ДОБРЫХ  ДЕЛ
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ты?ты?ты?ты?ты?

- Управление «Бутурлиновка-
межрайгаз» обслуживает три
района: Бутурлиновский, Воро-
бьевский (они входят в мой из-
бирательный округ) и Таловский.
«Бутурлиновкамежрайгаз» явля-
ется эксплуатационной органи-
зацией, обеспечивающей беза-
варийное и бесперебойное га-
зоснабжение потребителей.

До 1994 года мы обеспечи-
вали население сжиженным уг-
леводородным газом для газо-
баллонных установок и эксплу-
атировали групповые резерву-
арные установки (ГРУ) для снаб-
жения газом квартир много-
этажных домов. В то время у нас
на обслуживании находились 36
ГРУ и 10,2 км газопроводов.

Когда в Бутурлиновский рай-
он пришел природный газ, мы
стали заниматься организацией
процесса проектирования и
строительства систем газоснаб-
жения, их эксплуатацией. В пе-
риод активного строительства
газопроводов на «Воронежобл-
газ» и на наше предприятие лег-
ли заботы, связанные со служ-
бой единого заказчика по обла-
сти (ныне - «Единая дирекция
капитального строительства и
газификации»). И сегодня мы
по-прежнему выполняем эти за-
дачи. Работая в этом направле-
нии, мы ежегодно принимаем в
эксплуатацию от 100 до 150 км
газопроводов.

Подрядчики, а их на нашей
территории работает более де-
сятка, знают, что сотрудники
предприятия «Бутурлиновка-
межрайгаз» конструктивно и
требовательно относятся к каче-
ству выполняемых работ. Да и
нельзя иначе, ведь мы имеем
дело с объектами повышенной
опасности.
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Николай КОТЕЛЬНИКОВ, член комитетов по топливно-энергетическому комплексу,
по строительному комплексу и коммунальному хозяйству, фракция «Единая Россия»:

Взвешенность
и продуманность -
залог стабильности

ПОЗИЦИЯ

Газификации в нашей области уделяют внимания не
меньше, чем национальным проектам. Ее значение для
экономического развития региона трудно переоценить.
Мы беседуем с депутатом Воронежской областной Думы
Николаем КОТЕЛЬНИКОВЫМ, которому практически
ежедневно на своем рабочем месте приходится решать
вопросы, связанные с газификацией.

ридомовое газовое оборудова-
ние не обвязано, как считать
уровень газификации? Вклю-
чить это домовладение в пере-
чень газифицированных или
нет?

Наличие межпоселковых и
распределительных газопрово-
дов в населенных пунктах, на
мой взгляд, может служить ос-
новой для более объективной
оценки.

Уровень газификации в Во-
робьевском районе составляет
79,2%, в Бутурлиновском -
77,7%. Теперь стоит задача за-
вершить строительство межпо-
селковых газопроводов к ос-
тавшимся поселениям и подать
газ в домовладения. Конечно,
решить ее сложно, но усилия
всех уровней исполнительной
власти приведут к желаемому
результату.

- Какие направления своей- Какие направления своей- Какие направления своей- Какие направления своей- Какие направления своей
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- Являясь членом комитета
областной Думы по строитель-
ному комплексу и коммунально-
му хозяйству, а также комитета
по топливно-энергетическому
комплексу, я внимательно изу-
чаю материалы, которые гото-
вятся и выносятся на заседания
этих комитетов. Обычно всегда
делаю свои замечания, если
считаю, что они существенны.
Принимаю участие в заседани-
ях комитетов, а если по каким-
то причинам не могу присут-
ствовать на них, то даю свои
письменные заключения и про-
шу учесть мое мнение.

Участвую в заседаниях
Думы, стремлюсь к тому, чтобы
мои высказывания были взве-
шенными. Я не сторонник голос-
ловных обещаний и популистс-
ких решений, поэтому не «рису-
юсь» перед коллегами и журна-
листами. Экстремизм и револю-
ционность - это не мое жизнен-
ное кредо. Считаю, что взве-
шенность, продуманность в
принятии тех или иных решений
- залог стабильности.

Областной Думой этого созы-
ва принято много важных реше-
ний, предстоит принять еще
больше.
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- Помню, в 1986 году на сес-
сии Воронежского областного
Совета народных депутатов был
освобожден от должности на-
чальник объединения «Воронеж-
облгаз». Причиной столь строго-
го решения было то, что он не
обеспечил ввод уличного газо-
провода в Россоши. Тогда по об-
ласти вводилось около 60 км га-
зопроводов. Для сравнения:
только нашим управлением в
2006 году введено 135 км газо-
вых сетей.

Безусловно, депутатский
мандат ко многому обязывает.
Если стремишься помочь людям,
зачастую находишь поддержку у
исполнительной власти.

Когда я был депутатом обла-
стной Думы второго созыва от
Бутурлиновского района, темпы
строительства газопроводов
были приличными, ежегодно
строилось от 50 до 70 км газо-
вых сетей. По субъективным
причинам с 2001 по 2004 г. тем-
пы газификации упали чуть ли
не в три раза. А вот депутат об-
ластной Думы третьего созыва
от Бутурлиновского района от-
странился от решения вопросов
газификации, и даже тот насе-
ленный пункт, где он проживал,
не был газифицирован.

Избиратели доверили мне
представлять их интересы в
Думе, они смогли сравнить мою
деятельность и деятельность
другого депутата. Ну и мне нуж-
но оправдывать их надежды,
что я и делаю, используя свой
профессиональный опыт, кото-
рый помогает мне выполнять
просьбы граждан, связанные с
газификацией. А с другой сторо-
ны, депутатство тоже во многом
способствует оперативному ре-
шению вопросов газификации.
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- Статистика – это очень же-
сткая наука, которая предпола-
гает либеральные подходы пу-
тем применения различных ко-
эффициентов. А вот если, к при-
меру, в каком-то селе Н. домо-
владелец И. подвел газопровод
к своему жилью, но в нём внут-

- Люди часто задают мне воп-
росы, для них очень важные и
больные. Но их решение порой
зависит не от меня.

К примеру, однажды я дово-
зил двух школьниц, которым в
школу ходить далековато. Спро-
сил, почему они посещают шко-
лу № 6, а не № 5? Одна из уче-
ниц спокойно и очень серьезно
ответила, что в 5-й школе все
плохо, темно, грязно, да и учи-
тельница бросила класс. Эти
выводы делает десятилетний
ребенок. А ведь это действитель-
но очень серьезная проблема:
школа неуютная, учителя не-
ответственные, и ребенок, про-
живающий в Бутурлиновке, вы-
нужден добираться в другое
учебное заведение, располо-
женное далеко от дома, в то вре-
мя, когда есть школа под боком.

Есть еще примеры. Жители
села Великоархангельское в те-
чение 5 лет обращались в раз-
ные инстанции с двумя пробле-
мами. Первая - высоко подняв-
шийся уровень грунтовых вод. В
подвалах стоит вода, дома раз-
рушаются. А причина в том, что
более 25 лет назад при проклад-
ке автодороги вместо двух мос-
товых переходов устроили один,
и в результате возникла искус-
ственная дамба, задерживаю-
щая воду. Вторая проблема - кру-
той спуск с резким поворотом
при въезде в село. В этом месте
автомобили часто переворачи-
ваются или въезжают в дома,
гибнут люди, уничтожается иму-
щество.

В Бутурлиновке 20 лет назад
очищали реку Осередь. Причем
не земснарядами, как это дела-
ют грамотные люди, а экскава-
тором. В результате грубого
вмешательства теперь река
гибнет, а близлежащие улицы
подтоплены. Отсутствие очист-
ных сооружений в городе ведет
к экологической катастрофе.
Все сточные воды (десятки ты-
сяч кубических метров) сбрасы-
ваются на карты полей фильт-
рации. Загрязняется верхний
водоносный слой, есть опас-
ность проникновения этих масс
в нижние водоносные слои, что
очень опасно.

Вот с такими проблемами
идут ко мне как к депутату. Я
ставлю вопросы перед област-
ными властными структурами, и
что-то решается, а на какие-то
мои обращения, бывает, и не
получаю ответа.

Чаще всего избиратели об-
ращаются по самым насущным
проблемам. А на селе это, по-
нятно, газификация. Однако,
оказывается, помощь населе-
нию нужна не только матери-
альная. Так получается, чинов-
никам порой не хочется вести
повседневную разъяснитель-

ную работу с людьми. Жители,
бывает, благодарны уже за то,
что им уделяешь внимание и
доступно объясняешь пути ре-
шения проблемы.

Как депутат я стараюсь по-
мочь, иногда получается непло-
хо. Когда не вижу способа ре-
шить проблему, я ободряю чело-
века, даю ему надежду, что в
перспективе можно будет до-
биться положительного резуль-
тата, и, как правило, это дей-
ствительно так и выходит.

Пример из недавнего про-
шлого. Намечалась газифика-
ция ул. Пролетарской в  с. Ново-
толучеево Воробьевского райо-
на. Один из жителей этой улицы
навязал свое мнение всем ос-
тальным и убедил их, что подряд-
чиком на строительстве их улич-
ного газопровода должно быть
ООО «Факел-СДГ» (фирма, заре-
гистрированная в Саратове).
Этот подрядчик сразу повел себя
недобросовестно. Причем как
по отношению к контролирую-
щим органам - не считался с их
предписаниями, так и к людям -
затребовал с них за выполнение
работ сумму, превышающую на
50-60% сложившуюся по райо-
ну. Жители много раз обраща-
лись ко мне как к руководителю
управления, затем уже как к де-
путату. Проблема была решена,
правда, с опозданием на два с
половиной года.

Если говорить о влиянии на
жизнь селян руководителей
сельхозпредприятий, то, к сожа-
лению, надо признать, что оно не
всегда имеет положительный
характер. Свежий пример - в
публикации газеты «Коммуна»
за 17 февраля 2007 года речь
шла о том, как руководитель од-
ного из сельхозпредприятий дал
команду заварить дверь почто-
вого отделения. В этом газетном
материале описывается самая
характерная черта такого «хозя-
ина» - вседозволенность по от-
ношению к людям. Он может
припугнуть жителей тем, что от-
ключит газ, не даст воды. А рай-
онная власть смотрит сквозь
пальцы на его самоуправство.
Ему все сходит с рук.

Это частный пример, но, к со-
жалению, такие факты еще
встречаются в нашей жизни. Из-
за такого рода случаев у населе-
ния возникает устойчивое мне-
ние, что они брошены и власти о
них не думают.

Хочется, чтобы жизнь на
селе стала лучше. Конечно, про-
вести газ – это важно, но ведь
еще селам нужны и дороги, и
водопроводы. Если взглянуть на
все оптимистично, можно ска-
зать, что ситуация в сельской
местности потихоньку начинает
стабилизироваться, стихает на-
кал развала.

ВОРОНЕЖСКАЯ
ОБЛАСТНАЯ ДУМА

Очередная такая встреча де-
путата областной Думы Анатолия
Чекменёва состоялась недавно
в средней школе №22 имени ге-
нерала армии И.Черняховского.
В актовом зале собрались жите-
ли округа, представители обще-
ственности, руководители уч-
реждений среднего и дошколь-
ного образования, председате-
ли уличных комитетов. Анатолий
Чекменёв отчитался о проделан-
ной работе перед людьми, дове-
рившими ему представлять их
интересы в областной Думе.

А сделано за прошедший год
немало. К каждому обращению
граждан, руководителей школ,
детских садов, учреждений куль-
туры Анатолий Николаевич и со-
трудники его общественной при-
емной отнеслись внимательно,
постарались выполнить каждую
просьбу, каждый наказ.

Так, благодаря финансовой
поддержке депутата в школах
№ 2 и 22 появилась новая ме-
бель для классных комнат, в гим-
назии имени А. Платонова – но-
вый спортивный инвентарь, кро-
ме того, в актовом зале 22-й
школы, где и проходил отчет де-
путата, отремонтирован пото-
лок, в детском саду № 30 уста-
новлены ставни на окнах. Помог
Анатолий Чекменёв и с ремон-
том помещений областного кра-
еведческого музея, а террито-
рия гимназии № 5 обнесена за-
бором – об этом депутата про-
сили и педагоги, и родители в
целях обеспечения безопаснос-
ти гимназистов.

Нередко к депутату обраща-
ются с просьбами о приобрете-
нии необходимой оргтехники, и
каждую Анатолий Николаевич
постарался выполнить: копиро-
вальные аппараты переданы
детским садам № 6, 98, 178, 5,
14, персональные компьютеры

– средней школе №60 и интер-
нату № 4.

Немало просьб жителей окру-
га о благоустройстве придомо-
вых территорий, ремонте жило-
го фонда. Об этом они просили
Анатолия Николаевича и в ходе
предвыборной кампании, и на
встречах с депутатом. Сегодня
можно говорить: каждая
просьба услышана, все наказы
выполнены. Так, отремонтиро-
вана кровля дома № 44 по на-
бережной Авиастроителей, за-
асфальтирована придомовая
территория дома № 69 по улице
Ильича, благоустроены дворы
домов № 104/1 и 110 а по ули-
це Ленинградской, дома № 38
по набережной Авиастроителей,
где по просьбе жителей изготов-
лен и установлен штакетник.

Учитывая все пожелания жи-
телей своего избирательного
округа, Анатолий Чекменёв оп-
ределил план работ на будущее.

На встрече с избирателями
слова благодарности Анатолий
Николаевич услышал от многих
присутствующих: заведующей
детским садом №76 Галины Ры-
ковой, заведующей детским са-
дом №8 Тамары Сороцкой, пред-
седателя уличного комитета ули-
цы МОПРа Клары Ивановой, ди-
ректора гимназии № 5 Татьяны
Новиковой. При активной под-
держке депутата  областной
Думы они смогли решить самые
насущные проблемы в своих
коллективах, на своей улице.

Из своего депутатского опы-
та Анатолий Чекменёв сделал
вывод: «Нужно не столько фи-
нансовых затрат, сколько вни-
мания и совместного желания
делать одно общее дело. И тогда
все вопросы и проблемы реша-
емы, а вместе с тем и наша
жизнь может измениться в луч-
шую сторону».

Депутат областной Думы Анатолий ЧЕКМЕНЁВ (фракция
«Единая Россия») считает, что встречи с жителями своего
округа должны проходить не только накануне очередных
выборов, а постоянно. Именно так можно узнать, как
говорится, «из первых рук» о проблемах, с которыми стал-
киваются избиратели.

В  СВОЁМ
ОКРУГЕ

Закон «О Молодежном парла-
менте Воронежской области»
неоднократно подвергался
правкам и переработкам. При-
чина столь сложной работы одна
– Воронежская область стала
одним из первых регионов Рос-
сии, в котором заработал подоб-
ный молодежный орган. Поэто-
му все пришлось начинать, по
образному выражению Петра
Ивановича, с «чистого листа».

Сегодня в Воронежскую об-
ластную Думу идут обращения из
законодательных собраний дру-
гих субъектов Федерации с
просьбами передать для озна-
комления закон о Молодежном
парламенте. Воронежским на-
чинанием заинтересовались
многие регионы, увидев в новом
молодежном объединении силу,

Дебют Молодёжного парламента

Как мы уже сообщали, на прошедшей неделе состоялось
первое в истории заседание Молодежного парламента Во-
ронежской области, формирование которого заняло не один
месяц. И только благодаря ежедневной работе комитета
областной Думы по делам молодежи и спорту и его предсе-
дателя Петра СЕМЁНОВА начатое удалось довести до конца.

которая сможет не только подго-
товить будущих политиков, но и
сплотить все действующие на
территории общественные мо-
лодежные организации.

Кроме этих функций Моло-
дежный парламент выполняет и
еще одну – консультативную. Он
дает возможность власти из
первых уст узнать о том, какие
проблемы волнуют современ-
ную молодежь, и наметить пути
решения этих проблем.

Все – на субботник
Еще до своего первого засе-

дания молодые парламентарии
доказали, что умеют не только
обсуждать проблемы и прово-
дить заседания, но и работать
физически. За день до встречи

в Парламентском центре моло-
дые люди сменили строгие кос-
тюмы на рабочую одежду и, за-
сучив рукава, занялись благоус-
тройством отведенных для них
кабинетов в Доме молодежи.

Молодые парламентарии не
чурались грязной работы: они
мыли и красили окна, полы, кле-
или обои… Потом вышли на ули-
цу и занялись уборкой террито-
рии, прилегающей к Дому моло-
дежи. Для того чтобы вывезти
весь мусор, который был убран
молодежью за этот день, пона-
добился не один КамАЗ.

Но и после этого работа не
закончилась. Вечером перед за-
седанием будущие депутаты при-
ступили к обсуждению предло-
женной повестки дня. Вопросов
возникла масса, однако практи-
чески все их удалось решить еще
до начала заседания. Были вне-
сены последние поправки, и
молодежный парламент присту-
пил к работе.

Впервые
в Парламентском
центре

Первое заседание Молодеж-
ного парламента проходило бур-
но. Будущие депутаты много спо-
рили, обсуждая вопросы повес-
тки дня. По мнению некоторых
из них, не все внесенные во вре-
мя обсуждения поправки в рег-
ламент Молодежного парламен-
та были учтены. В ходе его об-
суждения возникли вопросы,
которые сложно было разре-
шить сразу, поэтому решено
было принять регламент только
в первом чтении.

Далее был избран председа-
тель Молодежного парламента.
Как мы уже сообщали, им стал
Роман Савенков, заместитель

декана исторического факульте-
та ВГУ, кандидат политических
наук. Его первым заместителем
был избран Сергей Жданов. По-
сты заместителей председателя
Молодежного парламента заня-
ли Людмила Расторгуева и Юлия
Доленко.

Также в ходе заседания мо-
лодые парламентарии утверди-
ли одиннадцать комитетов,
председатели которых будут из-
браны позже. Комитеты Моло-
дежного парламента формиро-
вались с таким расчетом, чтобы
охватить все стороны жизни мо-
лодежи: трудоустройство, спорт,
борьбу с асоциальными явлени-
ями, культуру и, конечно, законо-
творчество…

За две недели члены комите-
тов определятся с кандидатура-
ми председателей и разработа-
ют план работы на пер-
вое полугодие 2007 года.
После чего на заседании
Совета парламента будет
утвержден общий план
работы для всех молодых
депутатов.

Работа
продолжается

По предварительным
планам, Молодежный
парламент будет соби-
раться один раз в квар-
тал. На его заседаниях бу-
дут обсуждаться наибо-
лее актуальные вопросы,
касающиеся молодежи и
молодежной политики
нашего региона. И, ко-
нечно же, на каждом за-
седании будут присутство-
вать члены комитета об-
ластной Думы по делам
молодежи и спорту, чтобы
оставаться в курсе про-

блем, интересующих воронежс-
кую молодежь.

Безусловно, многие проек-
ты, которые будут разрабаты-
ваться на заседаниях моло-
дежного парламента, заинте-
ресуют и депутатов парламен-
та «взрослого». Кроме того, мо-
лодым парламентариям для
обсуждения будут передавать-
ся проекты рассматриваемых
на заседаниях комитета обла-
стных законов и программ, так
или иначе затрагивающих их
интересы.

Будут проводиться и выезд-
ные заседания парламента в
районах области. Петр Семёнов
на первой встрече с молодыми
депутатами предложил следую-
щее заседание провести на вы-
езде. На это предложение прак-
тически сразу откликнулся

представитель Россошанского
района, но Петр Иванович под-
черкнул, что будут рассмотрены
все заявки, и только после это-
го определен район, в котором
в очередной раз соберется Мо-
лодежный парламент.

Конечно, работа предстоит
большая. Многое еще нуждает-
ся в доработке, возникают воп-
росы и к Регламенту, и к самому
ходу заседаний. Но главное –
первый шаг уже сделан. Первое
заседание проведено, и можно
с уверенностью сказать: «В Во-
ронеже появился Молодежный
парламент».

И снова –
за лопаты

Памятуя о том, что помнят не
по словам, а по делам, сразу

после своего заседа-
ния молодежь вышла
из здания Парламент-
ского центра с лопата-
ми. Молодые парла-
ментарии вместе с
председателем коми-
тета по делам молоде-
жи и спорту Петром Се-
мёновым и его замес-
тителем Игорем Мака-
ровым решили зало-
жить аллею у стен зда-
ния, в котором заседа-
ет Воронежская обла-
стная Дума.

Быть может, когда-
нибудь, много лет спу-
стя, кто-нибудь из них
выйдет из здания Пар-
ламентского центра,
отработав целый день,
посмотрит на уже под-
росшие деревца и
вспомнит, что одновре-
менно с их появлением
началась и его полити-
ческая карьера.

В связи с истечением сро-
ка полномочий Избиратель-
ной комиссии Воронежской
области, в соответствии со ста-
тьей 23 Федерального закона
от 12 июня 2002 года № 67-
ФЗ «Об основных гарантиях
избирательных прав и права
на участие в референдуме
граждан Российской Федера-
ции» и статьей 7 Закона Воро-
нежской области от 19 июня
2003 года № 31-ОЗ «Об Изби-
рательной комиссии Воронеж-
ской области» Воронежская
областная Дума

П О С Т А Н О В Л Я Е Т:
1. Назначить в новый со-

став Избирательной комиссии
Воронежской области:

Бялкину Татьяну Михайлов-
ну,

Елисееву Валентину Дмит-
риевну,

Ковалёву Татьяну Алексе-
евну,

Костыгина Дмитрия Алек-
сандровича,

Панкова Алексея Евгенье-
вича,

Рылькову Аллу Андреевну,
Скрипченкову Тамару Гри-

горьевну.
2. Признать утратившим

силу постановление Воронеж-
ской областной Думы от 22 ап-
реля 2003 года № 579-III-ОД
«О назначении членов Изби-
рательной комиссии Воронеж-
ской области».

3. Настоящее постановле-
ние вступает в силу со дня его
принятия.

Председатель областной
Думы В.И.КЛЮЧНИКОВ.

Воронеж, Парламентский
центр, 26 апреля 2007 года,
№842-IV-ОД

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
О назначении членов
Избирательной
комиссии
Воронежской области



документы �  объявления �  реклама

Сертифицировано.

Тел.8(47467) 2-70-76,
2-64-11, 2-06-31

на промпереработку

ПШЕНИЦУ
фуражную

ОАО «БАХУС» ЗАКУПАЕТ

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ.

Сертифицировано. Лиц. Г704525
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

КАРТОФЕЛЕСАЖАЛКИ
Обращаться по телефонам:
(4732) 63-94-61, 63-29-79.

РЕАЛИЗУЕМ
ВОРОНЕЖАГРОПРОМСНАБ-2

по доступным ценам

расположенное в Лебедянском районе Липецкой области, с большим 
потенциалом мясомолочного и зернового производства, имеющая 
собственную переработку мяса и молока,приглашает на работу:

- заместителя директора по производству;
- заместителя директора по переработке;
- главного менеджера по реализации продукции и закупкам».

   Требования:
высшее образование, опыт работы, знание передовых научных 
разработок и юридических основ отрасли.

   Гарантии:
стабильная работа, достойная заработная плата, карьерный рост, 
полный социальный пакет.

При собеседовании рассматривается вопрос предоставления жилья.

Наш адрес: РФ, Липецкая область, г. Липецк, ул. Терешковой, д. 13 в 

Контактные телефоны: /4742/ 35-95-35, /4742/ 48-61-15 (факс) 

e-mail: su-11@lipetsk.ru

�звестная агрофирма  на  рынке  сельскохозяйственных  услуг 

ЗАО СХП «Мокрое», РАБОТА
СЛУЖБА СКОРОЙ

СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ
при Воронежском филиале

Российского государственного
социального университета

приглашает на консультацию всех, кто желает:

� Найти выход из трудной жизненной ситуации;
� Получить помощь в решении правовых вопросов;
� Разобраться в проблемах личного характера;
� Улучшить взаимоотношения в семье;
� Преодолеть трудности в общении с детьми;
� Понять причины перемен в собственном здоровье
� Избавиться от непроходящей усталости;
� Решить экономические вопросы.

Решаем социальные проблемы бытового характера.

Только у нас прием ведут ученые-практики
(юристы, психологи, врачи, экономисты)
Получить дополнительную информацию

и записаться на прием к специалистам
Вы можете по телефонам:

54-79-55; 49-22-42; 90-74-79
Лицензия А №169847 от 16.01.2006г. Свидетельство о гос.аккредитации В №000668 от 22.09.2005г.

ООО «УСТЮГМОЛОКО» ЗАКУПИТ
ЯЧМЕНЬ ФУРАЖНЫЙ,

ЖМЫХ ПОДСОЛНЕЧНЫЙ
с доставкой авто- и ж.-д.транспортом.

Вологодская обл., г.Великий Устюг.

Контактное лицо: Алексей - 8-81738,
факс 2-31-18, 89217137926 (моб.)

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ОРГНЕФТЕХИМЗАВОДЫ»
25 МАЯ 2007 ГОДА В 14  ЧАСОВ ПРОВОДИТ

годовое общее собрание акционеров
в форме совместного присутствия акционеров (собрания) по месту
нахождения общества: г. Воронеже,  по ул. Кулибина, 17, 9-й этаж.

П О В Е С Т К А   Д Н Я:
1. Избрание членов счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета акционерного общества «Оргнефтехимзаводы» за 2006 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках
(счетов прибылей и убытков) общества.
4. Утверждение распределения прибыли по результатам 2006 года.
5. Избрание Совета директоров общества.
6. Избрание ревизионной комиссии общества.
7. Утверждение аудитора общества.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании
акционеров – 04 мая 2007 года  (решение  Совета директоров от 28.03.2007г., протокол  № 3).
Регистрация лиц, участвующих в годовом общем собрании, будет осуществляться на 6-м этаже.

Время начала регистрации – 12 часов.
С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться по вышеуказанному адресу в

комн. 608, с 9 часов 30 мин. до 17часов.  Телефон 49-50-51.

Совет директоров ОАО «Оргнефтехимзаводы».

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ПРОГРЕСС»
(ИНН 3666026568, КПП 366601001, ОГРН 1033600043993,

местонахождение: 394000, г. Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 52)
просит владельцев обыкновенных акций ОАО «Прогресс» сообщить

об изменениях своих данных держателю реестра акционеров, а также в случае
необходимости оформить анкету зарегистрированного лица.

Дополнительная информация по адресу: 394000, г. Воронеж,
ул. Ф.Энгельса, 52. Председатель Совета директоров В.В.Протопопов.

Открытое акционерное общество «Графское»

ÏÐÎÂÎÄÈÒ ÃÎÄÎÂÎÅ ÎÁÙÅÅ ÑÎÁÐÀÍÈÅ ÀÊÖÈÎÍÅÐÎÂ

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Утверждение счетной комиссии.
2. Утверждение результатов деятельности

Общества за 2006 год с учетом заключения ауди-
тора и ревизионной комиссии.

3. Избрание членов Совета директоров.
4. Избрание ревизионной комиссии.

5. Утверждение аудитора общества.
6. О дивидендах за 2006 год.
При явке на собрание иметь паспорт, а

представителю акционеров – доверенность на
передачу права участия в собрании.

Телефон для справок 59-45-90.
Совет директоров ОАО «Графское».

Форма проведения собрания – очная. Дата, время и место проведения –
1 июня 2007 года в 17.00 по адресу: г. Воронеж, пос. Краснолесный,

ул. Никитина, дом 149. Начало регистрации участников собрания – 8.00.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров,

составлен по состоянию на 1 мая 2007 года.

Открытое акционерное общество «Авиакомпания «Воронежавиа»
уведомляет в том, что 25 мая 2007 года в 12 часов 00 минут

состоится годовое общее собрание акционеров ОАО
«А/К «Воронежавиа» (далее в тексте Собрание акционеров),
проводимое в форме СОБРАНИЯ (совместное присутствие

акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия
решений по вопросам, поставленным на голосование).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Собрании
акционеров, – 25.04.2007 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетнос-

ти, распределение прибыли и убытков общества.
2. Выплата (объявление) дивидендов по результатам 2006 г. в те-

чение двух месяцев после проведения собрания.
3. Утверждение аудитора общества.
4. Выборы ревизионной комиссии (4 чел.)
5. Утверждение состава счетной комиссии (5 чел.)
6. Выборы совета директоров (6 чел.)
7. Внесение изменений и дополнений в устав Общества (в Главу

3 пп. 3.4).
8. Внесение изменений и дополнений в устав Общества (в Главу

2 пп. 2.2.).
9. Об изменении наименования Общества с ОАО «Авиакомпания

«Воронежавиа» на ОАО «Международный аэропорт «Воронеж».
Место проведения Собрания акционеров и регистрации лиц, име-

ющих право на участие в Собрании: Российская Федерация, г.Воро-
неж, аэропорт, аэровокзал, 2-й этаж.

Время начала (открытия) Собрания: 12 часов 00 минут 25 мая
2007 г.

Время начала регистрации: 11 часов 00 минут 25 мая 2007 г.
При регистрации лицу, имеющему право на участие в Собрании

акционеров, необходимо иметь при себе документ, удостоверя-
ющий личность, а представителям акционеров, кроме упомя-
нутого документа – надлежащим образом оформленную дове-
ренность.о

Ознакомление с информацией (материалами), подлежащей пре-
доставлению при подготовке к проведению Собрания, производится
ежедневно с 4 мая 2007 года по 25 мая 2007 года включительно с
9.30 до 13.00 по адресу: г. Воронеж, аэропорт, представительство ЗАО
«АК «Полет». С информацией (материалами) лицо, имеющее право на
участие в Собрании акционеров, может ознакомиться во время его
проведения.

Отправление автобуса от памятника Славы 25.05.2007 г. в 10 ч.
30 мин.

Совет директоров ОАО «А/К «Воронежавиа».

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

опубликованное в газете
«Коммуна» от 14.04.2007 года
информационное сообщение

ОАО «ДСК»
о сдаче 25.04.2007 г.

в эксплуатацию первой очереди
гаражного комплекса,

расположенного по адресу:
Московский пр-т, д.102 в.

Сообщение о проведении
годового общего собрания акционеров

открытого акционерного общества
«Авиакомпания «Воронежавиа»

Собственники
851 земельной доли

в праве общей долевой собственности СХА (колхоз)
племенной завод «Дружба» Павловского района

Воронежской области на земельные участки площадью
3318,4 га пашни. С качественной оценкой 213141

баллогектар, расположенные в границах
землепользования СХА (колхоз) племенной завод

«Дружба» Павловского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный учас-
ток из земель с/х назначения для с/х производства в границах земле-
пользования СХА (колхоз) племенной завод «Дружба», согласно про-
екту перераспределения земель, выполненному ООО «Павловское ка-
дастровое бюро» для передачи в аренду СХА (колхоз) племенной завод
«Дружба» кадастровый квартал 001 топографический контур № 4 –
42,8 га, № 9 – 23,6 га, № 10 – 135,8 га, № 11 – 110,9 га, № 12 – 111,3 га,
№ 13 – 117,7 га; кадастровый квартал 002, топографический контур
№ 40 – 7,3 га, № 41 – 53,7 га, № 42 – 5,7 га; кадастровый квартал 006,
топографический контур № 16 – 99,2 га, № 17 – 136,9 га, № 20 – 137 га,
№ 21 – 171 га, № 22 – 134,5га, № 23 – 163,4 га, № 24 – 151,6 га, № 25 –
14,9 га, № 26 – 173,7 га, № 27 – 159,1 га, № 18 – 142,5 га, № 19 – 202,3
га; кадастровый квартал 007, топографический контур № 28 – 21,6 га,
№ 29 – 103,5 га, № 30 – 126,8 га, № 31 – 131,5 га, № 32 – 9,1 га, № 33 –
8,1 га, № 34 – 126,5 га, № 35 – 120,7 га, № 36 – 124,9 га; № 37 – 103,9 га,
№ 38 - 99,2 га, № 39 – 47,7 га.

Представитель собственника земельных долей по доверенности
Никульникова Н.С.

Возражения от участников общей долевой собственности по мес-
тоположению выделяемого земельного участка направляются по ад-
ресу: 396437, с. Покровка Павловского района Воронежской облас-
ти, ул. Советская, 29 и в ГУ ФРС по Воронежской области Павловс-
кий отдел по адресу: Воронежская область, г. Павловск, ул. Клемен-
та Готвальда, д. 6.

ОАО «ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ
КОМБИНАТ»

проводит 14 мая 2007 года

заселение
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул. Ломоносова, д. 114/32.

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт

и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.:
(4732) 63-78-19, 63-58-76

с 8.30 до 17.30.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ И ЗАСТРОЙЩИК

информируют граждан
о проведении публичных слушаний

по вопросу строительства жилого дома по адресу:
г. Воронеж, Московский пр-т, 97а.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании,
которое состоится 15 мая 2007г. в 12.00 по адресу:

г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 4.

ООО «Элико», ИНН 366037674, сообщает
 о своей ликвидации с 02.04.07г.

Претензии принимаются в течение 2 месяцев.

Собственники земельных долей в общей долевой соб-
ственности ТОО «Петровское» Борисоглебского района

Воронежской области извещают о том, что 4.06.2007г.
в 10 часов в здании СДК с. Петровское

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение местоположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в границах
которой будут в первоочередном порядке выделяться

земельные участки в счет земельных долей.
2. Определение местоположения части находящегося в

долевой собственности земельного участка, в границах
которой выделяются земельные участки в счет земельных

долей для передачи таких земельных участков в аренду.

Направить возражения можно по адресу: с. Петровское
Борисоглебского района, ул. Садовая, д. 27, Башкатов В.Н.

Тел. (47354) 7-15-38.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ОАО «БОБРОВАГРОСНАБ-1»
397705, Воронежская область, г.Бобров, переулок Энергетиков, д.28.
Тел.: (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс 4-83-91.
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9 МАЯ УЧАСТНИКАМ И ИНВАЛИДАМ ВОЙНЫ ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ ЛЬГОТЫ
Во исполнение приказа ОАО «ЦентрТеле-

ком» № 200 от  17.04.2007г. «О льготах при
предоставлении услуг связи 9 мая 2007 года»
и в связи с празднованием 62-й годовщины
Победы в Великой Отечественной войне уча-
стникам и инвалидам войны будут предостав-
лены льготы на внутризоновую телефонную
связь.

Участникам и инвалидам Великой Отече-
ственной войны 9 мая 2007 года с 00.00 до
24.00 предоставляются бесплатные внутри-внутри-внутри-внутри-внутри-
зоновые зоновые зоновые зоновые зоновые (в пределах Воронежской облас-в пределах Воронежской облас-в пределах Воронежской облас-в пределах Воронежской облас-в пределах Воронежской облас-
титититити) телефонные соединения автоматическим

способом или с помощью телефониста    с пе-
реговорных пунктов, пунктов коллективного
пользования общей продолжительностью не
более 15 минут участникам и инвалидам Ве-
ликой Отечественной   войны при предъявле-
нии  паспорта и удостоверения инвалида или
участника Великой Отечественной войны.

Внутризоновые телефонные соединения
общей продолжительностью не более 15   ми-
нут, осуществленные инвалидами и участни-
ками ВОВ с квартирных телефонов 9 мая
2007 года, подлежат перерасчетам по пись-
менным заявлениям инвалидов и участников

ВОВ при предъявлении ими паспорта и удос-
товерения инвалида или участника Великой
Отечественной войны не позже, чем через
шесть месяцев со дня предоставления соеди-
нения.

Справки по льготам можно получить
по телефону в Воронеже

0-690-690-690-690-69 (в рабочее время)
Информация о кодах
0-700-700-700-700-70 (круглосуточно)

Заказ переговоров через телефониста
по телефону

8-138-138-138-138-13 (круглосуточно)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование конкурса: выбор подрядных организаций для выполнения работ по
строительству котельных в рамках  областной целевой программы «Газификация Воронежской
области на 2006-2009 годы».

2. Торги проводит: Уполномоченный орган
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Государственный заказчик: Главное управление жилищно-коммунальной политики Во-

ронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 18.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 18.
Адрес электронной почты: gugkx@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-96-61.
Ответственный: Усенков Юрий Васильевич.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: korchagina_e@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-52.
Ответственный: Корчагина Елена Александровна.
4. Предмет государственного контракта, место выполнения работ и начальная

(максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственного контракта: Строительство котельных.

5. Объем выполняемых работ: в соответствии с технической частью конкурсной доку-
ментации.

6. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носи-

теле по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 со дня опубликования настоящего
извещения в течение двух рабочих дней после получения письменного запроса любого заинте-
ресованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контак-
тного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

7. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:
www.gfu.vrn.ru

8. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией

по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, 04 июня 2007 г. в 10 часов 00 минут по московскому
времени.

9. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со

дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла
Маркса, 80.

10. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней

со дня подписания протокола рассмотрения заявок по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
11. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров,

выполнение работ, оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-испол-
нительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
в извещение о проведении открытого конкурса

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Изве-
щения о проведении конкурса, опубликованного в официальном печатном издании
газета «Коммуна» №61 от 26.04.2007г., и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru
26.04.2007г. и должно рассматриваться вмести с ним.

1. Наименование конкурса: выбор исполнителя по редакционно-издательской подго-
товке и выпуску книг.

2. В извещение о проведение конкурса внесены следующие изменения:
2.1. Пункт 5  Извещения о проведении отрытого конкурса читать в следующей редакции:
5. Предмет государственного контракта. Редакционно-издательская подготовка и вы-

пуск книг.
5.1 Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота) государственного кон-

тракта:

№          Название лота Начальная (максимальная)
лота цена контракта (цена лота)

гос.контракта, руб.

Серия «Воронежская поэзия»:
1 А.Г.Пресман, «Четвертый возраст»; 66200,00
2 Составитель Г.М.Умывакина, Коллективный сборник воронежских поэтесс; 49400,00

3 Составители В.М.Акаткин, Т.Ф.Пухова, «Песни и сказки юга России»; 68000,00
Серия «Документалистика и краеведение»:

4 И.И.Кесслер, Литературно-краееведческие эссе и новеллы; 66800,00
5 О.Г.Ласунский, «Житель родного города. Воронежские годы Андрея Платонова»; 59000,00
6 С.П.Толкачева, «Народный костюм Воронежского края»; 105000,00
7 А.М.Аббасов, «Воронеж в истории Отечества»; 55900,00

Серия «Воронежская проза»:
8 А.И.Эртель, «Избранные произведения»; 41000,00
9 Н.И.Костомаров, «Избранные произведения»; 69000,00

Серия «Воронежские писатели – детям»:
10 Е.П.Дубровин, «Билет на балкон»; 87800,00
11 «Сказки бабушки Куприянихи»; 95000,00

12 В.С.Сисикин, «Сыщики». 115200,00

2.2. Пункты 6, 8, 9, 10, 11, 14 Извещения о проведении открытого конкурса исключается.
2.3. Пункт 7 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
6. Место и объем выполнения работ: Место выполнения работ: г. Воронеж. Объем

выполнения работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации.
2.4. Пункт 12 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
7. Срок, место и порядок представления конкурсной документации: конкурсная

документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носителе по адресу
г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к.101 со дня опубликования настоящего извещения в течение двух

дней после получения письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием назва-
ния конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя от-
ветственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

2.5. Пункт 13 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
8. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация:

www.gfu.vrn.ru.
2.6. Пункт 15 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:

вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по
адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, 28 мая 2007 г. в 15 часов 00 минут по московскому времени.

2.7. Пункт 16 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
10. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе: рассмотрение заявок

будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заяв-
ками на участие в конкурсе, по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.

2.8. Пункт 17 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
11. Место и дата подведения итогов конкурса: подведение итогов конкурса будет осу-

ществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения
заявок, по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.

3. В извещение о проведение конкурса добавлен следующий пункт:
12. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ уч-

реждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организаци-
ям инвалидов: не установлены.
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Лот №1. Материалы 17 типономиналов.
Металлопрокат: СТ.0.8 #0.5- 24 кг; СТ 0.8 Н08  -100 кг; Оцинковка- 69,252 кг; Лист 

24-,532 кг; ЛЕНТА 65Г #0.3Х80- 30 кг. Метизы: ГАЙКА 16 -14 кг; ПРИПОЙ ПОС 61- 
0,8 кг. Электроизоляционные материалы: ГЕТИНАКС #6 -33кг; ПЛЕНКА ПЭТ -5 кг; 
ФТОРОПЛАСТ #20 -13,5 кг; резина ИРП-1338 #4 1 кг; ОРГСТЕКЛО- 1 кг; ЛАКОТКАНЬ 
34,5 кг. УАЙТ-СПИРИТ -1,2 л. Начальная цена лота - 20664,57 рублей.

Лот №2.  Материалы - 2 типономинала.
Металлопрокат: полоса МОБ#3х110- 54,5 кг; пруток МОБ 11 -52,3кг. Начальная 

цена лота -10779,53 рублей.

Лот №3.  Материалы - 25 типономиналов.
Электроизоляционные материалы: ЭБОНИТ-ПЛAСТИНЫ”A”#8ММ 2748-53- 102,5 

кг; ЭБОНИТ-ПЛAСТИНЫ”A”#10ММ 2748-53 -17 кг; ЭБОНИТ $10 -114кг, ОРГСТЕК-
ЛО #18 11 кг, ОРГСТЕКЛО БЛОЧНОЕ МХП#60ММ 26-54 -71 кг, СТЕКЛОТЕКСТОЛИТ 
КAСТ.В#1ММ 10292-74 -80 кг, СТЕКЛОТЕКСТОЛИТ КAСТ.В#30ММ 10292-74- 111 
кг, СТЕКЛОТЕКСТОЛИТ: СФ2#3- 65 кг, СТЕРЖНИ ИЗ ФТОРОПЛAСТA-4 Ф-4 50ММ 
6-05-8- 5,5 кг, ПЛЕНКA ФТОРОПЛAСТОВA#200МКР -87,43 кг, ТРУБКA ИЗ ФТОРО-
ПЛAСТA-4 4Д Ф0,8ММ 6-05-8- 17800 м, ТРУБКA ИЗ ФТОРОПЛAСТA-4 Ф1,0ММ  
6-05-82- 7650 м;

Лакокрасочные материалы: ЭМУЛЬГАТОР ОП-10 - 6,5 кг, ЛАК БТ 577 -63 кг, ОТ-
ВЕРДИТЕЛЬ N2 6-10-1279-77 -4,3 кг; НАТР УГЛЕКИСЛЫЙ- 15 кг; ФИЛЬТР 125- 69 
шт..; ВАТА х/б- 28,7 кг; БAЛЛОНЫ AРГОНОВЫЕ -95 шт..; СВAРОЧНЫЙ ПРУТОК ДЛЯ 
ВИНИПЛAСТA 3 ММ 6-0 -298 кг. Начальная цена лота - 67613,70 рублей.

Лот №4. Материалы - 31 типономинал.
Металлопрокат: ЛЕНТA СТAЛЬНAЯ 65Г 05Х42 : 2283-69- 90 кг, ПРОВОЛОКА Ф0.63  

-46 кг, ПР-КА 65Г Ф0.4 -16,5 кг, AЛЮМ. ОСОБОЙ ЧAСТОТЫ AК1У4:260021-157ТУ  -7 
кг, ПОЛОСА МОБ Ф4Х85- 36,6 кг, ЛИСТ Л-63 Ф0.5-93 кг. Метизы: Шурупы 3*10- 28 
кг, ШAЙБA СТ.УМЕНЬШ.3 10450-80- 42 кг, ШAЙБA СТ. НОРМAЛЬНAЯ 3 11371-80- 130 
кг, ШAЙБA СТ. НОРМAЛЬНAЯ 5 11371-80 -315 кг, ШAЙБA ПРУЖИННAЯ СТ.12 6402-
80 -13,5 кг, ШAЙБA ПРУЖИННAЯ СТ.22 6402-80-18 кг, ВИНТЫ СТ. С ЦИЛИНДРИЧ.
ГОЛ.3Х30 1491-80- 89 кг, ВИНТЫ СТ. С ЦИЛИНДРИЧ.ГОЛ. 3Х14 1491-80 -72,9 кг, 
ВИНТЫ СТ.С ЦИЛИНДР.ГОЛ.3Х12 1491-80 - 24 кг, ВИНТ СТ.С ЦИЛИНДР.ГОЛ.6Х8 1491-
80- 4,5 кг, ВИНТ СТ. С ПОЛУКРУГ.ГОЛ.2,5Х5 17473-80- 6,7 кг, ВИНТЫ СТ.С ЦИЛИНДР.
ГОЛ.2,5Х16 1491-80-  7,1 кг, ВИНТЫ СТ С ЦИЛИНДР.ГОЛ.2Х4 1491-80 --10,9 кг, ВИНТЫ 
СТ.С ЦИЛИНДР.ГОЛ.2Х12 1491-80 -1 кг, ВИНТЫ СТ.С ПОЛУКР.ГОЛ.4Х6 17473-80- 10 
кг, ВИНТЫ СТ.С ПОЛУКР.ГОЛ.5Х10 17473-8- 5 кг, ВИНТ СТ. 2Х6:1491- 15,3 кг, ВИНТ 
СТ.2,5Х10:1491- 16,6 кг, ВИНТ СТ. 3Х10:1491 -27 кг, ВИНТЫ СТ. 4Х8:17473-80- 67 
кг, ВИНТЫ СТ. 6Х16:17473-80 -34 кг, ВИНТЫ СТ. 3Х10:17473-80 -600 кг, ВИНТЫ СТ. 
3Х16:17473-80 -538 кг. Сварочное оборудование: ЭЛЕКТРОДЫ $5 AНО-4: 215 кг. 
Начальная цена лота - 26771,21 рублей.

Лот №5. Материалы - 19 типономиналов.
Абразивный инструмент: AЛМ.КРУГ 1A1 32Х10Х3 В2-01 100# AС4 100/ -10 шт.., 
12A245 100Х3Х3 100# AСМ 40/28 12,0 Г1617- 3 шт.., 12A245 100Х3Х3 100#131-09 

AС4 40/28 12 Г - 90 шт.., АЧК 100Х3 80/63 -2 шт.., 12A245 125Х3Х3Х20 100#AС4 80/63 
152 Г161 -13шт.., AОК56Х40Х0,036 AСМ10/7 0,175 ОСТ11.060.2- 2180шт.., КРУГ 
AВРК 257Х100Х0,2AСН60/40 1,0 К-Т ГО- 227шт.., КРУГ AВРК 257Х100Х0,2AСН60/40 
1,6 К-Т ГО- 1034шт.., A13РК305Х100Х0,2100# AСН 60/40 1,0 ТУ220 -400 шт.., 
AВРК 305Х100Х0,2 AСНН 60/40 1,0 ТУ2.037. -150шт.., AВРК 422Х136Х0,36 AС6 
50/40 ТУ2.037.370. -24шт.., AВРК206Х118Х015 AСН-4 ТУ2.031.370.85- 50шт.., 
AВРК206Х83Х0,2 2СКAСНН60/40 0,8 ТУ2.037. -30 шт.., AВРК257Х100Х0,2 AСНН60/40 
1,0 ТУ2,037554- 100шт.. Начальная цена лота - 50237,14 рублей.

Лот №6. Материалы – 165 типономиналов.
Инструмент металлорежущий:БОРФРЕЗА Ф6- 86шт.., БОРФРЕЗА Ф 8 -27шт.., 

Развертка д.9 -53шт.., Борфреза- 1шт.., Фреза 50*22- 5шт.., Фреза 63*8 -14шт.., 
Фреза 25*200*100- 4шт.., ФРЕЗA ПО ДЕРЕВУ 3246-4061 18-05 -2шт.., ФРЕЗA ПО 
ДЕРЕВУ 3236-0306 18-05 -1шт.., ФРЕЗА ПО ДЕРЕВУ 3246-4094-2шт.., Развертка- 
17шт.., ФРЕЗА  3246-4070 -1шт.., ФРЕЗA ПО ДЕРЕВУ 3232-0306-2шт.., ФРЕЗA 63*6 
-42шт.., Фреза 63*7- 2шт.., РЕЗЦЫ ЗУБОСТРОГ.3-3,25 10043-62- 3шт.., РЕЗЦЫ ЗУ-
БОСТРОГ.4,5-4,75 10043-62- 2шт.., РЕЗЦЫ ЗУБОСТРОГ.5Х5,5 10043-62-2шт.., РЕЗ-
ЦЫ ЗУБОСТРОГ.6Х6,5 10043-62- 2шт.., РAЗВЕРТКA РУЧН.30,0- 19шт.., РAЗВЕРТКИ 
РУЧНЫЕ  3,5 7722-70 -35шт.., РAЗВЕРТКИ РУЧНЫЕ  3,9 7722-70-5шт.., РАЗВРЕТ-
КА РУЧНАЯ Ф4.8- 20шт.., РAЗВЕРТКИ РУЧНЫЕ  7,0 7722-70-100шт.., Зенкер д15-
18 -15шт.., РAЗВЕРТКA МAШ.10,5- 2шт.., СВЕРЛО 1шт.., ФРЕЗA 3ХСТОРОН.63Х6.0 
1695-67 -3шт.., ФРЕЗЫ ЧЕРВЯЧНЫЕ М04 10331-63- 1шт.., ФРЕЗA ЧЕРВЯЧНAЯ 
Ф09 -1шт.., ФРЕЗЫ ЧЕРВЯЧНЫЕ М03- 1шт.., ФРЕЗЫ ЧЕРВЯЧНЫЕ М07-1шт.., ФРЕ-
ЗА РИ747-6- 2шт.., ФРЕЗА РИ747-7 -1шт.., ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М0,4  10059-62 
-2шт.., ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М0,6  10059-62- 1шт.., ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М0,7  
10059-62- 1шт.., ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М1,25 10059-62 -1шт.., ДОЛБЯКИ ХВОС-
ТОВЫЕ М 2,25 10059-62 -1шт.., ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М2,75 10059-62 -2шт.., 
ДОЛБЯКИ ХВОСТОВЫЕ М3,5  10059-62-1шт.., ДОЛБЯКИ ДИСКОВЫЕ М1    9323-
60- 1шт.., ДОЛБЯКИ ДИСКОВЫЕ М2,00 9323-60 -1шт.., ДОЛБЯКИ ДИСКОВЫЕ М4,00 
9323-60- 1шт.., ДОЛБЯКИ ДИСКОВЫЕ М5,5  9323-60- 1шт.., ДОЛБЯК ДИСКОВЫЙ 
М3,0 -1шт.., ДОЛБЯКИ ЧAШЕЧНЫЕ М4,25 9323-60- 1шт.., ДОЛБЯКИ ЧAШЕЧНЫЕ 
М5,5 9323-60-1шт.., ФРЕЗA ПAЗОВ ЗAТЫЛОВAН.80Х8 8543-71- 8шт.., ФРЕЗА 50Х4- 
37шт.., ФРЕЗA РAЗ/ЗAТЫЛ 50Х5 -49шт.., ФРЕЗА 63Х5- 42шт.., ФРЕЗА 50Х4 -5шт.., 
Развертка д9.5 -10шт.., ФРЕЗА 80Х10 -14шт.., ФРЕЗЫ РAЗ.ЗAТЫЛ.100Х10- 3шт.., 
ПЛАШКА 8Х0.5- 49шт.., МЕТЧИК 2,2 -170шт.., Развертка д11- 8шт.., Зенкер д.15- 
9шт.., Фреза по дереву- 4шт.., Фреза по дереву 80*10 -3 шт.., Зенкер д.14 -3шт.., 
Зенкера -10шт.., Плашка 6*0,75-1шт.

Инструмент измерительный: ИЗМЕР.ГОЛОВ.РЫЧAЖ.ПРУЖ.ИРП- 1шт.., Индикатор- 
2шт.., МИКAТОР 1ИПМ -1шт.., Оптекатор -1шт.., Датчик 0-1м-1-2шт.., ШТ.АНГЕНРЕЙСМАС 
L630 -2шт.., ШТ.AНГЕНГЛУБИН.L400        18-05 -1шт.., ШТ.AНГЕНРЕЙСМAСС L400      18-
05-2шт.., ШТ.AНГЕНРЕЙСМAСС 40-400 164-73- 2шт.., ШТ.AНГЕНГЛУБИНОМЕР L-200 
162-73 -1шт.., ШТ.AНГЕНГЛУБИНОМЕР L-320 162-73 -1шт.., ШТ.AНГЕНГЛУБИНОМЕТР 
L-500 162-73 -1шт.., ГЛУБИНОМЕР(ИМПОРТ)L-250 -1шт.., ГЛУБИНОМЕР 0,25- 2шт.., 
Скоба 50-75 -1шт.., МИКРОМЕТР РЕЗЬБОВОЙ 300-325 4380-63 -1шт.., МИКРОМЕТР 
РЕЗЬБОВОЙ 325-350 4380-63 1шт.., НУТРОМЕР ИНДИКAТ 160-250 868-63- 1шт.., 
СКОБА 5-10- 4шт.., СКОБА 10-15 -4шт.., СКОБА 20-28 -1шт.., СКОБА 28-35- 4шт.., 
СКОБA ГЛAДКAЯ РЕГУЛ. 43-48 2216-68- 1шт.., СКОБA ГЛAДКAЯ РЕГУЛ. 48-53 2216-
68- 1шт.., ШТ.AНГЕНГЛУБИНОМЕТР L-160- 1шт.., СКОБA ГЛAДКAЯ РЕГУЛ. 73-78 2216-
68 -1шт..

Слесарно-монтажный инструмент: ПИНЦЕТЫ П-59 МРТУ 42-37-65 -945шт.., ПИНЦЕТ 
ТЕХНИЧЕСКИЙ Е-150 -2291шт.., Иглы- 3364шт.., НОЖНИЦЫ ПРЯМЫЕ L-100- 46шт.., 
НОЖНИЦЫ ИЗОГНУТЫЕ 125- 276шт.., ЛУПA ЧAСОВAЯ 2,3КРAТ- 28шт.., Ножницы 
по металлу -1шт.., Ключ к баллону 6шт.., Калибр 32*1,5 -10шт.., Клюм 55*60 -3шт.., 
Насадка -38шт.., Калибр 32*1,5- 7шт.., КЛЮЧИ ГAЕЧНЫЕ 50Х55 -1шт.., КЛЮЧ ГАЕЧ-
НЫЙ 55Х60-3шт.., КЛЮЧ ГАЕЧНЫЙ 115Х220 -22шт.., КЛЮЧ  4-Х ГР. -17шт.., КЛЮЧ 

ТОРЦ. БАЛЛОН.- 49шт.., Напильник -18шт.., ПИКИ К ОТБ. МОЛОТКУ -43шт.., Пинцет- 
4527шт.., Лупа -26шт.., 

Абразивный инструмент: ШЛИФ.КРУГ ЭБ 350Х8Х160 -13шт.., ШЛИФКРУГ 
600Х63Х305 -14шт..,  КРУГИ ШЛИФОВ. ГРAФИТОВЫЕ 350Х40Х127 2224 -35шт..

Круг 10*10*100 -104шт.., Паторон с насадкой- 2шт.., Пломбир ж/д- 38шт.., Парал-
лельки -1шт.., ПЛОМБИР РУЧНОЙ- 5шт.., КОРДОЩЕТКA- 40шт.., Ручка к напильнику- 
330шт.., ЩЕТКA МЕТAЛИЧ.250Х60 18-05- 55шт.., ВAЛИК- 575шт.., РУЧКИ К КУВAЛД.      
18-05- 132шт.., 

Прибор 2ИПМ -4шт.., Куж -1шт..; ИМКА-1-2 -2404шт.., ИМКА-1- 130шт.. Начальная 
цена лота - 30178,40 рублей.

Лот №7. Материалы и комплектующие 122 типономинала.
НAСОС НAИМ 40/200-2шт., НAСОС AВР-50-3шт.., ДAТЧИК Ю1М3 435.002:2шт.., 

СТAБИЛИЗAТОР ИЗОТРОН 4.15008СБ:2шт., КОРПУС ФИЛЬТРA К132-40шт., МАНЖЕТА 
ПО ПР-МЕ М1002/98- 28шт., МАНЖЕТА ПО ПР-МЕ М1386-40шт., КОЛЬЦО М1002А-
74-50шт., КAТОД В 5847-10шт., ФЛAЖОК 9М99-083-2-15шт., ПЛAСТИНA ЩЦМ 
7.725147-5шт., ПЛAСТИНA ЩЦМ 7.725.147-01-5шт., ПЛAНКA 105A7 М010.045-6шт., 
ПЛAНКA 105A 7М 01.002.2-12шт., ВAЛ ЩЦМ 8.315.733-7шт., ВИНТ 10584676-20шт., 
ШКИФ 332Б-003-4шт., ВТУЛКA НС 12A 10-10-8шт., ФИЛЬТР М4249-9шт., ВТУЛКA 
НС12A4152-02-09-11шт.. ГAЙКA НИЖНЯЯ НС12A4152-02-7шт.., ФЛAНЕЦ A254.203-
3шт., ШКИВ НС 12A009 – 2шт.,  ШЕСТЕРНЯ 1П611006-15шт., ВИНТ 1058-4-676-3шт., 
КОРПУС 1 П611.02 - 18шт., ГAЙКA 4146.09.05-21шт., ШПИНДЕЛЬ 2М10П0121-
17шт., ШПИНДЕЛЬ НС-12-008-5шт., ОГРAЖДЕНИЕ 1К62 -10шт., КОЖУХ ЗAЩИТНЫЙ 
М-4351-1шт., ВAЛИК ТОНС ТК 1П 6116-19шт., ЧЕРВЯЧНОЕ КОЛЕСО 20-465Л-2шт., 
ШКИВ 476-600-35/162113-6шт., ГОЛОВКA ВAЛИКA 47660030-5шт., ШЕСТЕРНЯ 
4308-00-10шт., ПИНОЛЬ 2A106.003- 5шт., ВТУЛКA 476600-05-1025- 3 шт., ШКИВ 
4766-00-031/1020A-3шт., МУФТA КУЛAЧК.395М16-5шт., ПУЛЬТ УПРАВЛЕНИЯ-
1шт., ПЕНОПЛАСТ- 8 лист., РЕДУКТОР ПРИВОДА-1шт., БЛОК РЕЛЕ-1шт., ЗАМОК-1шт., 
ШЕСТЕРНЯ 395М-9-5шт., РУКОЯТКA С1554190.0043: 3шт., СТЕРЖЕНЬ 2М112-8-
9шт., ШКИФ 332Б-004-4шт., ФЛAНЕЦ 395 М31-5шт., СУХAРЬ 395М-3-5шт., ВЕНЕЦ 
ЗУБЧAТ.3Г7128216-8шт., ОСЬ 3A184-32A217-2шт., ГAЙКA ВЕРХНЯЯ НС12A-4152-02-
04-7шт., ШAЙБA СТОПОРНAЯ НС-12A-4152-00-11-11шт., ГAЙКA 4152-00-05-11шт., 
ГAЙКA 4152-02-11-7шт., ВИНТ 395М-5-10шт., ВТУЛКA 395М-30- 5шт.,ШЕСТЕРНЯ 
395М-10-5шт., ПAЛЕЦ 395М-2-5шт., ШЕСТЕРНЯ 395М-18-5шт., ШЕСТЕРНЯ 395М-13-
5шт., ШЕСТЕРНЯ 395М-12 -5шт.,ШЕСТЕРНЯ 395М-11-5шт., СТЕРЖЕНЬ 4152.0007 
-10шт.,ПРУЖИНA 4190-00-53 -10шт.,ШПИНДЕЛЬ 2М30101-6шт., РОЛИК 395М-7-
5шт., ШЕСТЕРНЯ 4146-06-18 -2шт.,СТЕРЖЕНЬ 4766-0029 -3шт.,ШAР 415200-06-
8шт., ВТУЛКA 4766-0007-9шт., ВКЛAДЫШ 395М6:5шт., МAХОВИК М 395 М8 - 6шт., 
ВAЛ ГОРИЗОНТ A35.,32-47 - 6шт.,ВAЛ ГОРИЗОНТ A25.31.40 -3шт.,ВAЛ ГОРИЗОНТ 
A25 31.01 -10шт., ВAЛ ПРИВОДA  A2541-21-6шт.,  ШКИВ A351256-6шт., ШКИВ 
A35.1255-6шт., ОБОЙМA A 353.2220 - 2шт., ОБОЙМA A 3531114 - 3шт., СИЛЬФОН 
63-15-016-1 - 40шт., СИЛЬФОН 63-9-016-1 -  40шт., МАНЖЕТЫ -30шт., КОЛЕНО-1шт., 
ВЕРТИК. РОЛИК -2шт.,ФИЛЬТР -1шт., БЛОК-ШЕСТЕРНЯ 1П 611-010 -3шт.,КОЛЬЦО 
ЩЦМ 8688154-100шт., ШЕСТЕРНЯ 1П6110-10-17шт., БЛОК ШЕСТЕРНЯ 1П611 
005-17шт., ШЕСТЕРНЯ 1П 611-4-4шт., КОРПУС РЕЗЦЕДЕРЖAТЕЛЯ 1П611.025:1шт., 
ГИЛЬЗA С РЕЙКОЙ НС-12A-1103 -3шт.,ВAЛ-ШЕСТЕРНЯ НС-12A-13шт.,1066 ГИЛЬЗA 
НС12A06A: 3шт.,ВИНТ НМ-12A-006-6шт., ШПИНДЕЛЬ НС-12A-008 -21шт.,ВТУЛКA 
2A106.4.4660009-1шт., ГAЙКA ВЕРХНЯЯ 2A106476600-06-9шт., ВAЛ-ШЕСТЕРНЯ 
2A-106-007-7шт., ВЛAГООТДЕЛИТЕЛЬ - 4шт., НAСОС С 12-5М-24 - 1шт., НAСОС Г11-
24 - 2шт., НAСОСЫ БГ11-11 - 6шт., БПРТ-3 - 7шт., КОРПУС ФИЛЬТРA К 132:40шт., 
КРAН-ШAРОВЫЙ ДЕМ4.460.019-01:15шт., ПНЕВМОТУМБЛЕР ЩЦМ 3.602.091 - 
16шт., РAСПРЕДЕЛИТЕЛЬ ЩЦМ 3.397.084 - 8шт., КЛAПAН ЩЦМ 3.397.082 - 20шт., 
РAСПРЕДЕЛИТЕЛЬ ЩЦМ 3.397.162 - 4шт., БЛОК-ЭЛЕКТРОННЫЙ ДЕМ3.558.170 
- 2шт., РЕГУЛЯТОР ДЕМ3.471.008-01-2шт., AУ3 ДЕМ3.701.074 - 2шт.. Начальная 
цена лота - 26096,14 рублей.

Лот №8. Материалы и комплектующие - 2854 ТИПОНОМИНАЛА. 
ИСТОЧНИК ПИТАНИЯ – 4шт.., ТЕЛЕФОН – 1 шт.., БЛОК СК-М-15С – 8 шт..,  ПЛЕТЕН-

КA ПМЛ – 7149 м, ПРОВОД ПЭТВ – 159,46 м, ЭМAЛЬПРОВОД – 108,208 м, ШНУР 
ШМ ПЭВ 0,08 – 84 м, ПРОВОД ШВВЭВ – 1637м, ПРОВОД AПВ – 2732 м, ПРОВОД 
УСТAНОВ.ПВКФ 1,0 – 250 м, провод АВВГ 2Х2.5 – 50 м, ПРОВОД ПВ – 2224 м, 
ПРОВОД НВ – 5970 м, ПРОВОД П-274 – 130 м, ШНУР ОСВЕТ. ШВВП 2Х0,5 – 303 м, 
ПРОВОД ШВП 2Х0,35 – 1741 м, КAБЕЛЬ РAДИОЧAСТОТНЫЙ – 5507,2 м, КАБЕЛЬ 
ВВГ2Х2.5 – 20 м, ПРОВОД ТЕЛЕФОН.ПТПЖ 2Х1,2 – 40 м, ПРОВОД МП – 10918,7 
м, ПРОВОД МГШВ – 1820 м, ПРОВОД ШЗВ7В0,08 – 1050 м, ПРОВОД МГШВЭ 0,75 
ТУ16-505-437-73 – 461 м,  ПРОВОД БПВЛ – 2724 м, ПРОВОД ТЕПЛОСТОЙКИЙ 
– 6673,7м, ПРОВОД МГТФ – 1214 м, ПРОВОД КММ – 877 м, ПРОВОД Ш0В3 0,35 
– 950 м , ПРОВОД ПВРВ – 39 м, МЕТAЛЛОРУКAВA – 25 м, ПВС 3Х1.5Х1Х1.5 – 30 
м, ДИОДЫ AОТ101 – 27 шт., ОПТРОННЫЙ ДИОД – 136 шт., СВЕТОДИОД  AЛ – 719 
шт., ТРAНЗИСТОР П702A – 59 шт., FR 157 – 434 шт., ДИОД AОУ115A – 107 шт., 
ОПТРОН – 919 шт., ДИОД КД – 1226 шт., ДИОДЫ AОТ 110В – 13 шт., ДИОД ВЫ-
ПРЯМИТЕЛЬНЫЙ – 4519 шт., СТAБИЛИТРОН – 4746 шт., ДИОДЫ КД – 7422 шт., 
Дроссель Д-2-015-39 – 104 шт., СТAБИЛИТРОН КС – 1754 шт., ТИРИСТОР УПРAВ-
ЛЯЕМЫЙ КУ – 1291 шт., КЦ-405-И – 115 шт., ВЫПРЯМИТЕЛЬ.СТОЛБЫ И БЛОКИ.
КЦ – 1114 шт., ТИРИСТОР – 4 шт., КР 1125 КП4А – 591 шт., ТРАНЗИСТОР КП707А1 
– 26 шт., КТ3102БМ – 42 шт., КП 505А – 49 шт., КТ3102БМ – 498 шт., 2Д269ЕС 
– 20 шт., КТ815Г – 9 шт., КР142ЕН12А – 2шт., Д 310 – 524 шт., 544 УД1А – 50 шт., 
МИКРОСХЕМА КР142ЕН5Б – 98 шт., КЦ 105Е – 303шт., К155 – 6 шт., КР140УД8Б 
– 2 шт., МИКРОСХЕМА КР142ЕН8Б – 107 шт., К155ПР6 – 10 шт., К554СА3 – 2 шт.,  
К561ИЕ10А – 1 шт.,  К561ИЕ10А – 12 шт.,  К1533ИЕ7 – 2 шт.,  734ЛБ1А – 2726 
шт., КС515 – 814 шт.,  ДИОД КД – 3807, РЕЛЕ ВС33-1-110в – 1 шт., СЧЕТ.ИМП.
СИ206 126 – 1 шт., МИЛЛИАМПЕР.М2027-1М – 1 шт., ЛАМПА – 133 шт., ТРAНЗИС-
ТОР КТ -  51 шт., ТРAНЗИСТОР ПОЛЕВОЙ КП 302AМ – 57 шт., КР1125КП3Б – 146 
шт., ТРAНЗИСТОР КТ – 16883 шт., ТРАНЗИСТОР ЕП 812 Б1 – 2 шт., РЕЛЕ – 8 шт., 
ЗЕРКАЛО – 1 шт., РЕГУЛЯТОР – 10 шт., “ИСКРА” – 2 шт., ВЫКЛЮЧАТЕЛЬ – 2 шт., 
FR155 – 1573 шт., ПAТРОН 36 050 – 38 шт., МИКРОСХЕМЫ – 18847 шт., ТРAН-
ЗИСТОР КП707 – 70 шт., ДИОД КД238ВС – 67 шт., ТРAНЗИСТОР КТ 3107 – 542 
шт., СТAРТЕРДЕРЖAТЕЛЬ – 290 шт., МО 36 – 30 шт., Клемник к стартеру – 100 шт., 
ЛAМПA НИЗКОГО ДAВЛЕНИЯ – 85 шт., СТAРТЕР СК-220 – 65 шт., РЕЗИСТОР МЛТ 
– 60274 шт., РЕЗИСТОР НР1 – 49 шт., РЕЗИСТОР С5 – 1211 шт., РЕЗИСТОР СП – 
1529 шт., РЕЗИСТОРЫ С6 – 45 шт., РЕЗИСТОРЫ С2 – 356348 шт., СГ-33Н-0.5-2 ом 
– 1 шт., 820ОМ 10% - 456 шт., ФР-765 – 29 шт., КОНДЕНСAТОРЫ: К50 – 3518 шт., 
К1035 – 112 шт., МБ – 639 шт., К53 – 161 шт., 120 ом – 59 шт., 330 ом – 59 шт., 
100 ом – 59 шт., К10 – 12292 шт., КМ – 2 шт., К15 – 664 шт., КВИ – 112 шт., К73 
– 14400 шт., К78 – 7408 шт., К31 – 38 шт.,. 2200ПФ – 99 шт., РЕЛЕ РП 21-004 - 3 
шт.,  СЕРДЕЧНИКИ БРОЗОВЫЕ СБ#28A – 178 шт., ФЕРРИТ М20В4-2 К10Х6Х3 – 10 
шт., ФЕРРИТОВОЕ КОЛЬЦО М2000 – 73 шт., ФЕРРИТОВЫЕ ЧАШКИ Б-2С – 1995 
шт., ФЕРРИТОВОЕ КОЛЬЦО М2000 – 1000 шт., СЕРДЕЧНИК КОЛЬЦЕВОЙ М2000 
– 1767 шт., МAГНИТНAЯ ГОЛОВКA – 74 шт., МAГНИТЫ М16БA190П84Х64Х10 – 40 
шт., ФЕРРИТЫ М2000 – 5163 шт., КОЛЬЦА ФЕРРИТОВЫЕ – 1000 шт., СЕРДЕЧНИК 
Ш6Х6 – 2119 шт., КAРКAС – 116 шт., ФЕРРИТЫ М2500 – 196 шт., РЕЗОНAТОР РК 

– 178 шт., РAЗЪЕМ – 346 шт., КОЛОДКA – 206 шт., ВСТAВКA – 204 шт., ВИЛКA – 
1209 шт., РОЗЕТКA – 1188 шт.,  СОЕДИНИТЕЛИ ЭЛЕКТР. – 10 шт., ГРПМ1-61 – 5 шт., 
СНО 53-60/45-2 – 3 шт., ШТЫРИ – 243 шт.,  РП14-30В – 4 шт., ТРАНСФОРМАТОР 
279.220В – 1 шт. , КМД1-1 – 1 шт., ПКН 4-1В – 6 шт., КНОПКA КМ – 17 шт., ЗAМЫ-
КAТЕЛЬ КНОПОЧНЫЙ К3 -10 шт., КНОПКA К – 24 шт., ПЕРЕКЛЮЧAТЕЛЬ – 1386 шт., 
КНОПКA ТAБЛО П2П1ТA-1В – 41 шт., ТУМБЛЕРЫ ПТ23-1 – 2 шт., ФОНAРЬ ФШМ – 18 
шт., ФРМ2-Б – 10 шт., КОЛПAЧОК – 297 шт., ПAТРОН – 25 шт., КОНТAКТИРУЮЩИЕ 
УСТРОЙСТВA – 193 шт., ЛИНЗA Л-2Б – 500 шт., ТВ1-2 – 2 шт.,  ЛИНИЯ ЗAДЕРЖКИ 
– 17 шт., ТУМБЛЕР – 85 шт., ДЕРЖAТЕЛЬ ДЛС1 – 451 шт., ОНЦ 10/22 13 – 4 шт., 
ПРЕДОХРAНИТЕЛИ: ПК – 127 шт., ВП – 2123 шт., ВПТ – 615 шт., ВПБ – 1772 шт., 
ДЕРЖAТЕЛЬ ПРЕДОХРAНИТЕЛЯ – 3284 шт., СТАРТЕРОДЕРЖАТЕЛЬ – 21 шт., ДЕРЖA-
ТЕЛИ КЕРAМИЧЕСКИЕ – 9595 шт., ДИСК КЕРAМИЧЕСКИЙ ТХМ – 55000 шт., ПЛАТЫ 
ПЕЧАТНЫЕ – 1491 шт. , Светильник ФКУ – 3 шт., ТУМБЛЕР ТП1-2 – 2 шт., КРЫШКА 
– 350487 шт., ДЕМ 4.252.049-09 – 4 шт., КОРПУС”ТОР” 0 24 шт., ТАКТ 256 Н/Б 
– 4860 шт., ФОНАРЬ ФРМ3-К – 46 шт., ПОЗИСТОР – 118 шт., РЕЗИСТОРЫ:  ГРУП-
ПA 1 ПЭВ – 31 шт., СПЗ-45-47 ком – 1 шт., ММТ1-6,8КОМ – 4 шт., С1-4 – 13226 
шт.,  ПЭВР 15-7,5ОМ – 5 шт., С2 – 3389 шт., 240 ОМ – 93 шт., 1.8 КОМ – 93 шт., 
200 КОМ – 86 шт., РЕЗИСТОР 0.25вт/ком – 1 шт., ГРУППA 1 ПЭВР – 20 шт. , СП3 
– 144 шт.,  С5 – 95 шт., СП3 – 69 шт., С2 – 12133 шт., ППБ – 55 шт., СП4 – 1234 
шт., ПП3 – 77 шт., ВАРИСТОР 10 N431К – 214 шт., ТРАНСФОРМАТОР ТА262 – 2 шт. , 
ОСМ1-0.16 – 4 шт., ТСП – 8 шт., МАНОМЕТР МТП-4Х10 10 шт., МИКРОФОН МД-64М 
– 40 шт., ПРЕОБРAЗОВAТЕЛЬ ОММ35-01 44 шт., ТЕЛЕФОН УШНОЙ ТОН-2М – 7 шт., 
ФЭНВПС 25 400Х400 – 20 шт., РЕЛЕ ЭЛ.МAГНИТНЫЕ – 103 шт., ШТЕККЕР СAТ-Ш 
– 210 шт., ГНЕЗДО СAТ-Г – 428 шт., РЕЛЕ ТЕЛЕФОННОЕ – 52 шт., РЕЛЕ РЭВ-20 – 4 
шт., МAГНИТОУПРAВЛЯЕМЫЙ КОНТAКТ – 565 шт., ШТЕККЕР ШЦ1-2 – 137 шт., ДВП 
4-3 – 42 шт., ШТЕККЕР ШС – 280 шт., ГНЕЗДО – 43 шт., ШТЕПСЕЛЬНAЯ КОЛОДКA 
РП7 КРП 656057 – 13 шт., ЭЛЕКТРОНАГР. ТЭН 85/2.0-220 – 1 шт., МП 2101 – 12 
шт., БЕСКОНТAКТНЫЙ ВЫКЛЮЧAТЕЛЬ БВК-265-24 – 70 шт., ПЕРЕКЛЮЧAТЕЛИ – 
124 шт., БЕСКОНТAКТ.ВЫКЛ.БВК--24-221 – 8 шт., КНОПОЧНЫЙ ПОСТ ПКТ – 12 шт., 
КНОПКA УПРAВЛЕНИЯ КЕ#021 УЗ МРТУ 16.526. – 1 шт., РЕЛЕ ТРН-10-6А – 2 шт. , 
AППAРAТ ПУСКОРЕГУЛИР. 1УБИ – 6 шт., КОЛЬЦО ПОД СКРЫТУЮ ПР-КУ У-91 – 7 шт. , 
ПAТРОН Е14ДК-06 – 63 шт., ЭЛ.ПАТРОН – 1 шт., ПAТРОН ПОТОЛОЧНЫЙ Ц-27 – 3 шт., 
ПAТРОН ФAРФОРОВЫЙ СТЕННОЙ – 69 шт., ЕВРОРОЗЕТКА – 1 шт., РОЗЕТКА СКРЫТ. 
– 1 шт., ПОДРОЗЕТКA – 35 шт., ТР-Р ОСМ0.063-220 – 5 шт., КЛАПАН 22Х10Х40 – 3 
шт., ПАТРОН НАСТЕННЫЙ – 41 шт., ЭЛЕМЕНТ 332 – 2 шт., ИЗОЛЯТОР – 27000 шт., 
ЭЛЕКТРОНAГРЕВAТЕЛИ – 334 шт., СВЕТИЛЬНИК ФЕУ – 2 шт., AВТОМAТИЧЕСКИЕ 
ВЫКЛЮЧAТЕЛИ – 92 шт., МAГНИТНЫЙ ПУСКAТЕЛЬ – 265 шт., ЗAЖИМЫ К КAРБИ-
ДОКРЕМНИЕВЫМ НAГРЕВAТЕЛЯМ – 312 шт., ЭЛЕКТРОНAГРЕВAТЕЛЬ КAРБИДКРЕМ 
– 8 шт., РЕЛЕ – 298 шт., ПРЕДОХРAНИТЕЛИ – 1253 шт., ВСТAВКA ПЛAВКAЯ – 1679 
шт., ПП8-3 ПЕРЕКЛЮЧ. – 8 шт., ПЛAТA – 118 шт., ОМЛКГ2239/98 Х7,7Р50 – 512 
шт., ОНПКТ 22-39/98*7,7Р50 – 892 шт., КОЛОДКA КСК 2,5Х3 – 116 шт., РЭС 6 
РЕЛЕ – 46 шт., ГВОЗДИ – 120 кг, ТРУБКA КЕРAМИЧ. 8Х4 – 5457 шт., ТЕРМОМЕТР 
– 2 шт. , АВТОМАТ АЕ 2023 3.15 – 2 шт., КВAРЦ.ИЗДЕЛИЯ – 10 шт., КОЛБА – 3 шт. 
, ТАРА – 180 шт., ВЕНТИЛЯТОР – 1 шт., ПОДШИПНИКИ – 518 шт., ШAРИК СТAЛЬ-
НОЙ – 9863 шт., КAССЕТЫ МК-0 – 1 шт., ПРИБОРЫ – 135 шт., МАНОМЕТР – 75 шт., 
AМПЕРМЕТР – 33 шт., М4248 0-300МКА – 3 шт., ВОЛЬТМЕТР – 64 шт., ФAЗОМЕТР 
– 2 шт., ЭЛЕКТРОДЫ – 20 шт., БЕСКОНТAКТНЫЙ ДAТЧИК БК-A-5-0 ТУ25.04.12 – 9 
шт., ЛОГОМЕТР – 3 шт., СЧЕТЧИК – 11 шт., ВИСКОЗИМЕТР – 7 шт., ТСМ0 – 11 шт., 
ЭЧМ0183-070 – 57 шт., ГРAММОМЕТР Г-1 – 3 шт. , ДAТЧИК ДНТ-1 – 2 шт., МИК-
РОФОН ЛЕНТОЧНЫЙ МЛ-51 – 2 шт., ТЕЛЕФОННЫЙ КОНЦЕНТРAТОР К-1151 – 3 
шт., ТЕЛЕФОННAЯ ПРИСТAВКA – 2 шт., КОНЦЕНТРAТОР – 4 шт., ТРAНСФОРМAТО-
РЫ: ОСМ – 12 шт., ТAН – 37 шт., ТН – 13 шт., ТС – 10 шт., ТП – 80 шт., ТОТ – 5 шт., 
ЭЛ.ДВИГAТЕЛИ – 185 шт., ВЕНТИЛЯТОР МЦ-4 – 1 шт., КЛЕММА FG-1F – 1 шт.. РЕ-
ЗИСТОР Р1 – 44 шт.. Начальная цена лота – 976066,28 рублей.

Организатор торгов - конкурсный управляющий Рынденко Е.Я.
Шаг аукциона – 5% от начальной цены.
Задаток 20% от  начальной цены вносится  на  р /с  ОАО «ВЗПП» 

40702810600000000892 в филиале банка Рыбинский ОАО «Кредпромбанк», г. Ры-
бинск, к/с 30101810200000000733, БИК 047885733. 

Задатки должны поступить на указанный счет не позднее 15.00 по московскому 
времени 04.06.2007г. Претенденты, чьи задатки не поступили на счет до указанного 
срока, к участию в торгах не допускаются.

Срок приема заявок до 04.06.2007г. Заявки на участие в торгах принимаются 
только в письменном виде и подаются одновременно с полным комплектом, требу-
емых для участия в Аукционе документов путем вручения их уполномоченному лицу 
Организатора торгов по месту приёма заявок.

Места приёма заявок:
• Ярославская обл., г. Рыбинск, ул. Чкалова, д.6, кв. 4.
• г. Воронеж, Ленинский проспект,119А, офис конкурсного управляющего ОАО 

«ВЗПП»
Торги состоятся 05.06.2007г. в 13 часов по адресу: г. Москва, ул. Добролюбова, 

6, офис НП «РСОПАУ». 
Для участия в аукционе претенденты предоставляют Организатору торгов заявку 

с приложением следующих документов:
• Копию платёжного документа об оплате задатка;
• Копию паспорта (для физ. лиц);
• Копии учредительных документов, решение соответствующего органа претен-

дента, разрешающее  приобретение имущества;
• Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, подтверждающие 

полномочия органов управления и должностных лиц претендента;
• Копию баланса Претендента – юридического лица на последнюю отчетную дату 

с отметкой уполномоченного налогового органа.
• Документ, подтверждающий полномочия лиц на подписание тех представленных 

Претендентом документов, в которых содержатся подписи указанных лиц.
Претенденты уведомляются о признании/непризнании их участниками Аукцио-

на в письменном виде путем вручения уведомлений им лично под расписку в день 
проведения Аукциона.

Обязанность доказать своё право на участие в тогах лежит на претенденте. Ука-
занные документы в части их оформления и содержания должны соответствовать 
требованиям законодательства РФ.

Получить договор о задатке, ознакомиться с дополнительной информацией о 
предмете торгов, с порядком проведения торгов и порядком ознакомления с иму-
ществом можно в рабочие дни с 8 до 17 часов по местам приёма заявок или по те-
лефону: (4855) 289035.

Подведение итогов торгов состоится 05.06.2007г. по месту их проведения.
Победителем торгов признается участник, предложивший наибольшую цену.
Договор купли-продажи заключается победителем торгов и продавцом в течение 

10 дней с даты подведения итогов торгов, оплата по договору производится не поз-
днее, чем через 7 дней с момента возникновения права собственности у покупателя 
на расчетный счет ОАО «ВЗПП».

ОАО «ВЗПП» (ИНН/КПП  3661001922/366101001)  
объявляет о проведении открытых торгов в форме 

аукциона по продаже имущества: 

Лот №1. Готовая продукция и продукция неза-
вершенного производства. Начальная цена лота 
8790106,77 рублей.

Организатор торгов - конкурсный управляющий 
Рынденко Е.Я.

Шаг аукциона – 5% от начальной цены.
Задаток 20% от начальной цены вносится на р/с 

ОАО «ВЗПП» 40702810600000000892 в филиале 
банка Рыбинский ОАО «Кредпромбанк», г. Рыбинск, 
к/с 30101810200000000733, БИК 047885733. 

Задатки должны поступить на указанный счет 
не позднее 15.00 по московскому времени 
04.06.2007г. Претенденты, чьи задатки не поступи-
ли на счет до указанного срока, к участию в торгах 
не допускаются.

Срок приема заявок до 04.06.2007г. Заявки на 
участие в торгах принимаются только в письменном 
виде.

Почтовый адрес для приема заявок: 152930, г. Ры-
бинск Ярославской обл., а/я 13. 

Торги состоятся 06.06.2007г. в 14 часов по адресу: 
394007, г. Воронеж, Ленинский проспект,119А, офис 
конкурсного управляющего ОАО «ВЗПП». 

Для участия в аукционе допускаются лица, кото-
рые в соответствии с федеральным законом могут 
иметь в собственности или на ином вещном праве 
указанное имущество. Заинтересованным лицам 
необходимо представить организатору торгов сле-
дующие документы:

• Лицензию, дающую право на приобретение дан-
ного имущества;

• Заявку на участие в торгах по установленной 
форме;

• Копию платёжного документа об оплате задат-
ка;

• Копию паспорта (для физ. лиц);
• Нотариально заверенные копии учредительных 

документов, решение соответствующего органа пре-
тендента, разрешающее  приобретение имущества;

• Надлежащим образом оформленные и заверен-
ные документы, подтверждающие полномочия орга-
нов управления и должностных лиц претендента.

Обязанность доказать своё право на участие в тогах 
лежит на претенденте. Указанные документы в части 
их оформления и содержания должны соответствовать 
требованиям законодательства РФ.

Получить договор о задатке, ознакомиться с до-
полнительной информацией о предмете торгов, с 
порядком проведения торгов, подать заявку вместе 
с другими документами можно в рабочие дни с 8 до 
17 часов по адресу: Ярославская обл., г. Рыбинск, ул. 
Чкалова, д.6, кв. 4. Тел.: (4855) 289035.

Подведение итогов торгов состоится 06.06.2007г. 
по месту их проведения.

Победителем торгов признается участник, предло-
живший наибольшую цену.

Договор купли-продажи заключается победителем 
торгов и продавцом в течение 10 дней с даты подведе-
ния итогов торгов, оплата по договору производится 
не позднее чем через 7 дней с момента возникнове-
ния права собственности у покупателя на расчетный 
счет ОАО «ВЗПП».

ОАО «ВЗПП» (ИНН/КПП  3661001922/366101001) 
объявляет о проведении закрытых торгов в форме 

аукциона по продаже имущества, относящегося 
к ограниченно оборотоспособному имуществу 

Лот 1. Отдельно стоящее здание (склад вент. участка),  литер Р, пло-
щадью 473,3 кв.м., расположенный по адресу: г. Воронеж, Ленинский 
проспект,119А. Начальная цена лота – 477000 рублей. 

Лот 2. Установка монтажа кристаллов. Начальная цена лота – 10800 
рублей.

Лот 3. Турбокомпрессор. Начальная цена лота – 30600 рублей.
Лот 4. Пресс гидравлический. Начальная цена лота – 18000 рублей.
Лот 5. Установка для ионной имплантации «Лада-30». Начальная цена 

лота – 62100 рублей.
Лот 6. Оборудование химчистки и укладки. 1987 г.в. Начальная цена 

лота – 308000 рублей.
Лот 7. Комплект фильтров чистых комнат. 1987 г.в. Начальная цена 

лота – 30000 рублей.
Лот 8. Местная рециркуляция. 1987 г.в. Начальная цена лота – 27000 

рублей.
Лот 9. Ионизирующие устройства. 1987 г.в. Начальная цена лота – 

14000 рублей.
Лот 10. Чистое помещение. 1987 г.в. Начальная цена лота – 1146000 

рублей.

Организатор торгов - конкурсный управляющий Рынденко Е.Я.
Шаг аукциона – 5% от начальной цены.
Задаток 20% от начальной цены вносится на р/с ОАО «ВЗПП» 

40702810600000000892 в филиале банка Рыбинский ОАО «Кредпром-
банк», г. Рыбинск, к/с 30101810200000000733, БИК 047885733. 

Задатки должны поступить на указанный счет не позднее 15.00 по мос-
ковскому времени 04.06.2007г. Претенденты, чьи задатки не поступили 
на счет до указанного срока, к участию в торгах не допускаются.

Срок приема заявок до 04.06.2007г. Заявки на участие в торгах 
принимаются только в письменном виде и подаются одновременно с 
полным комплектом требуемых для участия в Аукционе документов пу-
тем вручения их уполномоченному лицу Организатора торгов по месту 
приёма заявок.

Места приёма заявок:

• Ярославская обл., г. Рыбинск, ул. Чкалова, д.6, кв. 4.
• г. Воронеж, Ленинский проспект,119А, офис конкурсного управляю-

щего ОАО «ВЗПП»
Торги состоятся 05.06.2007г. в 12 часов по адресу: г. Москва, ул. Доб-

ролюбова, 6, офис НП «РСОПАУ». 
Для участия в аукционе претенденты предоставляют Организатору тор-

гов заявку с приложением следующих документов:
• Копию платёжного документа об оплате задатка;
• Копию паспорта (для физ. лиц);
• Копии учредительных документов, решение соответствующего органа 

претендента, разрешающее  приобретение имущества;
• Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, под-

тверждающие полномочия органов управления и должностных лиц пре-
тендента;

• Копию баланса Претендента – юридического лица на последнюю от-
четную дату с отметкой уполномоченного налогового органа.

• Документ, подтверждающий полномочия лиц на подписание тех пред-
ставленных Претендентом документов, в которых содержатся подписи 
указанных лиц.

Обязанность доказать своё право на участие в тогах лежит на претен-
денте. Указанные документы в части их оформления и содержания должны 
соответствовать требованиям законодательства РФ.

Получить договор о задатке, ознакомиться с дополнительной инфор-
мацией о предмете торгов, с порядком проведения торгов и порядком 
ознакомления с имуществом можно в рабочие дни с 8 до 17 часов по 
местам приёма заявок или по телефону: (4855) 289035.

Подведение итогов торгов состоится 05.06.2007г. по месту их прове-
дения.

Победителем торгов признается участник, предложивший наиболь-
шую цену.

Договор купли-продажи заключается победителем торгов и продавцом 
в течение 10 дней с даты подведения итогов торгов, оплата по договору 
производится не позднее, чем через 7 дней с момента возникновения 
права собственности у покупателя на расчетный счет ОАО «ВЗПП».

ОАО «ВЗПП» (ИНН/КПП  3661001922/366101001)  объявляет 
о проведении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества: 
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«В политических изоляторах
г.Казани и г.Чистополя, - писал
Литвин-Молотов, - меня, старо-
го большевика и политработ-
ника, участника и инвалида
Великой Отечественной войны
(еще в сентябре 1945 года,
когда его демобилизовали,
медкомиссия признала Геор-
гия Захаровича инвалидом
первой группы. – В.С.В.С.В.С.В.С.В.С.), систе-
матически подвергали зверс-
кой травле и изуверским истя-
заниям».

А вот еще его свидетельства
о проведенных в застенках го-
дах: «После фронтовых бед и
бедствий для меня наступило
десять с половиной годов
страшное заключение – пост-
рашнее и ужаснее фронтовых
кошмаров. Десять с половиной
лет заточения, облав, шмона и
изуверских избиений. По край-
ней мере, пять раз я был
мертв!.. В сталинско-фашистс-
кой тюрьме, в зверском зато-
чении сапогами с подковами и
огромными ключами на моем
животе и ребрах проехались
не раз, выполняя «массажи». А
на моей голове шестикратны-
ми ударами разбили в щепки
тяжелую тумбочку».

Его полностью реабилити-
ровали в октябре 1956 года.
Дали квартиру в Москве, вер-
нули льготы.

Дважды он наведывался в
Воронеж – в 1958-1959 годах.
Писал книгу воспоминаний.

Уход его из жизни оказался
трагическим.

Борис Бобылев рассказы-
вал:

- Георгий Захарович после-
днее время много и тяжело
болел. Остался он один, жена
его, Евгения Владимировна,
кстати, тоже наша, воронежс-
кая, и познакомились они в
«Воронежской коммуне», умер-
ла, помогать ему было некому.
Он, видно, принял снотворное
и крепко заснул. Возле кушет-
ки, на которой он лежал, от об-
наженных проводов загоре-
лась бумага. Пламени не было,
а возник страшный дым. Окна
были закрыты. Что было потом,
знает один Г.З. Его нашли за-
дохнувшимся на полу в пере-
дней. Очевидно, он пробирал-
ся к дверям на лестничную пло-
щадку. Говорят, что при вскры-
тии был обнаружен разрыв го-
лосовых связок. Значит, кри-
чал, вопил, пока не покинули
силы…

Правда его книг
О том, что в этом доме на

улице Комиссаржевской, 6-а,
жил русский писатель Николай
Алексеевич Задонский, напо-
минает мемориальная доска.
Вот и кабинет, в котором были
созданы документальная исто-
рическая хроника «Жизнь Му-
равьева», «Донские вечера», «В
потоке жизни», «Любопытная
старина». Здесь когда-то стоял
старинный, почти в полкомна-
ты, письменный стол, а над ним
висели портреты А.С.Пушкина
и А.М.Горького. А рядом – пор-
треты героев книг Задонского
– Дениса Давыдова и Николая
Муравьева.

Мы зашли в кабинет писа-
теля с его дочерью, долгие годы
работавшей литературным
секретарем у Николая Алексе-
евича, Надеждой Николаевной
Задонской.

- А где же знаменитый
письменный стол Николая
Алексеевича? – недоуменно
спросил я.

- И стол, и кресло, и многие
личные вещи я передала лите-
ратурному музею. Часть доку-
ментов еще при жизни подго-
товил сам отец и сдал в Воро-
нежский государственный ар-
хив. Думаю, он прекрасно по-
нимал их историческую цен-
ность и то, что по прошествии
какого-то времени биографам,
краеведам, литературным кри-
тикам понадобятся фактологи-
чески выверенные сведения о
его жизни и о том, о чем он пи-
сал. Потому он так тщательно
подошел к подготовке переда-
ваемого архива. В 2000 году –
в преддверии столетия Задон-
ского - многие из отцовских
архивных документов, фото-
графий были представлены на
выставке в библиотеке им.
И.С.Никитина.

Ходят легенды о том, как
скрупулезно выверял факты
своих исторических книг За-
донский. Пока в архиве не на-
ходил подтверждающего доку-
мента – фраза не ложилась в
ткань его повествования.

- Мне приходилось вместе с
отцом работать в архивах, му-
зеях, что называется, «раска-
пывать» тот период, о котором
он писал, - продолжала расска-
зывать Надежда Николаевна.
- Сошлюсь лишь на один при-
мер, когда он писал «Жизнь
Муравьева». Мы поехали с ним
в Москву и основательно  за-
сели в Историческом музее.
Интересующие нас материалы

находились в отделе письмен-
ных источников, а это в главной
башне музея, на самой верхоту-
ре. Отцу уже тогда было очень
тяжело подниматься по крутой
лестнице, но он мужественно ее
преодолевал. Мы буквально
разгребали никем из историков
доселе не читанные письма, вос-
поминания. Те, которые были
написаны по-французски, отец
тут же просил перевести пере-
водчиков. После Ираклий Анд-
ронников удивлялся: «Как это
вам, Николай Алексеевич, уда-
лось найти такие интересные
документы?» На что отец неиз-
менно отвечал: «Усидчивость и
терпение, дорогой Ираклий Лу-
арсабович, - лучшие помощни-
ки!»

К тому времени Надежда Ни-
колаевна уже работала в «Ком-
муне». Журналисты-коллеги
вспоминают о том, что газетчи-
ком она была до мозга костей.
Статьи и очерки, написанные на
темы культуры или морали, все-
гда вызывали  читательский от-
клик и интерес.

- Не сложно ли было уходить
в тихую заводь – в литературные
секретари?

- Просто надо было знать мо-
его отца. Обычно он единолично

принимал решения и выносил
окончательный вердикт.

Николаю Алексеевичу нужен
был надежный, безотказный
помощник. Во-первых, он вел
огромную переписку. И с учены-
ми, и с литераторами, и с чита-
телями. Ни одно письмо не ос-
тавлял без ответа. Таково было
его железное правило! Ответы
он обычно набрасывал соб-
ственноручно, а его дочь уже
печатала их на машинке. Во-вто-
рых,  ему требовалась помощь в
работе по поиску исторических
материалов. И здесь Задонский
тоже мог рассчитывать на дочь.
Ну и, в-третьих, ему нужна была
не просто машинистка, а очень
квалифицированная машинист-
ка, которая бы безропотно
столько раз перепечатывала
текст, сколько он посчитает нуж-
ным. Николай Алексеевич до тех
пор правил написанные главы,
пока не сочтет их идеальными,
так что это была для Надежды
Николаевны далеко не тихая за-
водь.

Задонский пришел к тогдаш-
нему редактору «Коммуны» Бо-
рису Ивановичу Стукалину и по-
просил: «Отпустите Надежду».
Стукалин какое-то время сопро-
тивлялся, но потом понял, что
спорить бесполезно. Сошлись
они на компромиссе: когда На-
дежда Николаевна надумает
вернуться в «Коммуну», то ее
возьмут. Так и произошло. Но,
правда, уже через много лет…

Когда к 80-летию «Коммуны»
готовился сборник «Это нашей
истории строки», то включили в
него и знаменитый очерк Нико-
лая Задонского «Молодой Плато-
нов». В биографической справ-
ке указали, что Николай Алексе-
евич много и плодотворно со-
трудничал с нашей газетой, ез-
дил в командировки, но штат-
ным сотрудником не был.

И ошиблись. В одной старой
книжке я разыскал свидетель-
ство: оказывается, Задонский
был военным корреспондентом
прифронтовой «Коммуны», а в
20-е годы собственным коррес-
пондентом в Задонске. В сорок
первом, как только началась
война, ему и писателю Петру
Прудковскому дали задание на-
писать очерк о партизанах 1812
года. Что они и сделали. «Комму-
на» тут же выпустила их очерк
отдельной брошюрой.  А вскоре
Задонский стал корреспонден-
том «Коммуны», как тогда назы-
вали, по борисоглебскому кусту.

- Я перешла на второй курс
пединститута и никуда из Воро-
нежа не собиралась уезжать,
вспоминала Н.Н.Задонская. - Но
отец сказал: собираем вещи и
отправляемся в Борисоглебск.
Там мы пробыли почти год, до
июля 1942 года. Отец вдоль и
поперек объездил Борисоглебс-
кий и все близлежащие районы.
В «Коммуне» не было, наверное,
номера, чтобы не шли его кор-
респонденции, статьи, зарисов-
ки. Особенно любил он писать на
сельские темы и о культуре. Это
был его «конек». А когда фашис-
ты уже вплотную подошли к Во-
ронежу, то Борисоглебск бук-
вально заполонили беженцы.
Тогда же разыскали отца артис-
ты филармонии и драмтеатра.

Он и «возглавил» эту группу бе-
женцев. Чудом выбил где-то
подводу, куда мы сложили весь
нехитрый скарб, а сами следом
пошли пешком. Так добрались
до Балашова.  У начальника
станции упросились сесть на
товарняк и по железной доро-
ге добрались до Камышина. А
уж оттуда на барже доплыли до
Ульяновска. А дальше что? В
городе ведь ни друзей, ни зна-
комых. И тут отец вспомнил, что
в Ульяновске до войны шла его
пьеса. Он – прямиком в театр.
Мы остались его ждать у теат-
рального подъезда. Выходит
улыбающийся. «Знают. Помнят.
Помогут», - был его ответ. Ря-
дом с театром располагался
какой-то сарай. На его черда-
ке, где хранилось сено, мы и
устроились. До сих пор помню
адрес: переулок Рылеева, 9. А
вскоре отца взяли в «Ульянов-
скую правду».

Еще до войны у Задонского
была известность драматурга.
Ведь начинал он в литературе
с агитпьес. И одна из них, «Огни
Крутостроя», на Всесоюзном
конкурсе получила первую
премию. «Золотые берега» шли
в ленинграджском театре, тра-
гедия «Кондратий Булавин»
увидела рампу в 1934 году на
сцене Кольцовского театра в
Воронеже. Были постановки
пьес  Задонского в Москве,
Новосибирске, Ульяновске.

И все-таки с драматургией
он покончит. Почему? За год до
войны выйдет первое крупное
прозаическое произведение
Николая Задонского – истори-
ческая хроника «Мазепа». С
этого и начинается его третий
период в творчестве. Все пре-
дыдущее – интенсивная каж-
додневная журналистская ра-
бота, создание организации
пролетарских писателей Ком-
сожур, издание журналов «Же-
лезный путь» и «Красный луч»,
в котором публиковался Анд-
рей Платонов, написание пьес
и инсценировок – отходит на
второй план. Ведь по натуре
Николай Алексеевич был по-
трясающим рассказчиком. Где
бы ни появлялся, обязательно
его окружали слушатели. Он
комфортно чувствовал себя и
в Петровскую эпоху, и во вре-
мена декабристов. Вживался в
эпоху, мыслил категориями
того времени. Вот этот самый
рассказчик, который сидел в
нем, требовал выхода. И он
начинает писать повести, рас-
сказы, под силу ему оказался
и роман.

- Задонский – это ведь ли-
тературный псевдоним. Сын
купца Коптева после октября
семнадцатого был вынужден
изменить фамилию по полити-
ческим соображениям? –
спросил как-то Надежду Нико-
лаевну.

- Вообще-то псевдоним,
ставший фамилией, Николай
Алексеевич не придумывал. Он
как бы родился сам собой. Ког-
да молодой журналист из За-
донска Коптев привозил в во-
ронежские газеты свои статьи
и заметки, то сотрудники ре-
дакции, представляя его друг
другу, говорили: «Да вот тут ин-
тересную корреспонденцию
написал молодой парень, да
как его, ну, в общем, задонс-
кий...» Так и пошло – Задонс-
кий и Задонский. А вообще-то
отец никогда не стеснялся, а
тем более не стыдился своего
происхождения. Ведь личнос-
тью того же Кондратия Булави-
на он заинтересовался потому,
что отцовские предки были ка-
заками, булавинцами.

- После войны жизненные
пути-дороги Задонского и Анд-
рея Платонова разошлись. Они
больше не встречались?

- Почему же... Отец, бывая
в Москве, виделся с Андреем
Платоновым. И знаю, как сер-
дце у него болело оттого, что
столько бед обрушилось на его
друга юности. У нас часто в се-
мье вспоминали, как в За-
донск в начале двадцатых при-
езжал к отцу Андрей Платонов
с журналистом Борисом Дерп-
тским, мама их от души угоща-
ла своими кулебяками, как
долго они засиживались за
разговорами. Уже тогда чув-
ствовалось, что Платонов –
философ, а Задонский – реа-
лист. Это мировоззренческое
начало в дальнейшем очень
зримо и отпечаталось в их
творчестве. Правда, мой отец
не долюбливал жену Платоно-
ва, считал, что она ему не пара.

До сих пор ходит одна леген-
да – они всегда сопровожда-
ют колоритные, яркие фигуры
– о Задонском. Николаю Алек-
сеевичу предлагали солидную
должность в писательской
организации, квартиру в Мос-
кве, но он отказался.  Когда
какое-то время они жили в
Куйбышеве – он там редакти-
ровал журнал «Волга», - к нему
наведывались известные сто-
личные литераторы. С той поры
и наметились их дружеские от-
ношения.

Виктор СИЛИН.
(Продолжение следует)

7www.kommuna.ru Четверг,  3 мая  2007  года 

Все эксперты безоговороч-
но признают: на сегодня ос-
новная причина мешающая
развитию российского мало-
го и среднего бизнеса – от-
сутствие средств для нор-
мального функционирова-
ния бизнеса. Значительная
часть малых предприятий
страны остро нуждается в
заемных средствах.

- На сегодняшний день, - го-
ворит управляющий Воронежс-
кого филиала «Русь-Банка» Сер-
гей Олегович Чернушкин,- по-
требности малого и среднего
бизнеса в кредитных ресурсах
удовлетворены менее чем на
20%, а треть портфеля потреби-
тельских кредитов большинства
кредитных институтов - это кре-
диты физических лиц на свой
бизнес. По данным торгово-
промышленной палаты РФ толь-
ко 16% малых предприятий бра-
ли кредиты в банках, хотя нуж-
даются в них больше половины.
У одних недостаточно имуще-
ства для внесения залога, или
залог, по мнению банков, не-
ликвиден. У других просто нет
времени на бюрократическую
волокиту при получении креди-
та. Поэтому предприниматели и

руководители небольших ком-
паний чаще берут займы у кол-
лег-бизнесменов, хотя платить
за использование этих средств
приходится больше, чем за бан-
ковский кредит. Исправить си-
туацию намерен ЗАО «Русь-
Банк».

ты залога: товары в обороте,
оборудование, транспортные
средства, нежилая недвижи-
мость. Возможен комбиниро-
ванный залог, залог третьих
лиц.

Набор документов для рас-
смотрения заявки на получение

- инвестиции в ценные бума-
ги.

Среди основных преимуществ
специальной программы креди-
тования среднего и малого биз-
неса (СМБ) следует выделить и
оперативное рассмотрение за-
явки в течение 3-х дней. Одним
из преимуществ является гаран-
тия  возможности досрочного по-
гашения кредита в любое время
без взимания штрафов, а также
отсутствие всевозможных «скры-
тых» комиссий.

 «Русь-Банком» совместно с
«Росгосстрахом»  создана про-
грамма, позволяющая получить
требуемую сумму кредита, в слу-
чае, если у предпринимателя
или организации недостаточно
залогового обеспечения.

Для того чтобы получить кре-
дит, необходимо предоставить
залог в объеме 50% от его сум-
мы. Например, если заемщик
получит кредит в 1,5 миллиона
рублей, то величина залога со-
ставит только 750 тысяч, а на
оставшиеся 50% гарантию пре-
доставит Росгосстрах».

Помимо этого, в совместной
программе используются воз-
можности, предоставляемые
для поддержки малого бизнеса
государством, – заемщик полу-

чает право на компенсацию из
федерального бюджета до 90%
от стоимости гарантии Росгосст-
раха. Для этого необходимо об-
ратиться в органы исполнитель-
ной власти своего региона.

Получить кредит до 7 млн
рублей может любое юридичес-
кое лицо или индивидуальный
предприниматель, зарегистри-
рованный на территории горо-
да или в регионах присутствия
филиалов Русь-Банка. В насто-
ящее время банк активно «идет»
в регионы: в квартал открыва-
ется до 5-7 новых точек продаж,
и скоро программа кредитова-
ния будет доступна предприни-
мателям по всей России

«Создавая программу креди-
тования предприятий СМБ, мы
хотели помочь предприятиям,
испытывающим сложности из-
за недостатка собственных
средств, – подытоживает уп-
равляющий Воронежского фи-
лиала «Русь-Банка», – предоста-
вить бизнесу возможность раз-
вития. Мы считаем, что про-
грамма привлекательна и будет
востребована предприятиями
среднего и малого бизнеса».

Ген. лиц. Центробанка
РФ № 3073. Реклама.
На правах рекламы.

«Предоставить бизнесу
возможность развития»РУСЬ-БАНК:

НАША СПРАВКА: ЗАО «Русь-банк» работает на россий-ЗАО «Русь-банк» работает на россий-ЗАО «Русь-банк» работает на россий-ЗАО «Русь-банк» работает на россий-ЗАО «Русь-банк» работает на россий-
ском рынке более 12 летском рынке более 12 летском рынке более 12 летском рынке более 12 летском рынке более 12 лет. Является стратегическим партне-. Является стратегическим партне-. Является стратегическим партне-. Является стратегическим партне-. Является стратегическим партне-
ром «Росгосстраха». В Воронеже филиал «Русь-Банка» был от-ром «Росгосстраха». В Воронеже филиал «Русь-Банка» был от-ром «Росгосстраха». В Воронеже филиал «Русь-Банка» был от-ром «Росгосстраха». В Воронеже филиал «Русь-Банка» был от-ром «Росгосстраха». В Воронеже филиал «Русь-Банка» был от-
крыт в январе прошлого года на ул. Ккрыт в январе прошлого года на ул. Ккрыт в январе прошлого года на ул. Ккрыт в январе прошлого года на ул. Ккрыт в январе прошлого года на ул. Комиссаржевской 15. Вомиссаржевской 15. Вомиссаржевской 15. Вомиссаржевской 15. Вомиссаржевской 15. В
феврале 2007 года открыт дополнительный офис в Северномфеврале 2007 года открыт дополнительный офис в Северномфеврале 2007 года открыт дополнительный офис в Северномфеврале 2007 года открыт дополнительный офис в Северномфеврале 2007 года открыт дополнительный офис в Северном
микрорайоне на ул. 60-й Армии 27, а в течение ближайшегомикрорайоне на ул. 60-й Армии 27, а в течение ближайшегомикрорайоне на ул. 60-й Армии 27, а в течение ближайшегомикрорайоне на ул. 60-й Армии 27, а в течение ближайшегомикрорайоне на ул. 60-й Армии 27, а в течение ближайшего
времени планируется открытие офисов не только в Вороне-времени планируется открытие офисов не только в Вороне-времени планируется открытие офисов не только в Вороне-времени планируется открытие офисов не только в Вороне-времени планируется открытие офисов не только в Вороне-
же, но и в Липецке.же, но и в Липецке.же, но и в Липецке.же, но и в Липецке.же, но и в Липецке.

В 2006 году по всей фили-
альной сети Банка запущена
Программа кредитования пред-
приятий среднего и малого биз-
неса (СМБ), - продолжает Сер-
гей Олегович. - Программой
кредитования СМБ предусмат-
ривается срок кредитования до
2 лет, при этом возможна от-
срочка платежа по основному
долгу - до 12 месяцев, в этот пе-
риод  клиенту предоставляется
возможность погашать только
проценты.

Для обеспечения кредита
возможны различные вариан-

кредита минимален, основой
для анализа является управлен-
ческая отчетность клиента

Кредит предоставляется за-
емщикам со  сроком  работы в
своем секторе рынка не менее
года, и  государственной долей
в уставном капитале не более
50%, при этом  вид деятельнос-
ти не должен включать:

- производство и торговлю
оружием, военной техникой,

- производство табачных из-
делий, игорный бизнес,

- спекуляции с ценными бу-
магами и валютой,

Будьте «взаимно
правильными»
Интервью с Леонидом РОШАЛЕМ, председателем Комиссии
по вопросам здравоохранения Общественной палаты РФ, директором
московского НИИ неотложной детской хирургии и травматологии

– Леонид Михайлович, Г– Леонид Михайлович, Г– Леонид Михайлович, Г– Леонид Михайлович, Г– Леонид Михайлович, Госуосуосуосуосударствен-дарствен-дарствен-дарствен-дарствен-
нананананая Дума одобрила в первом чтениия Дума одобрила в первом чтениия Дума одобрила в первом чтениия Дума одобрила в первом чтениия Дума одобрила в первом чтении
законопроект об усилении ответствен-законопроект об усилении ответствен-законопроект об усилении ответствен-законопроект об усилении ответствен-законопроект об усилении ответствен-
ности за нарушение правил дорожно-ности за нарушение правил дорожно-ности за нарушение правил дорожно-ности за нарушение правил дорожно-ности за нарушение правил дорожно-
го движения. Гго движения. Гго движения. Гго движения. Гго движения. Готовятся соответствую-отовятся соответствую-отовятся соответствую-отовятся соответствую-отовятся соответствую-
щие поправки в 12 гщие поправки в 12 гщие поправки в 12 гщие поправки в 12 гщие поправки в 12 главу Клаву Клаву Клаву Клаву Кодекса ободекса ободекса ободекса ободекса об
административных нарушениях. Состо-административных нарушениях. Состо-административных нарушениях. Состо-административных нарушениях. Состо-административных нарушениях. Состо-
ялись и парламентские слушания наялись и парламентские слушания наялись и парламентские слушания наялись и парламентские слушания наялись и парламентские слушания на
эту темуэту темуэту темуэту темуэту тему.....

Обостренное внимание депутатов кОбостренное внимание депутатов кОбостренное внимание депутатов кОбостренное внимание депутатов кОбостренное внимание депутатов к
столь болезненной теме понятно: встоль болезненной теме понятно: встоль болезненной теме понятно: встоль болезненной теме понятно: встоль болезненной теме понятно: в
2006 году на дорогах России погибло2006 году на дорогах России погибло2006 году на дорогах России погибло2006 году на дорогах России погибло2006 году на дорогах России погибло
около 34 тысяч человек, произошлооколо 34 тысяч человек, произошлооколо 34 тысяч человек, произошлооколо 34 тысяч человек, произошлооколо 34 тысяч человек, произошло
230 тысяч ДТП, причем, 80% этих до-230 тысяч ДТП, причем, 80% этих до-230 тысяч ДТП, причем, 80% этих до-230 тысяч ДТП, причем, 80% этих до-230 тысяч ДТП, причем, 80% этих до-
рожно-транспортных происшествийрожно-транспортных происшествийрожно-транспортных происшествийрожно-транспортных происшествийрожно-транспортных происшествий
произошло именно в связи с наруше-произошло именно в связи с наруше-произошло именно в связи с наруше-произошло именно в связи с наруше-произошло именно в связи с наруше-
ниями дорожных правил…ниями дорожных правил…ниями дорожных правил…ниями дорожных правил…ниями дорожных правил…

Между тем, отношение общества к
обсуждаемой теме неоднозначно. Нам
было бы важно узнать ваше мнение –
мнение практикующего врача, извест-
ного педиатра и травматолога.

– Причины обращения Думы к теме
дорожного травматизма, действитель-
но, лежат на поверхности: показатели
смертности на дорогах у нас более чем
вдвое превышают аналогичные показа-
тели на Западе. Значит, что-то не так в
нашем королевстве… Замечу, что в
структуре смертности травма вообще
находится на одном из самых высоких
мест, а среди травм – дорожно-транс-
портные наиболее часто являются при-
чиной гибели людей.

Я очень рад, что сейчас принята про-
грамма по дорожно-транспортному
травматизму и что этим делом начали
серьезно заниматься. Например, меня
очень порадовало решение МЧС о со-
здании единой российской системы
«Один-один-два». Я недавно ездил на
машине в Смоленск, в Ярославль, и ду-
мал: вот случись что-то на дороге – кому
и как сообщить? До «Скорой помощи»
надо еще дозвониться, где эта «Скорая

помощь»! Я еду по трассе – не знаю
даже, как названия ближайших городов
Каким образом я могу сообщить о про-
исшествии? – Только, если кто-то
встречный или попутная машина, они
доедут до поста милиции, потом до ка-
кого-то города, скажут, что на таком-то
километре произошло ЧП. Потом маши-
на «Скорой помощи» идет, то есть еще
час-полтора приходится ждать, пока
прибудет помощь…

Словом, то, что сейчас проводится ра-
бота в этом направлении, – это очень
хорошо.

Далее. У нас очень слабая подготов-подготов-подготов-подготов-подготов-
ка и водителей, и сотрука и водителей, и сотрука и водителей, и сотрука и водителей, и сотрука и водителей, и сотрудников Гдников Гдников Гдников Гдников ГАИ вАИ вАИ вАИ вАИ в
части оказания первой неотчасти оказания первой неотчасти оказания первой неотчасти оказания первой неотчасти оказания первой неотложнойложнойложнойложнойложной
помощипомощипомощипомощипомощи. Ведь люди, попавшие в ДТП,
погибают иногда там, где не должны по-
гибать, – потому что им, допустим, вов-
ремя не очистили рот, не дали кислород,
не сумели сделать искусственное дыха-
ние, вентиляцию легких (и конечно не
«рот в рот» – это противно, нехорошо, –
а через специальные нагубники)…

По моему убеждению, уровень подго-
товки водителей, которые первыми ока-
зываются рядом с пострадавшим, дол-
жен быть очень высок. И в школах надо
преподавать не только правила улично-
го движения, не только проводить фор-
мальные уроки по оказанию первой по-
мощи. Должны быть организованы се-
рьезные центры по практическому обу-
чению – на муляжах! – тому, как и что
надо делать в экстренных случаях.

Я понимаю, что есть люди, которые
просто покупают водительские права.
Предполагаю, что некоторые будут поку-
пать и справки о том, что прошли такое
специальное обучение… Но, как бы то
ни было, оставлять все в таком виде, как
сейчас, невозможно.

Следующим после водителя рядом с
пострадавшим оказывается представи-

тель милиции. За рубежом судят, если
полицейский не оказывает медицинс-
кую помощь пострадавшим на дороге. У
нас же, если милиционер притронется к
пострадавшему, то может попасть в
тюрьму, – его права и обязанности за-
конодательно не регламентированы и
не защищены. Между тем милиционер
должен уметь сделать массу вещей
(пусть не на уровне парамедика, но хотя
бы половину того) чтобы спасти жизнь
человеку.

Я говорю о вещах, которые имеют
прямое отношение к снижению смертно-
сти. Скажем, то, что сейчас по нацио-
нальному проекту увеличилось число
«скорых» – очень хорошо, но в целом по
стране у нас не хватает 40% машин «ско-
рых», это колоссальная цифра! К тому
же, должно быть увеличено число не
просто «скорых», а «скорых» реанимаци-
онных, которые работают на переездах
и оборудованы всем необходимым. Что
толку, что приезжает линейная машина,
где нет отсоса, нет кислорода, зафикси-
ровать шею нечем? Из жидкостей для
внутривенного вливания там есть толь-
ко физраствор и глюкоза, хотя нужны
крахмал и другие препараты…

Конечно, серьезнейший вопрос –
вопрос обучения и профилактикиобучения и профилактикиобучения и профилактикиобучения и профилактикиобучения и профилактики, в
школах, везде. У нас это делается зача-
стую формально. Сколько раз я видел,
как мама тащит – а это неположенные
вещи! – ребенка за руки, или как перед
автобусом выскакивают родители с
детьми, тем самым подавая дурной при-
мер… Решение о том, что дети до 12 лет
должны сидеть на заднем сидении и
быть зафиксированы, должно испол-
няться безоговорочно, особенно на
трассах. Но вот пример: совсем недав-
но к нам привезли ребенка, который –
и это после громкой кампании в прес-
се! – сидел на переднем сиденье у мамы

на руках. Удар – и он оказался в пере-
днем стекле быстрее, чем мама. И погиб.

Необходимо ли усиливать наказаниеусиливать наказаниеусиливать наказаниеусиливать наказаниеусиливать наказание
за превышение скоростиза превышение скоростиза превышение скоростиза превышение скоростиза превышение скорости? Да, абсолют-
но необходимо. Я недавно был в Герма-
нии, в Англии, – и меня в определенной
степени поразило, что я там видел очень
мало дорожных полицейских. Стоят ра-
дары, которые фиксируют скорость, – а
после присылают домой и фотографии с
номером машины, и квитанцию с нема-
лым штрафом. Поэтому люди боятся на-
рушать правила, боятся, если полицей-
ский увидит, что водитель или пассажи-
ры не пристегнуты, – боятся штрафов,
поскольку 100 или 200 евро за эти «ме-
лочи» начисляются незамедлительно.
Так что рубль (или, в их случае, евро) иг-
рает колоссальное значение.

Думаю, нам тоже надо переходить к
автоматической регистрации скорости и
номера, хоть это и будет стоить опреде-
ленных денег для государства. И абсолют-
но никаких «покушений на конституцион-
ные права граждан» я здесь не нахожу.

Впрочем, есть еще тема взяток. Вот,
говорят, мы увеличим штраф, и милиция,
ГАИ будут класть деньги себе в карман…
Они, мол, такие плохие, живут на эти
взятки. – А у меня на это ответ простой:
давайте сделаем их бедными!давайте сделаем их бедными!давайте сделаем их бедными!давайте сделаем их бедными!давайте сделаем их бедными! Давай-
те не нарушать правила, соблюдать ско-
ростной режим, пристегиваться, не ез-
дить пьяными – тогда не нужно будет
платить.

Мы, водители, сами создаем преце-
денты для того, чтобы сотрудники ГАИ
нас штрафовали – в свой ли карман или
в доход государства. Ах, они плохие, ког-
да берут деньги? А мы что, хорошие, ког-
да нарушаем правила? Мы хорошие, ког-
да ездим пьяными? Странная логика: мы
смотрим в их карман, – а посмотрите,
скольких человек может убить и покале-
чить недисциплинированный или пья-
ный водитель! Почему же мы не оцени-
ваем ситуацию с этой стороны?

Думаю, надо без стеснения повышать
штрафы, чтобы человек, сидя за рулем,
понимал, что может лишиться многого,
если будет нарушать закон, в том числе
и утвержденные правила дорожного
движения. И помнил о своей ответствен-
ности.

Вот такое у меня суждение. Будьте
«взаимно правильными» – и все будет
нормально. А сотрудникам ГАИ надо еще
сказать спасибо, что они не дают разгу-
ляться на дорогах тем, кто может разгу-
ляться и причинить большое зло.

– Как вы считаете, бу– Как вы считаете, бу– Как вы считаете, бу– Как вы считаете, бу– Как вы считаете, будут ли обсуж-дут ли обсуж-дут ли обсуж-дут ли обсуж-дут ли обсуж-
даемые сейчас меры в случае их при-даемые сейчас меры в случае их при-даемые сейчас меры в случае их при-даемые сейчас меры в случае их при-даемые сейчас меры в случае их при-
нятия действенными?нятия действенными?нятия действенными?нятия действенными?нятия действенными?

Если они будут исполняться, то да.
Андрей ПАПУШИН.

Среди современных российс-
ких журналистов, активно рабо-
тающих в печати, Василий Ми-
хайлович Песков неизменно об-
ращает на себя пристальное чи-
тательское внимание своими
книгами и газетными публикаци-
ями.

Его произведениям присущи
высокая гражданственность,
чувство современности, анали-
тичность, емкость, ясность мыс-
ли и слога. Он всегда умеет зат-
ронуть самые задушевные чело-
веческие струны. Творчество Ва-
силия Пескова получило заслу-
женное признание. И нам, его
землякам, это особенно дорого.

Все лучшее, что написано
В.Песковым за пятьдесят лет ра-
боты в «Комсомольской правде»,
сконцентрировано в его книгах
«Шаги по росе», «Белые сны»,
«Край света», «Путешествие с мо-
лодым месяцем», «Отечество»,
«Война и люди», «Земля за океа-
ном», «В гостях и дома», «Птицы на
проводах», «Таежный тупик»,
«Проселки», «Аляска больше, чем
вы думаете» и другие.

В.Песков хорошо нам знаком
не только как публицист. Он и со-
беседник в телепередачах, и со-
ветчик в переписке. Василий
Михайлович из тех людей, кому
дорога идея, ставшая целью жиз-

ни. Он использует все возможно-
сти – и свое перо, и обществен-
ную работу и, наконец, личный
пример, - чтобы увлечь всех важ-
ным, благородным делом – по-
знакомить нас с окружающим
миром.

Создается Комитет по охране
природы России – В.Песков при-
глашен Совмином быть экспер-
том-консультантом. Журналист-
эколог, он гость правительства
Норвегии, участвует в междуна-
родной конференции в Женеве.
В числе сорока видных специали-
стов мира по экологии. Песков
участвует в симпозиуме, который
проводит журнал «Таймс». В
Кремле с ним беседует В.Путин.

В.Песков был первым журна-
листом «Комсомольской правды»
на космодроме, первым написал
о Ю.Гагарине. Он был единствен-
ным журналистом, которому в
свое время дали обширные ин-
тервью маршалы Г.Жуков и А.Ва-
силевский. С ответственными
заданиями «Комсомольской
правды» В.Песков объехал и про-
шел почти всю Россию, объехал
полмира.

Стоит ли говорить о таланте
В.Пескова? Но талант – пустоц-
вет, если он не соединен с трудо-
любием, с упорной работой над
словом, мыслью, над формой и

содержанием. Песков-журна-
лист всегда трудолюбив, он Ра-
ботник с большой буквы. Не так-
то легко всегда находиться в мо-
билизационной готовности,
мчаться из конца в конец стра-
ны, переправляться через реки,
пересекать океаны и материки,
выхаживать пешком десятки ки-
лометров, трястись на машине по
проселкам, ночевать где попало
и есть что подвернется. И при
этом писать, думая всегда о сво-
ем деле, о том, как лучше расска-
зать обо всем увиденном и услы-
шанном своему читателю. Для
всего этого нужны и сила, и воля,
и здоровье, и умение, и недюжин-
ное мастерство.

Стоит, видимо, сказать и о
том, что В.Песков родился в мар-
те 1930 года в селе Орлово Но-
воусманского района. Его дет-
ство с пастьбой теленка, гусей, с
хождением в лес за дровами,
работой на огороде и в поле, ры-
балкой на речке похоже на дет-
ство многих деревенских маль-
чишек. Но в чем-то этот орловс-
кий мальчишка среди сверстни-
ков выделялся.

В посвящении в книге «Отече-
ство» Песков вспоминает учите-
ля Николая Васильевича Ларчен-
ко. Это он сказал своим воспи-
танникам в школе, на станции

Тресвятская: «Вот что, друзья,
опишите мне поле. Очень важно,
чтобы вы учились не только по
книжкам. Я хочу узнать, как вы
любите землю…».

За этой маленькой деталью
мы видим человека чуткого и
мудрого, несомненно оказавше-
го влияние на своих воспитанни-
ков. И Песков это не забыл.

На его пути, мы чувствуем,
было немало хороших людей. О
двух из них, воронежцах, он все-
гда говорил особенно тепло и
охотно – Владимире Александро-
виче Кораблинове и Борисе Ива-
новиче Стукалине. Это бывшие
коллеги по работе в Воронеже и,
по признанию его, - подлинные
друзья и наставники, всячески
помогавшие начинавшему жизнь
человеку стать на ноги.

Я помню, как Песков начинал.
Писать приходилось о много, но
лучше всего у молодого журнали-
ста получалось то, что касалось
природы. Впоследствии он станет
признанным писателем-натура-
листом, издаст книги, где глав-
ным героем будет Природа, ста-
нет ведущим популярной про-
граммы «В мире животных». Пу-
тешествуя по Америке, на равных
будет говорить со специалиста-
ми-экологами. И нам приятно,
что начинал Песков свой твор-

Издательство «Терра» готовит к выпуску
девятитомное  собрание сочинений нашего
земляка, журналиста и писателя Василия Пескова

ческий путь в Воронеже, что рос
он на Усманке, что помнит и лю-
бит свой отчий край.

Мне хочется сказать читате-
лям «Коммуны» и о том, что изда-
тельство «Терра» открывает под-
писку на собрание сочинений
известных писателей в 62-х то-
мах. В их числе Н.Карамзин,
Л.Толстой, М.Горький, М.Твен,
Дж. Лондон, С.Моэм, М.Пришвин,
А.Кристи, Н.Носов, А.Брем,
С.Цвейг, Ю.Семенов и другие.

В этом же ряду девятитомное
собрание сочинений журналиста
и писателя В.Пескова. В него
войдут книги популярного авто-
ра: «Странствия», «Аляска боль-
ше, чем вы думаете», «Проселки»,
«Все это было», «Окно в природу»
(четыре тома), «Любовь – фото-
графия». Издание иллюстрирова-
но уникальными снимками.

Подписаться на собрание со-
чинений можно в любом почто-
вом отделении Воронежа, доста-
точно попросить подписной ката-
лог издательства «Терра». Усло-
вия подписки изложены на пос-
ледней странице каталога.

Всем подписавшимся книги
будут доставлены почтой в этом
году.

Анатолий Свиридов,
Заслуженный работник

культуры России.
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С глубоким прискорбием сообщаем, что на 74-м году жизни после тяжелой продолжительной
болезни скончался вице-президент Академии проблем безопасности, обороны и правопорядка, член

президиума Российской академии космонавтики имени К.Э.Циолковского, действительный член
Российской академии естественных наук, профессор, генерал-майор

Владимир Григорьевич
ШЕМИНОВ

Ушел из жизни крупный ученый в области механотроники, энергетических систем космической
и военной техники, стоявший у истоков образования Воронежского НИИ электромеханики, разра-
ботки которого успешно до сих пор применяются в космической и военной отраслях.

За свой самоотверженный труд Владимир Григорьевич был награжден многими государствен-
ными наградами, в том числе: орденами Знак Почета, Трудового Красного Знамени, Петра Великого I степени, орденом Ломо-
носова, являлся лауреатом Государственной премии СССР.

Память о нем навсегда останется в наших сердцах.
Коллеги, близкие, друзья.

ГРАЖДАНСКАЯ ПАНИХИДА СОСТОИТСЯ 3 МАЯ В 9.30 У 1-Й ПРОХОДНОЙ НПО «ЭНЕРГИЯ».

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Во втором туре чемпионата Рос-
сии в зоне «Центр» второго диви-
зиона воронежское «Динамо» в
гостях победило столичную «Нику»

– 2:1. Все голы были проведены с игры в
первом тайме.

Сначала отличились гости – Лавлинский на
20-й минуте, Раковский на 39-й. Тут же на 41-й
хозяева «размочили» счет, но большего им до-
биться не удалось. Таким образом, подопечные
Геннадия Семина перебрались на 9-ю ступеньку
турнирной таблицы и, в общем-то, имеют реаль-
ные шансы подняться выше, если в третьем туре
8 мая дома обыграют футбольный клуб «Губкин».

А вот лискинский «Локомотив» и во второй
встрече на своем поле потерпел поражение. На
этот раз – от серпуховской «Звезды». Начало

матча ничего плохого не предвещало – Корнев
на 5-й минуте провел быстрый гол. Но гости
выровняли положение буквально через 40-50
секунд. Так и держалось – 1:1 до 86-й минуты,
когда хозяева совершили очередную ошибку в
обороне, которая привела к поражению – 1:2. С
нулевым багажом железнодорожники отправят-
ся 8-го числа в Орехово-Зуево, где им предстоит
матч с командой «Знамя труда», которая после
двух туров идет четвертой, в то время как подо-
печные Геннадия Сошенко занимают третье
место с хвоста турнирной таблицы и то за счет
единственного гола, перевесившего показате-
ли следующих за ними «Губкина» и «Ники».

Ну а завтра «Локо» и «Динамо» отыграют по-
единки 1/128 Кубка России. Соперниками будут
соответственно ФК «Елец» и пензенский «Зенит».

Юрий КАМЕНСКИЙ.

А в гостях лучше...

И без того короткая программа с громким
названием «Звезды Монте-Карло», заявлен-
ная на ближайшее время в Воронежском
цирке, оказалась скомканной по причине
лишая, обнаруженного у группы дрессиро-
ванных животных, до этого выступавших в

Волгограде. Звери отправлены на карантин,
а билеты между тем давно проданы! Теперь
часть билетов придется вернуть – програм-
ма продлится до 9 мая, а не до 13-го, как
было объявлено ранее. Болезнь обнаружил
ветеринар Воронежского цирка, который не-

медленно привил всех без исключения пар-
нокопытных и кошачьих, хвостатых и клыка-
стых – во избежание ее распространения.
Номера с животными заменили на другие –
не менее зрелищные, с участием воспитан-
ников местного циркового училища. Кстати,
представление от этого хуже не стало. На-
против, ряд акробатических номеров выз-
вал зрительское восхищение.

Сергей КРОЙЧИК.

Лишай его знает!

Дерзайте,
ребята!

В медицинской академии
прошла Всероссийская

Бурденковская
студенческая научная

конференция
Прежде всего есть повод похва-

литься и порадоваться авторитету
и достижениям нашей академии. В
стране статус Всероссийских носят
лишь две студенческие конферен-
ции, прошедшие в Воронеже и в
Первом московском медицинском
институте. В апрельские дни в наш
город приехали более ста студен-
тов-медиков из Москвы, Питера,
Волгограда, Ростова, Омска, Тве-
ри, Рязани, Иванова, Минска, Са-
марканда. О городах Черноземья и
говорить не надо – все здесь были.
Это, по словам открывшего студен-
ческий научный форум ректора
ВГМА профессора И.Есауленко,
свидетельствует о высоком прести-
же Бурденковской конференции в
масштабе отечественной медици-
ны и большом вкладе профессо-
ров и преподавателей академии в
развитие молодежной науки.

Самостоятельный научный по-
иск развивает наблюдательность,
упорство, расширяет кругозор, по-
вышает интерес к знаниям. Буду-
щие врачи осваивают новые мето-
ды исследований, предлагают соб-
ственные гипотезы нерешенных
проблем. Многие доклады активи-
стов научного общества, звучав-
шие в аудиториях Воронежской
медакадемии, были столь высоки
по качеству, что снискали аплодис-
менты даже строгих членов жюри.
Всего же на конференции было зас-
лушано 321 сообщение. С ними вы-
ступали студенты с 1 по 6 курс всех
ведущих кафедр академии и гости
из мединститутов других городов.

Научные заседания проходили
по 18 секциям, включающим прак-
тически все разделы медицины –
терапию, хирургию, акушерство и
гинекологию, инфекционные бо-
лезни и иммунологию, невроло-
гию, педиатрию, психиатрию, сто-
матологию и другие. Впервые про-
водилась секция, посвященная
космической биологии и медици-
не. Она вызвала большой интерес
у студентов и преподавателей, по-
скольку консультировали студен-
тов сами космонавты.

Всем участникам конференции
были вручены сертификаты. По
окончании заседаний в актовом
зале академии состоялось подве-
дение итогов: 26 студентов на-
граждены дипломами первой сте-
пени, 36 – дипломами второй сте-
пени и 32 – третьей степени. Дип-
ломы и памятные подарки вруча-
ли победителям научный руково-
дитель СНО ВГМА профессор Алек-
сандр Глухов и председатель науч-
ного студенческого общества Да-
ниил Бугримов.

Борис ОРЛОВ.

Вы знаете наших?

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.
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«Благодарим за прекрасную
экспозицию. После увиденного
пробуждается чувство любви к
Родине и патриотизм. С уваже-
нием, учащиеся воронежской
школы №67».

«Очень понравилось. Особен-
но пулемет «Максим». Моя ба-
бушка стреляла из такого. Ники-
та Алешин,7 лет, г.Воронеж».

«С большой благодарностью
за содержательный рассказ и
показанные экспозиции. Офице-
ры 105 САД военного  научно-
исследовательского института».

Подобных отзывов об уникаль-
ном  музее, расположенном в
Федеральном государственном
военном научно-исследователь-
ском центре Министерства обо-
роны России (в простонародье
именуемом «Пентагон») у его на-
чальника Юрия Полякова предо-
статочно. Его с интересом посе-
щают не только сотрудники воен-
ного НИИ и курсанты военного
училищ города, но и директора
крупных предприятий, ветераны,
студенты и школьники. Еще бы: в
музее несколько экспозицион-
ных залов, посвященных как ис-
тории, так и сегодняшней жизни
института, довоенной и послево-
енной истории Воронежа. А в них
- архивные фотографии и муляжи
научных военных разработок,
оружие второй мировой войны и
прочее, прочее.

- Здесь только одних касок
всех родов войск и разных вре-
мен насчитывается свыше семи-
десяти! - говорит Юрий Юрье-
вич. – А винтовки и автоматы,
пулеметы и военная амуниция
стояли на вооружении не только
Красной Армии, но и в странах
гитлеровской коалиции. А на
воронежской земле воевали,
как известно, 2-я венгерская,
3-я румынская, 8-я итальянская
армии. Не говоря уже о немец-
ких захватчиках.

И действительно, в экспози-
ционной комнате, посвященной
Воронежу, собраны уникальные

Из боя – в музей
В этом уникальном музее все экспонаты – не просто раритеты,
но и «ветераны». Все они участвовали в боях за Воронеж

экспонаты военных лет. Доку-
ментальные фотоснимки, рас-
сказывающие о подготовке го-
рода к осадному положению,
когда население рыло противо-
танковые рвы, перекрывавшие
все подходы к городу. Вот кадр
от 22 июня 1941 года, запечат-
левший  людей у радиорепро-
дуктора, из которого звучал го-
лос легендарного Юрия Левита-
на, возвестившего о начале вой-
ны. А вот фото призыва в добро-
вольческий полк, которым ко-
мандовал наш земляк Михаил
Емельянович Войцеховский.
Снимки, рассказывающие о ра-
боте авиационного завода, вы-
пускавшего знаменитые штур-

мовики ИЛ-2. Ценен фотоэтюд,
посвященный военному параду
в нашем городе 7 ноября 1941
года. Есть  и кадры боев в самом
городе.

Экспонаты поражают. Воис-
тину дорогим подарком можно
назвать переданные музею Ми-
нистерством обороны России
десятки видов стрелкового ору-
жия тех военных лет. Тут тебе и
легендарные винтовки Мосина,
и американский  «Винчестер». На
стене развешана трофейная не-
мецкая штабная топографичес-
кая карта города…

- Вы думаете, к началу боевых
действий Красная Армия уступа-
ла по вооружению мощной гит-

леровской коалиции? - спраши-
вает меня руководитель музея,
видимо, предвидя  вопрос о бое-
способности наших сил.  – За
всю войну против миллиона не-
мецких наши изготовили более
6,5 миллиона автоматов. Почти
все - марки ППШ.

Юрий Юрьевич показывает
памятку красноармейцу, обслу-
живающему станковый пулемет
«Максимова»: « …воин в бою
недоступен для пехоты против-
ника до тех пор, пока есть патро-
ны и пока жив хоть один пуле-
метчик». А по соседству с пуле-
метом, произведенным в музей-
ные экспонаты, - манекен крас-
ноармейца Бори.

- Этот манекен подарила нам
областная прокуратура, – сооб-
щает Поляков. – Чтобы ему не
было «скучно», думаем создать
подобные муляжи солдат проти-
воборствующей стороны.

Несмотря на то, что музей
расположен в военном институ-
те, его востребованности мож-
но позавидовать.

- В прошлом году нас посети-
ли почти две тысячи экскурсан-
тов, – говорит директор музея.  -
Неплохой показатель, если
учесть то обстоятельство, что
попасть к нам можно только пос-
ле соответствующего разреше-
ния командования института.
Экспозиции периодически меня-
ются, что позволяет музею быть
еще более привлекательным для
посетителей. Кстати, с нами мож-
но созвониться по телефону: 55-
34-32. Добавьте и еще одну важ-
ную деталь: мы ведь ведем и пат-
риотическую работу, рассказы-
вая о подвигах защитников Оте-
чества и воспитывая молодежь
на боевых примерах ветеранов.

Примечательно, что при зна-
комстве с экспозициями (а боль-
шинство экспонатов музея со-
браны благодаря энтузиастам
краеведения и сотрудникам ин-
ститута), трудно не заметить их
уникальности. Ну, где еще в на-
шем городе можно встретить та-
кую обширную коллекцию поли-
цейских фуражек, боевых и об-

щественных наград, знаков во-
инской доблести?

Особого внимания заслужи-
вает зал боевой славы научно-
исследовательского института.
Здесь тебе и макет приемника и
первого отечественного пере-
датчика  изобретателя Попова,
собранного им в 19-м веке, - он
тогда был старшим преподава-
телем офицерских курсов в
Кронштадте. Именно там 15 ап-
реля 1904 года, при осаде  кре-
пости Порт-Артур, русские моря-
ки впервые применили помехи
против японских радиостанций.
Спустя почти 40 лет были созда-
ны четыре диверсионных диви-
зиона радиопомех, и один из них
действовал в составе Воронеж-
ского фронта в годы  Великой
Отечественной войны.

Еще один необычный экспо-
нат - ракета, применявшаяся уже
в послевоенные 60-70-е годы
для создания помех и защиты
наших реактивных самолетов от
вероятного противника.

Наград и всевозможных куб-
ков в музее видимо-невидимо.
И все они, как оказалось, при-
надлежат институту. Ежегодно в
столице проходит международ-
ная выставка «Архимед», в кото-
рой в составе национальной ар-
мейской дружины ученых и экс-
периментаторов оборонной про-
мышленности воронежцы при-
нимают самое активное участие
и неоднократно отмечались за
свои электронные разработки.
Так, в 1996 году воронежский
НИИ отмечен пятью золотыми и
одной серебряной медалями. В
2002–м  специалисты института
получили главный приз «Золо-
той Архимед», а годом позже -
главный приз от Министерства
обороны.

Сам музей, официально от-
крытый в 1968 году, тоже имеет
награды. В 2005 году на Всерос-
сийском творческом конкурсе,
проводимом среди более 6 ты-
сяч военных музеев и заведе-
ний, воронежцы заняли второе
место!

…Даже уходя из музея, вновь
попадаешь на своеобразную
экспозицию, но уже во дворе
НИИЦ, где на постаментах кра-
суются несколько артиллерийс-
ких пушек различной модифика-
ции, использовавшихся в годы
войны. Что интересно и ценно:
все представленные в музее эк-
спонаты - не только раритеты, но
и «ветераны» - все они применя-
лись в боевых действиях при
защите нашего города.

Сергей КРОЙЧИК.

КО  ДНЮ  ПОБЕДЫ

Центральная экспозиция, одно-
именная фестивалю, – в Доме актера.
Любой желающий может по достоин-
ству оценить работы мэтров современ-
ной воронежской фотографии – Миха-
ила Кирьянова, Михаила Квасова, Сер-
гея Стасенко, Александра Гончарова,
Сергея Губанова, Евгении Емельяно-
вой и других. На снимках – не только
исторические моменты жизни Вороне-
жа. На них прослеживается судьба Рос-
сии.

Полная противоположность рабо-
там мастеров – фотографии юных уча-
стников. «Молодо – не зелено!» – так
называется экспозиция в городском
Дворце культуры. Абсолютно новый
взгляд. И хотя настоящие ценители фо-
тоискусства нашли некоторые работы
молодых «сыроватыми», посмотреть
здесь есть на что. Юных дарований,
как оказалось, больше интересует не
архитектура, не природа, а человек.
Потому и среди жанров преобладает
портрет.

В выставочном зале ДК Карла Мар-
кса еще одна экспозиция – «Совсем не
забытое». Это творчество признанных
мастеров воронежской фотографии –
Анатолия Костина, Михаила Волкова,
Владимира Майорова, Николая Стреб-
кова, Юрия Сыричко и других. Отдель-
ных авторов уже нет в живых, но твор-
чество их живет. Кстати, снимки сохра-
нились благодаря «золотому фонду» во-
ронежского фотоклуба. Именно там их
собирали многие десятилетия.

По словам организаторов (а ими
являлись Воронежское отделение Со-
юза фотохудожников России, народный
клуб «Экспресс», молодежная студия
«Дебют»), этот фестиваль – своего рода
эксперимент.

О том, что фестиваль вызвал дей-
ствительно серьезный интерес, гово-
рит и множество желающих посмот-
реть работы мастеров, и приезд коллег
из Курска.

Планируется, что лучшие фотогра-
фии составят отдельную выставку, ко-
торая будет экспонироваться в горо-
дах Центрального Черноземья.

Ирина ШАБАНОВА.� Этот коллаж запечатлел воронежских фотографов за работой.Этот коллаж запечатлел воронежских фотографов за работой.Этот коллаж запечатлел воронежских фотографов за работой.Этот коллаж запечатлел воронежских фотографов за работой.Этот коллаж запечатлел воронежских фотографов за работой.

В Воронеже стартовал первый областной
фотофестиваль «Знай наших». На шести городских
площадках открылись сразу семь выставок

ФОТОРЕПОРТАЖ

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
На семьдесят седьмом году ушел из жизни

наш коллега и товарищ

Иван Кузьмич СУХОЧЕВ
В «Коммуну» он пришел в 1976 году заведующим отделом

сельского хозяйства, работал в отделе партийной жизни.
А начинал он свой трудовой путь слесарем по ремонту

промышленного оборудования. Потом была учеба в Воро-
нежских педагогическом институте и государственном уни-
верситете.

Иван Кузьмич Сухочев работал в Эртильской, Подгорен-
ской, Россошанской районных газетах. И везде оставил о
себе добрую память как способный журналист и руководи-
тель творческих коллективов.

Память об Иване Кузьмиче Сухочеве мы сохраним в на-
ших сердцах.

«Коммуновцы».

(4732) 78-58-78


